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SANTÉ
CAN-2019 / PREMIER TOUR - ALGÉRIE: 

Les «Verts» imposent 
le respect (BILAN) 
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OBÉSITÉ
INFANTILE :

Les maladies
du foie de

plus en plus
nombreuses

Solide défensivement et réaliste offensivement, la
sélection algérienne de football a survolé le groupe C

du premier tour de la Coupe d’Afrique des nations
CAN-2019 en Egypte, alignant trois victoires en

autant de matchs, ce qui n’était plus arrivé depuis
l’édition 1990 à domicile. P. 5
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ALGÉRIE-OPEP-NON OPEP
M. Arkab qualifie de 

‘’grand succès’’ 
la 176e Conférence de l'Opep 

ALGÉRIE-ONU
M. Boukadoum

reçoit M. Overvest
Eric 

ALGÉRIE-ONU

Mise en œuvre de l’ODD 3 :
consolidation de l’intersectorialité

et partage d’informations 

LUTTE  CONTRE 
LE TERRORISME
Une cache
contenant 

des armes et
des munitions
découverte à
Tamanrasset  
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F          T B A L L MDN
FINANCES 

Les salariés
ont couvert
un quart de
la fiscalité
ordinaire

du pays en
2018  

ARMÉE
BEM : 99.33% de réussite

aux écoles des Cadets de la
nation de Béchar, Laghouat,

Batna et Béjaïa 
P.  3P. 3 P. 4

Mouad Bouchareb
démissionne de son
poste de président

de l'APN 

PARLEMENT 

4Un élément de soutien aux
groupes terroristes arrêté à
Khenchela et 4 casemates

détruites à Batna 

JUSTICE 
Ouyahia et Sellal devant le
tribunal de Sidi-M'hamed
dans l'affaire du Groupe

Mazouz 

6E RÉUNION MINISTÉRIELLE OPEP ET NON-OPEP

Prolongation de la réduction
de production et adoption

d'une charte de coopération  
L'Organisation des pays exportateurs de pétrole   (Opep) ont décidé hier à Vienne d'étendre leur accord de réduction de la   production pour une durée de 9

mois à partir du 1er juillet tout en   adoptant une charte de coopération, selon le communiqué final de la 6e réunion ministérielle Opep et non-Opep.  

4 L'Opep décide 
de prolonger ses
ajustements de

production jusqu'à
mars 2020 

P.  6
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L'alimentation en électricité a été interrompue hier
au  marché de Dergana de la commune de Bordj El Kif-
fen (Alger) par mesure de sécurité, a indiqué la Société
de distribution d'électricité et de gaz d'Alger (SDA) dans
un communiqué. Cette coupure intervient face au déve-
loppement par les commerçants de plusieurs branche-
ments anarchiques et frauduleux, souligne la même
source, impliquant "un grand danger et risque d'électro-
cution ou d'électrisation pour les centaines de citoyens
qui fréquentent chaque jour ce marché". 
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DERGANA(BORDJ EL-KIFFAN) 
Coupure d'électricité dans le marché 

par mesure de sécurité 

THÉÂTRE DE VERDURE
LAÂDI FLICI
Soirée artistique

L’ E t a b l i s s e m e n t
Arts et Culture de la wi-
laya d’Alger, organise
ce soir à partir de 20h,
au théâtre de verdure
Laâdi Flici, une soirée
artistique animée par
Chemsou Freeklane,
Lynda Belour, Arouan
et Mazi.

LE 6 JUILLET À ZÉRALDA
Formation médicale
sur la CAR sur 
la diarrhée aiguë  

L’Etablissement public de santé de proximité
de Zéralda, organise samedi 6 juillet à partir de
8h30, au Centre culturel de Zéralda, une demi-
journée de formation médicale continue sur la
conduite à tenir devant une diarrhée aiguë et la
leptospirose. 

CENTRE CULTUREL
MUSTAPHA KATEB
Exposition 
de photos sur la
guerre de libération

L’Etablissement Arts
et Culture de la wilaya
d’Alger, organise du 3 au
10 juillet au niveau du
Centre culturel Musta-
pha Kateb, une exposi-
tion de photos sur la
révolution de la région
autonome d’Alger, pré-
sentée par Mouloud Arbadji. L’ouverture de l’expo-
sition aura lieu demain mercredi à partir de 10h en
présence de l’artiste photographe. 

CE SOIR À L’IF D’ALGER
Projection du film
«Le Grand bleu»

Le film «Le grand
bleu» de Luc Besson,
sera en projection ce
soir à partir de 18h à
l’Institut français d’Al-
ger.

CE MATIN À L’ENA
Conférence sur la fête de
l’Indépendance, ses valeurs
et ses principes 

Le musée national du moudja-
hid, organise ce matin à l’Ecole 
nationale d’administration (ENA),
une conférence historique ayant
pour thème «Fête de l’indépen-
dance, valeurs et principes».

DEMAIN AU MUSÉE DU MOUDJAHID
Conférence historique

Sous le patronage du ministère des moudjahidine et à
l’occasion de la célébration du 57e anniversaire de la fête
de l’indépendance et de la jeunesse (5 juillet 1962) et sous
le thème «Fête de l’indépendance, valeurs et principes», le
ministère des Moudjahidine, organise demain jeudi à par-
tir de 9h30 au siège du musée national du moudjahid, une
conférence-historique dédiée à cette occasion.     

CE MATIN AU SIÈGE DU COA
Conférence 
de Mustapha Berraf

Le président du Comité olympique
et sportif algérien (COA) et nouveau
membre du Comité international
olympique (CIO), Mustapha Berraf,
animera une conférence de presse,
ce matin à partir de 10h, au siège du
COA sis à Ben Aknoun (Alger). 

BÉJAÏA
La Casbah rouvre 
ses portes au public 

La Direction de la culture de la wilaya
de Bejaïa a procédé à la réouverture de
manière partielle du site historique de
la Casbah. Les visiteurs peuvent se ren-
dre sur les lieux durant les horaires
d’ouverture fixés de 10h à 00h.

SALLE HADJ OMAR TNA
Exposition collective

Le théâtre national algérien (TNA), organise jusqu’au 30
juillet à la galerie d’art Hadj Omar, une exposition collective
pluridisciplinaire, en collaboration avec la plasticienne
Nour Chéra.

SALLE IBN ZAYDOUN
«Avengers Endgame»
en projection

Dans le cadre de son programme cinéma, l’Office Riadh
El Feth, organise une séance de projection du dernier volet
de la saga Avengers «Endgame», ce soir à partir de 18h à la
salle Ibn Zaydoun. 

LE 6 JUILLET À LA LIBRAIRIE 
POINT-VIRGULE
Rencontre-débat avec
Abdelkrim Tazaroute

La librairie Point-Virgule (Résidence Nour, rue des abat-
toris, Chéraga), organise samedi 6 juillet à partir de 15h30,
une rencontre-débat avec Abdelkrim Tazaroute autour de
son dernier ouvrage dans «Djamel Allam : De ourtsrou au
youyou des anges» dans lequel il rend hommage à cet artiste
et grande figure de la chanson berbère.

SALLE DE CINÉMA EL-KHAYAM
Projection du film 
«El-Bayadh, voyage dans 
la mémoire» 

Dans le cadre de la célébration
de la fête de l’indépendance, l’Of-
fice de promotion culturelle et
artistique de la commune d’Al-
ger-Centre, organise ce soir à
partir de 18h à la salle El Khayam
(Ex Debussy), la projection du
film «El Bayadh, voyage dans la
mémoire».  

LI AMNIKOUM
Emission consacrée
demain à la sécurité
routière

L’émission radio «Li Amni-
koum» de l’espace radio de la Sû-
reté nationale, qui sera diffusée
demain jeudi 4 juillet à 16h, à
partir de la radio régionale de
Mascara, sera consacrée aux
questions des auditeurs en rap-
port avec la sécurité routière.

OPÉRA D’ALGER
Concert 
de musique
targuie

La troupe Tatrit,
animera un concert
exceptionnel, ce soir à
partir de 19h30, à
l’Opéra d’Alger Boua-
lem-Bessaïh. Ce
groupe charisma-
tique partagera avec
le public des morceaux de cette musique
universelle et extraordinaire.  
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Report de la
clôture de la
session de l'APN
jusqu'à l'élection
d'un nouveau
président

Le président de la Commission des
Affaires étrangères à l'Assemblée po-
pulaire nationale (APN), Abdelhamid
Si Afif a annoncé, hier, que la clôture
de la session de l'APN avait été reportée
jusqu'à l'élection d'un nouveau pré-
sident pour la chambre basse, en rem-
placement de M. Mouad Bouchareb
qui a démissionné. 

A ce propos, M. Si Afif, également
membre du comité central (CC) du
parti du Front de libération nationale
(FLN) a affirmé que «le président de
l'APN, Mouad Bouchareb, avait pré-
senté sa démission au Bureau de l'as-
semblée. 

Ainsi, il a été décidé de reporter la
séance de clôture de la session, prévue
initialement mardi, et ce jusqu'à l'élec-
tion d'un nouveau président de l'APN». 

«Une date sera fixée ultérieurement
pour la tenue d'une séance plénière
consacrée à la validation de la vacance
du poste de président de la chambre
basse, avant de procéder à l'élection
d'un nouveau président dans un délai
ne dépassant pas 15 jours», a-t-il pré-
cisé. 

Le Bureau de l'APN avait tenu,
mardi, une réunion présidée par le
vice-président de l'APN, Mohammed
Moussaoudja, qui avait été chargé par
Mouad Bouchareb de présenter sa dé-
mission au Bureau, avait indiqué un
communiqué de cette institution par-
lementaire. 

«Après avoir pris acte de la démis-
sion, les membres du Bureau ont
constaté à l'unanimité, la vacance du
poste de président de l'APN, par suite
de démission», avait précisé la même
source. 

Conformément aux dispositions de
l'article 10 du Règlement intérieur de
l'APN, le Bureau avait décidé de sou-
mettre le dossier de vacance du poste
de président de l'APN à la Commission
des Affaires juridiques et administra-
tives et des libertés pour élaborer le
rapport constatant la vacance. 

Le Bureau avait décidé également
à l'unanimité de charger le vice-pré-
sident, Terbeche Abderrezak de la
gestion des affaires de l'Assemblée
jusqu'à l'élection d'un nouveau pré-
sident. Pour rappel, Mouad Bouchareb,
48 ans, avait été élu président de l'APN,
le 24 octobre 2018, en remplacement
de Saïd Bouhadja auquel la confiance
a été retirée par la majorité des dépu-
tés.

PARLEMENT 
Mouad Bouchareb démissionne 
de son poste de président de l'APN

«Après avoir pris acte de
la démission, les membres
du Bureau ont constaté à
l'unanimité, la vacance du
poste de président de l'APN,
par suite de démission», a
précisé la même source.
«Conformément aux dispo-
sitions de l'article 10 du rè-
glement intérieur de l'APN,
le Bureau a décidé de sou-
mettre le dossier de vacance
du poste de président de
l'APN à la Commission des
Affaires juridiques et admi-
nistratives et des libertés pour
élaborer le rapport constatant
la vacance». 

Le Bureau a décidé égale-
ment à l'unanimité de char-
ger le vice-président, Ter-
beche Abderrezak de la ges-
tion des affaires de l'Assem-
blée jusqu'à l'élection d'un
nouveau président. Pour rap-
pel, Mouad Bouchareb, 48

ans, a été élu président de
l'APN, le 24 octobre 2018, en

remplacement de Saïd Bou-
hadja auquel la confiance a

été retirée par la majorité
des députés. 

Les 299 lauréats des écoles des Cadets
de la nation de Béchar, Laghouat, Batna
et Bejaïa ont enregistré «d’excellents
résultats» avec un taux de réussite de
99.33% aux épreuves du brevet d’en-
seignement moyen (BEM) pour la ses-
sion de juin 2019, a indiqué hier le mi-
nistère de la Défense nationale (MDN)
dans un communiqué. 

«Suite à l’annonce des résultats des
épreuves du Brevet d’Enseignement
moyen, pour la session juin 2019, les
299 lauréats des Ecoles des Cadets de
la nation de Béchar, Laghouat, Batna
et Bejaïa ont enregistré d’excellents ré-
sultats avec un taux de réussite de

99.33%, une moyenne générale de
15,20/20, avec 15 cadets ayant obtenu
leur BEM avec mention Excellent, 93
avec mention Très Bien et 112 ont eu la
mention Bien, tandis que le reste des
cadets a obtenu la mention Assez-bien»,
précise la même source. 

«Ces excellents résultats reflètent
aussi bien les immenses efforts consen-
tis par les Cadets de la nation, que le
grand intérêt et le soutien permanent
accordés par le Haut Commandement
de l’Armée nationale populaire aux
Ecoles des Cadets de la nation», souligne
le communiqué. 

«Ces exploits confirment également

le haut niveau de ces Ecoles, ainsi que
la rigueur et la persévérance des cadres
et des enseignants qui veillent à l’en-
cadrement de ces Cadets, en plus des
moyens humains, matériels et péda-
gogiques mis à leur disposition par le
Commandement de l'Armée nationale
populaire», ajoute le MDN. 

A cette occasion, le Général de Corps
d'Armée, Vice-ministre de la Défense
nationale, Chef d'Etat-major de l'Armée
nationale populaire a présenté «ses fé-
licitations et sa considération à tous les
lauréats et les cadres qui ont participé
à la réalisation de ces résultats hono-
rables», conclut la même source. 

Le Bureau de l'Assemblée populaire nationale (APN) a tenu, hier, une réunion présidée
par le vice-président de l'APN, Mohammed Moussaoudja, qui avait été chargé par Mouad
Bouchareb de présenter sa démission au Bureau, indique un communiqué de cette insti-
tution parlementaire. 

ARMÉE 
BEM : 99.33% de réussite aux écoles des Cadets de la
nation de Béchar, Laghouat, Batna et Béjaïa (MDN)

Le président du Conseil
de la nation par intérim, Sa-
lah Goudjil a affirmé, hier à
Alger, que les facteurs d'un
«dialogue sérieux et respon-
sable commencent à mûrir
graduellement», appelant les
acteurs politiques à «mettre
leurs préjugés de coté», afin
de faire réussir ce processus. 

Présidant la cérémonie de
clôture de la session parle-
mentaire ordinaire du
Conseil de la nation pour
l'année 2018-2019, M. Goudjil
a indiqué, dans une allocu-
tion, que «les facteurs d'un
réel dialogue, sérieux et res-
ponsable, commencent à
mûrir graduellement, à tra-
vers les discours du vice-mi-
nistre de la Défense natio-
nale, chef d'Etat-major de
l'Armée nationale populaire
(ANP), le général de corps
d'Armée, Ahmed Gaïd Salah»,
soulignant que la réflexion,
en cette période «importante»
que traverse le pays, doit être
centrée sur «l'avenir de l'Al-
gérie et sa place dans les foras
internationaux». Dans ce sil-
lage, M. Goudjil a appelé tous

les acteurs politiques à «met-
tre leurs préjugés de côté»
pour faire réussir le proces-
sus de dialogue, «préserver
l'Algérie, son unité et la sou-
veraineté de sa décision po-
litique et empêcher qui-
conque de s'ingérer dans ses
affaires internes», estimant
que «l'édification d'une vé-
ritable démocratie est à
même d'immuniser l'Algérie
contre toute ingérence étran-
gère». 

La priorité actuellement
consiste «en l'élection d'un
président de la République,
à travers l'organisation d'élec-
tions libres et transparentes,
supervisées par une instance
indépendante. 

Le président de la Répu-
blique aura pour première
mission l'élaboration d'une
Constitution avec la partici-
pation de toutes les forces
vives, une Constitution qui
consacre la préservation des
constantes de la Nation, la
déclaration du 1er novembre
et l'emblème national», a-t-
il soutenu. 

Evoquant le hirak popu-

laire, M. Goudjil a salué «le
peuple qui est sorti dans la
rue, en toute responsabilité
et conscience politique, en
demeurant attaché à l'unité
et à la stabilité du pays et en
rejetant toute ingérence
étrangère». Il a également
salué les positions de l'insti-

tution militaire qui «a assumé
ses responsabilités et a ac-
compagné le hirak popu-
laire», affirmant que «l'Armée
nationale populaire (ANP)
est la digne héritière de l'Ar-
mée de libération nationale
(ALN), car restée attachée au
peuple et à la Patrie». 

GOUDJIL : 
Les facteurs d'un dialogue sérieux commencent à mûrir

L'APN lance la procédure d'élection de son
nouveau président

L'Assemblée populaire nationale
(APN) a lancé hier la procédure
relative à l'élection de son nouveau
président dans un délai maximum
de quinze (15) jours, suite à la dé-
mission de Mouad Bouchareb de
la présidence de cette institution
parlementaire. 

Le Bureau de l'APN présidé par
Abderrezak Terbeche, vice-prési-
dent, a tenu une deuxième réunion
consacrée à la mise en £uvre des
dispositions de l'article 10 du rè-
glement intérieur de l'APN et a
soumis à la Commission des af-
faires juridiques et administratives
et des libertés le dossier de vacance
de la présidence de l'APN par suite
de démission, pour examen avant

l'élaboration du rapport de consta-
tation de la vacance, a précisé un
communiqué de l'institution par-
lementaire. 

Selon l'article 10 du règlement
intérieur de l'APN, «en cas de va-
cance de la présidence de l'Assem-
blée populaire nationale (APN) par
suite de démission, d'incapacité
ou d'incompatibilité ou de décès,
il est procédé à l'élection du prési-
dent de l'APN suivant les mêmes
modalités prévues par le présent
Règlement intérieur, dans un délai
maximum de quinze (15) jours à
compter de la déclaration de la va-
cance». 

Le Bureau de l'Assemblée po-
pulaire nationale se réunit obli-

gatoirement pour constater la va-
cance et saisir la Commission char-
gée des affaires juridiques. 

La Commission élabore un rap-
port constatant la vacance et le
soumet en séance plénière à l'adop-
tion de la majorité des membres
de l'Assemblée. Dans ce cas, l'opé-
ration de l'élection est dirigée par
le doyen des vice-présidents non
candidat assisté des deux plus
jeunes membres de l'APN, a ajouté
le communiqué. Mouad Boucha-
reb, 48 ans, a été élu président de
l'APN, le 24 octobre 2018, en rem-
placement de Saïd Bouhadja au-
quel la confiance avait été retirée
par la majorité des députés.

APS
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DGSN 
Le DGSN insiste
sur l’impératif
de réunir toutes
les garanties
juridiques pour
les prévenus

Le Directeur général de la Sûreté
nationale (DGSN), Abdelkader Bou-
hadba, a insisté lundi à Médéa sur
«l’impératif de réunir toutes le garanties
juridiques pour les prévenus lors des
différentes étapes de l’instruction». 

S’exprimant à l’occasion d’une ren-
contre d’orientation, regroupant les
cadres et les officiers de police de la
Sûreté de wilaya de Médéa, Bouhadba
a mis l’accent sur «l’application strict
et dans les délais légaux prévus par la
loi» des mandats et des instructions
de la justice. 

Il a appelé, en outre, les services de
police à assurer l’accompagnement
des structures et des services publics
«pour permettre à ces derniers, qui
sont au service exclusif du citoyens,
d’accomplir leurs missions dans les
meilleures conditions», a-t-il indiqué. 

Le DGSN a mis, d’autre part, en
exergue «le niveau élevé de coordina-
tion» avec les unités de l’Armée natio-
nale populaire (ANP) dans la lutte
contre les différentes formes de cri-
minalité, tout en appelant au renfor-
cement de la coopération et la coordi-
nation avec l’ensemble des partenaires
chargé sécuritaires «afin de hisser le
niveau d’opérabilité et d’intervention
sur le terrain». 

M. Bouhadba, accompagné du wali
de Médéa, Abbes Badaoui, et de repré-
sentants des autorités militaires et ci-
viles de la wilaya, avait inspecté, durant
son déplacement à Médéa, plusieurs
services et unités opérationnelles qui
sont venus renforcer récemment les
structures de la Police nationale dis-
séminés à travers la wilaya, où il a
donné des instructions au personnel
affecté à ces services et unités pour
être au diapason des nouvelles tech-
niques de lutte contre la criminalité. 

AFFAIRE «KIA» : 
La Cour
suprême
destinataire du
dossier des
procédures
suivies contre
quatre anciens
ministres

Le Parquet général près la Cour su-
prême a indiqué, lundi dans un com-
muniqué, avoir été destinataire du dos-
sier relatif aux procédures suivies à
l'encontre de quatre anciens ministres
pour des faits punis par la loi dans la
cadre de l'affaire de l'homme d'affaires»,
Hacène Arbaoui, propriétaire de la
marque «KIA». 

«Le Parquet général près la Cour
suprême a reçu de la part du Procureur
général près la Cour d'Alger le dossier
relatif aux procédures suivies à l'en-
contre de quatre anciens ministres
pour des faits punis par la loi, dans la
cadre de l'affaire de l'homme d'affaires
et propriétaire de la marque «KIA»,
Hacène Arbaoui», précise le commu-
niqué. 

Le Parquet général près la Cour su-
prême «enclenchera les procédures de
poursuite judiciaire conformément au
Code de procédure pénale», a conclu
le communiqué.

APS

Des étudiants insistent à travers plusieurs
wilayas sur le changement du système 

A Constantine, la marche des
étudiants a débuté à l’université
des frères Mentouri pour aboutir
au centre-ville en passant par les
avenues Abane Ramdhane et Be-
louizdad, brandissant des ban-
deroles appelant notamment à
la préservation de l’unité natio-
nale. 

Ils ont également réitéré la
revendication d’application des
articles 7 et 8 articles de la Consti-
tution, et critiqué la couverture
médiatique du Hirak. 

A Sétif, une centaine d’étu-
diants se sont rassemblés pen-
dant environ une heure devant
le siège de la wilaya, avenue de
l’ALN, répétant des slogans pour
«le changement catégorique du
système et de ses symboles». 

A Annaba, ils étaient quelque
soixante d’étudiants à se rassem-
bler au centre-ville réitérant les
slogans rejetant notamment l’or-

ganisation d’élections sous l'égide
des symboles du système. 

Au centre du pays, des cen-
taines d’étudiants des wilayas de
Tizi-Ouzou, Bouira et Bejaia ont
participé à des marches paci-
fiques pour réitérer la revendi-
cation du changement radical
du système de gouvernance et
exiger la libération des manifes-
tants interpelés lors des marches
précédentes, et des ''détenus
d'opinion''. Les manifestants qui
ont entamé leurs marches à par-
tir de leur campus respectif, ont
sillonné les artères principales
des villes de Bejaia Tizi-Ouzou
et Bouira, scandant des slogans
et brandissant des banderoles et
pancartes pour demander entre
autre «l’avènement d’une nou-
velle République fondée sur l’Etat
de droit et le respect des libertés
démocratiques» et «le respecte
de l’identité amazigh reconnue

par la Constitution». Ils ont éga-
lement exigé «la libération des
manifestants arrêtés lors des der-
nières marches». A Tizi-Ouzou,
le Collectif des avocats pour le
changement et la dignité (CADC)
et le comité citoyens de Ain El
Hammam, à une cinquantaine
de kilomètres de la ville des Ge-
nêts, ont organisé un rassemble-
ment au centre-ville de Ain El
Hammam pour demander la «li-
bération de la justice et des dé-
tenus d’opinion». Dans l'Ouest
du pays, seuls les étudiants de
Tlemcen ont organisé une
marche pacifique hebdomadaire.
Dans les autres wilayas de l’Ouest,
les étudiants n’ont pas organisé
leur action de protestation car
étant en vacances d’été pour les
uns ou en période d’examen de
fin d’année, pour les autres.
Quelque dizaines d’étudiants ont
pris le départ de la faculté de

médecine de l’Université Abou-
bakr Belkaïd pour se rendre de-
vant le siège de la wilaya, bran-
dissant l’emblème national et
des pancartes sur lesquelles
étaient inscrits des revendica-
tions portant entre autres sur «le
changement radical du système»,
«le départ des symboles du sys-
tème», «la libération des mani-
festants arrêtés», «la poursuite
de la lutte contre la corruption».
Les marcheurs ont également
réaffirmé leur soutien aux re-
vendication du Hirak, entamé le
22 février dernier. 

Les deux ex-Premiers ministres, Ahmed
Ouyahia et Abdelmalek Sellal, ont comparu
hier devant le procureur près le tribunal de
Sidi M'Hamed (Alger) dans l'affaire du Groupe
Mazouz. Pour rappel, Ahmed Ouyahia et Ab-
delmalek Sellal, placés en juin dernier en dé-
tention provisoire, par le juge d'instruction

près la Cour suprême, sont poursuivis pour
plusieurs chefs d'accusation liés essentielle-
ment à l'octroi d'indus avantages au titre de
l'octroi de marchés publics et de contrats, di-
lapidation de deniers publics, d'abus de pou-
voir et de fonction et de conflit d'intérêts. Les
deux anciens ministres Abdelghani Zaalane

et Youcef Yousefi ont été également entendus
par le procureur près le tribunal de Sidi M'Ha-
med dans cette même affaire. Le Groupe privé
Mazouz dont le propriétaire Ahmed Mazouz
comparait lui-même dans cette affaire, compte
plusieurs filiales activant notamment dans
le montage automobile. 

Le parquer général de Tlem-
cen a ouvert une enquête sur
une affaire dans laquelle sont
impliqués six entrepreneurs
ayant bénéficié de crédits auprès
des banques d’un montant de 10
milliards DA, a-t-on appris hier
du procureur de la République
près le Tribunal de Tlemcen.
L’enquête est ouverte suite à l’oc-
troi par la BDL et la BEA de ces
crédits d’un montant variant en-
tre 1,5 milliard et 10 milliards DA

à six entrepreneurs immobiliers
il y a quelques années sans que
les bénéficiaires ne remboursent
ces crédits à ce jour. Les deux
banques n’ont déposé aucune
plainte contre ces entrepreneurs
en dépit du retard de rembour-
sement échéances, a-t-il ajouté.
Le procureur de la république a
précisé que l’enquête prélimi-
naire menée auprès de certains
fonctionnaires des deux banques
et des entrepreneurs a révélé que

ces promoteurs immobiliers sont
en état de faillite et ont accordé
des avantages à certains fonc-
tionnaires de la BDL et BEA dont
des logements contre la facilita-
tion de l’obtention des crédits et
la surfacturation de leur valeur.
Ces entrepreneurs ont bénéficié
de deniers de l’Etat de manière
suspecte et ont présenté un dos-
sier comportant le certificat de
garantie qui ne couvre pas le
montant octroyé par les deux

banques, a ajouté la même
source. Le magistrat a souligné
que les directeurs centraux de
la BDL et la BEA ont été convo-
qués pour entendre leur version
dans cette affaire. 

Les six entrepreneurs et des
fonctionnaires des deux banques
impliqués dans cette affaire ont
vu leurs passeports retirés et une
interdiction de sortie du territoire
nationale a été prise à leur en-
contre. 

Des étudiants ayant marché pacifiquement hier dans plusieurs wilayas du pays ont insisté
notamment sur l'impératif du «changement du système en place», «la préservation de l'unité
nationale» ainsi que la poursuite de «la lutte contre la corruption». 

JUSTICE 
Ouyahia et Sellal devant le tribunal de Sidi-M'hamed dans
l'affaire du Groupe Mazouz 

TLEMCEN : 
Enquête sur six entrepreneurs ayant bénéficié de crédits
de 10 milliards DA

Le directeur de la protection de la faune
et de la flore au niveau de la Direction Gé-
nérale des Forêts (DGF), Abdelkader Ben-
kheira, a fait état,  hier à Alger, d'une hausse
considérable des zones ravagées par les feux
de forêt durant le mois de juin. 

Intervenant au Forum du journal El
Moudjahid, le responsable a indiqué que le
bilan de la campagne nationale de prévention
et de lutte contre les feux de forêts, lancée
le 1 juin dernier a enregistré jusqu'au 30
juin, un total de 236 foyers de feux de forêts,
ayant parcouru une superficie totale de 998
hectares (Ha), dont 212 Ha de forêts, 190 Ha
de maquis et 596 Ha de broussailles, soit
une moyenne de 8 foyers par jour. 

A cet effet, il a expliqué qu'il s'agit d'une
«hausse considérable» des feux de forêts
par rapport à la même période de l'année
précédente, ajoutant que cela est dû à la
«canicule précoce» ayant caractérisé le mois
précédent. 

Il a également ajouté que cet été «sera
assez chaud avec un stress élevé» d'où la
nécessité de «rehausser le niveau de vigilance
et de lutte». 

Dans ce sens, il a révélé qu'un conseil in-
terministériel devrait se tenir jeudi prochain
pour examiner les moyens de renforcer le
dispositif de lutte contre les feux forêts mis

en place depuis le lancement de la campagne
nationale de prévention et de lutte contre
ce phénomène. Ce Conseil interministériel
devrait réunir notamment le ministre de
l'intérieur, des collectivités locales et de
l'aménagement du territoire, celui de l'Agri-
culture, du développement rural et de la
pêche, ainsi que les différents intervenants
dans la lutte contre les feux de forêt pour
examiner les moyens de renforcement du
dispositif de lutte mis en place, a expliqué
M. Benkheira. Il s'agira notamment d'amé-
liorer les moyens mis à la disposition des
services de la protection civile et la DGF
pour agir d'une manière «plus efficace» à
l'intensification «drastique» des feux de
forêts enregistrée depuis début juin, a-t-il
soutenu. Le responsable a informé, par ail-
leurs, qu'en plus des moyens humains et
matériels mobilisés habituellement, un total
de cinq nouvelles colonnes mobiles d'in-
tervention ont été rajoutées cette année à
ce dispositif pour renforcer la lutte. 

Il a, dans ce sens, rappelé que pour le
bon déroulement de la campagne, qui s'étale
jusqu'au 31 octobre, la DGF a procédé, en
matière d'intervention, à la mobilisation de
410 postes de vigie, chargés de la surveillance
et de l'alerte, à travers les massifs forestiers,
ainsi que 475 brigades mobiles, regroupant

2.350 agents, chargées de la première inter-
vention. Concernant l'approvisionnement
en eau, la DGF a mobilisé 2.700 points d'eau
au sein des forêts ou à proximité, 28 camions
ravitailleurs de grandes capacités. 

Par ailleurs, pas moins de 7.500 ouvriers,
issus des 730 chantiers des entreprises en-
gagées dans la réalisation des travaux fo-
restiers, sont réquisitionnés pour lutter
contre d'éventuels feux de forêts. 

A signaler que les températures prévues
pour les mois de juillet en cours et août pro-
chain seront de «normale à au-dessus de la
normale» sur le différentes régions du pays,
selon les prévisions de Météo Algérie. 

Durant le mois de juillet, les températures
maximales prévues dans la journée «seront
en moyenne au-dessus de la normale cli-
matologique au Nord du littoral jusqu'aux
Hauts plateaux et elles atteindront leurs
normales climatologiques au Sud», a indiqué
à l'APS, le directeur du Centre climatologique
national (CCN), Salah Sahabi-Abed. 

Pour le mois d'août, les températures
maximales «avoisineront leurs normales
climatologiques du mois dans les régions
du littoral Centre et Ouest et seront plutôt
plus chaudes au littoral Est, les régions des
Hauts plateaux et tout le Sahara», a-t-il
ajouté. 

FORÊTS: 
Hausse considérable des zones ravagées 
par le feu durant le mois de juin
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FILIÈRE TOMATE
INDUSTRIELLE À
CHLEF: 
Prévision de
transformation
de plus de
40.000 tonnes

Un volume de plus de 40.000
tonnes de tomate industrielle est
prévu à la transformation à Chlef,
au titre de la présente campagne
agricole, a-t-on appris hier des res-
ponsables en charge de cette opéra-
tion. 

«Nous prévoyons la transforma-
tion de plus de 40.000 tonnes  de to-
mates pour cette campagne», a in-
diqué à l’APS, le chef du service com-
mercial auprès de l’unique unité de
transformation de la wilaya, Sadek
Meriem Kharrafa. 

Il a fait part d’une «hausse gra-
duelle» enregistrée, ces trois der-
nières années à Chlef, dans les ca-
pacités de transformation de la to-
mate industrielle, qui sont passées
de 10.000 tonnes en 2016, à 32.000
tonnes en 2017, avant d’être portées
à 33.000 en 2018, avec un prévision
de transformation de 40.000 tonnes
cette années, soit une moyenne de
1.400 tonnes/Jour. 

La filière de la tomate industrielle
a été marquée, cette année, par une
«meilleure organisation», a souligné
pour sa part Mohamed Benyamina,
président de l’association des pro-
ducteurs de la tomate industrielle,
imputant ce fait à la maitrise de
l’opération de culture, ayant permis
aux agriculteurs, la «collecte pro-
gressive de leur récolte, de façon à
éviter les excédants de production». 

Considérant que la wilaya «dispose
d’une seule et unique unité de trans-
formation», a-t-il précisé. Au plan
de la production de la tomate indus-
trielle à Chlef, M. Benyamina a fait
part d’une «prévision de baisse de
l’ordre de 30% attendue, cette année,
dans le rendement à l’hectare» com-
parativement à la campagne écoulée
(700 qx/ha). 

«Cette baisse est due aux nom-
breuses maladies végétales ayant
touché les récoltes, dont le Mildiou,
et les vents du Sirocco», a-t-il expli-
qué. 

Toujours selon le même respon-
sable, la campagne de récolte de la
tomate industrielle sera ouverte sa-
medi prochain, pour une durée de
deux mois, sur une superficie ciblée
de plus de 2000 ha, repartie sur les
régions d’Ouled Abdelkader, Oued
Sly, Sobha, Boukadir et Oued Fodda. 

«Plus d’une centaine d’agricul-
teurs du domaine ont signé des
contrats avec l’unité de transforma-
tion de la wilaya, au profit de laquelle
ils vendent leurs produits à 15 da le
kg, avec un soutien de 4da/kg assuré
par l’Etat», a, par ailleurs, ajouté M.
Benyamina. 

Il a, en outre, exprimé son souhait
quant à la «mise en service prochaine
de nouvelles unités de transforma-
tion, qui permettront l’extension des
surfaces de culture de la tomate in-
dustrielle et partant le développe-
ment de la filière de transformation
à l’échelle locale», est-il escompté. 

A noter l’organisation attendue
dans «les prochains jours» à Chlef,
d’une journée technique au profit
des producteurs de la tomate indus-
trielle, relative aux dernières nou-
veautés en matière de semences et
des techniques de leur culture, a in-
diqué M.Benyamina.

APS

FINANCES 
Les salariés ont couvert un quart 
de la fiscalité ordinaire du pays en 2018

L'IRG sur salaires, un impôt
retenu à la source, a ainsi rap-
porté 691,85 milliards de dinars
(mds DA) en 2018 (contre
685,73 mds DA en 2017), alors
que l'IRG sur les autres revenus
s’est chiffré à 92,17 mds DA
(contre 84,6 mds DA), selon
les données communiquées
par le ministère. 

L'IRG sur salaires a alors
représenté 26% des recettes
fiscales ordinaires recouvrées
et budgétisées en 2018 les-

quelles se sont établies à 2
648,5 mds DA. 

L'Algérie comptait en 2018
un peu plus de 11 millions sa-
lariés, selon l’ONS. 

Quant à l'impôt sur le re-
venu des sociétés (IBS), soumis
au système déclaratif, il a rap-
porté au Trésor 384,42 mds
DA (contre près de 420 mds
DA en 2017), soit une baisse
de 8,5%. 

Le produit des impôts divers
sur affaires s’est chiffré à

1.061,8 mds DA (contre 991 mds
DA) dont 486 mds de DA re-
couvrés de la TVA imposée aux
importations et 332 mds de DA
de la TVA imposée à la consom-
mation intérieure. 

Importante hausse des
dividendes budgétisés de la

Sonatrach
Le Trésor a, en outre, en-

caissé 79,75 mds DA grâce à la
Taxe intérieure sur la consom-
mation (TIC) et 141,73 de la

Taxe sur les produits pétroliers
(TPP). 

Plus de 85,5 mds de DA ont
été recouvrés au titre des pro-
duits de l’enregistrement et
des timbres. 

Les recettes douanières re-
couvrées en 2018 ont atteint
313,5 mds DA alors que les re-
cettes des Domaines, un pro-
duit non fiscal, ont été de 46,7
mds DA.Concernant les divi-
dendes de la Banque d’Algérie,
ils ont alimenté le budget de
l’Etat à hauteur de 1.000 mds
DA en 2018 (contre 919,84 mds
de DA en 2017. 

Les dividendes budgétisés
de la Sonatrach ont été, quant
à eux, de 100 mds de DA en
2018, contre 50 mds de DA en
2017, en hausse de 100%, selon
la même source. 

Avec une fiscalité pétrolière
budgétisée de 2.349,7 mds de
DA, les recettes budgétaires
globales, effectivement encais-
sées en 2018, ont été de 6.314
mds DA (contre 6.047,88 mds
de DA en 2017). 

La loi de finances de 2018
tablait sur 6.496,58 mds DA de
recettes, ce qui donne un taux
de réalisation provisoire de
97,2%. 

La consolidation de l’intersectorialité
ainsi que le partage d’informations ont
été recommandés, hier à Alger, en vue
de la mise en £uvre de l’Objectif de Déve-
loppement durable (ODD 3). 

Au terme des travaux de l’atelier d’in-
formation et de sensibilisation sur l’ODD
3, entamés lundi, les participants, ont
préconisé, entre autres, la consolidation
de l’intersectorialité ainsi que le partage
d’informations des expériences perti-
nentes et des bonnes pratiques, pour at-
teindre les 13 cibles que comporte l’ODD3,
intitulé «Santé et Bien-être». 

Tout en insistant, en cela, sur la né-
cessité de «l’engagement régulier» des
différentes parties prenantes, les auteurs
des recommandations générales ont éga-
lement proposé d’»adopter des approches
participatives», impliquant la Société ci-
vile, les parlementaires, le secteur privé,
la communauté scientifique, les usagers,
etc. 

De même que «l’identification des pro-
jets et des initiatives inter-sectoriels in-

novants en vue de capter et de catalyser
des financements de différents parte-
naires». 

Ceci, en sus de la mise en place d’une
«plate-forme» sur l’ODD 3, impliquant
tous les secteurs concernés et permettant
le partage ainsi que l’utilisation de l’in-
formation en vue de renforcer la coordi-
nation, sectorielle et inter-sectorielle. 

Par ailleurs, les animateurs de la ren-
contre ont plaidé pour le «renforcement
du partenariat public-privé» et ce, pour
une plus grande implication de ce dernier
aux fins de «l’amélioration» du système
de santé et du bien-être des citoyens. 

Le «renforcement de l’appui» du Sys-
téme des Nation unies (SNU) a, en outre,
été recommandé pour la mise en œuvre
de l’ODD 3, notamment en matière d’ac-
compagnements technique et financier. 

De même que «l’enrichissement et
l’harmonisation de la liste nationale des
indicateurs, en générant ceux manquant
actuellement en vue de son exploitation
par toutes les parties prenantes». La

concrétisation de l’ODD 3 passe, en outre,
par une «adaptation du cadre législatif
et réglementaire aux nouveaux défis»,
une perspective pour laquelle il a été éga-
lement suggéré la création d’un «projet-
pilote intégré», en sollicitant des finan-
cements de la part du Système des Na-
tions-Unies ou autres. En clôture des tra-
vaux de cette rencontre, co-organisée par
le ministère des Affaires étrangères (MAE)
et le Système des Nations unies, le Coor-
dinateur-résident de celui-ci, Eric Over-
vest, a relevé «l’importance de l’intersec-
torialité» quant à la mis en œuvre de
l’ODD 3, se félicitant de «la contribution»
des intervenants dans le sens d’une «ap-
proche globale et concertée». L'ODD 3
fait partie des 17, objectifs ayant été adoptés
en septembre 2015 par les Etats membres
des Nations unies et comprenant 1691 ci-
bles communes à tous les pays engagés,
et ce, à l’horizon 2030, à savoir essentiel-
lement éradiquer la pauvreté sous toutes
ses formes, protéger la planète et garantir
la prospérité pour tous. 

Trois-cent (300) projets
d’investissement dans l’aqua-
culture, au niveau national, ont
bénéficié d’actes de concession,
a-t-on appris du directeur gé-
néral de la pêche et de l’aqua-
culture au ministère de l’Agri-
culture, du Développement ru-
ral et de la Pêche, Taha Ha-
mouche. 

Au terme de sa visite de tra-
vail et d’inspection aux projets
de son secteur dans la wilaya
de Mostaganem, Taha Ha-
mouche a indiqué que sur plus
de 600 demandes d’investis-

sement dans le domaine de
l’aquaculture dans différentes
wilayas, 300 projets ont béné-
ficié d'actes de concession et
sont actuellement en phase de
production ou lancement dans
la réalisation du projet. Le
même responsable a précisé
que trois projets ont été crées
à Béjaïa, un à Tizi Ouzou, un à
Boumerdès, deux à Skikda et
trois à Mostaganem, Aïn Té-
mouchent et Tlemcen en plus
des projets agrées en zones in-
térieures et des wilayas du sud
dont 120 projets qui seront

bientôt lancés dans les zones
d’activités et un versé dans
l’aquaculture dans la wilaya
d’El Oued. 

S’agissant des projets d’in-
vestissement à Mostaganem,
Taha Hamouche a souligné que
la wilaya a franchi de grandes
étapes, ces deux dernières an-
nées, après l’agrément de 23
projets d’investissement en
aquaculture (élevage de loup
de mer, de la daurade et des
moules). Le directeur général
de la pêche et de l’aquaculture
a inspecté, dimanche et lundi,

plusieurs projets aquacoles
dans les zones d’activités à Sidi
Lakhdar et Stidia. Il a inspecté
le «Petit Port» et plusieurs uni-
tés industrielles de production
relevant de son secteur. La wi-
laya de Mostaganem compte
trois zones d’activités aquacoles
à Stidia (14 projets), Sidi Lakh-
dar (8), Bahara (1). Elle enre-
gistre une production totale
annuelle de 10.800 tonnes de
daurade et de loup de mer ainsi
que 750 tonnes de moules. L’in-
vestissement consacré à ces ac-
tivités a été de 3,3 milliards DA. 

L'impôt sur le revenu global (IRG), payé par les salariés, a généré en 2018 plus du quart de la
fiscalité ordinaire budgétisée, soit le même taux de contribution à cette fiscalité enregistré
depuis plusieurs années, selon les statistiques du ministère des Finances. 

MISE EN ŒUVRE DE L’ODD 3 : 
Consolidation de l’intersectorialité et partage
d’informations (recommandations)

AQUACULTURE :
300 projets ont bénéficié de concession au niveau national 
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OPEP: 
Prolongation de la réduction de production 
et adoption d'une charte de coopération  

«Les participants à cette réunion
ont axé leurs délibérations sur  l'évo-
lution récente du marché pétrolier
et les perspectives immédiates.

Compte tenu des grandes incerti-
tudes sous-jacentes et de ses impli-
cations  potentielles sur le marché
pétrolier mondial, la 6ème réunion
ministérielle  des pays de l'Opep et
des pays non membres de l'Opep a
décidé d'étendre la  décision prise
en matière d'ajustements volon-
taires de la production lors  de la
5ème réunion des ministres des
organisations de l'Opep et des pays
non membres de l'Opep du 7 décem-
bre 2018, pour une période supplé-
mentaire  de neuf mois, du 1er juillet
2019 au 31 mars 2020», a précisé la
même  source.

L'Opep avait convenu, en décem-
bre 2018, avec dix pays producteurs
non-Opep, la Russie à leur tête,
d'une baisse conjointe de leur pro-
duction  de 1,2 million de barils/jour
à partir du 1er janvier 2019, pour une
période de six mois, avec une réduc-
tion de 800.000 barils/jour par
l'Opep  et de 400.000 barils/jour par
ces pays producteurs non-Opep.

Lors de cette réunion, il a été
réaffirmé «l'engagement continu»
des pays  producteurs participants
dans la «Déclaration de coopéra-
tion» en faveur  d'un marché stable,
de l'intérêt mutuel des pays produc-
teurs, d'un  approvisionnement effi-
cace, économique et sûr des
consommateurs et d'un  rendement
équitable du capital investi, et
notant l’amélioration générale  des
conditions du marché et de la
confiance des investisseurs, ainsi
que le  retour de la confiance et des
investissements dans l’industrie
pétrolière.

Cette réunion tenue sous la

coprésidence du président de
l'Opep, le  ministre du Pétrole du
Venezuela et le ministre de l'énergie
de la Russie,  Alexander Novak, a
rappelé les droits des peuples et des
nations à la  souveraineté perma-
nente sur leurs richesses et res-
sources naturelles.

Il a été également rappelé la
«Déclaration de coopération»
conclue le 10  décembre 2016 entre
les pays producteurs et non produc-
teurs de l'Opep. D'autre part, cette
sixième réunion Opep /non-Opep a
souligné le soutien  et l'engagement
de tous les pays participant à la
Déclaration de  coopération à tirer
parti des succès remportés jusqu'à
présent. Elle a ainsi approuvé «le
projet de texte de la Charte de la coo-
pération,  engagement volontaire de
haut niveau, permettant de poursui-
vre le dialogue  dynamique entre les
pays dans la Déclaration de coopéra-
tion aux niveaux  ministériel et tech-

nique», selon le communiqué. A cet
effet, il a été demandé à tous les pays
participants de soumettre le  projet
de texte à leurs processus nationaux
respectifs.

Le Comité de suivi ministériel
conjoint Opep et non Opep ( JMMC) a
été  invité à surveiller avec vigilance
la mise en £uvre équitable de la
résolution susmentionnée, à la
lumière de l'équilibre
offre/demande et des  incertitudes
persistantes, et à en rendre compte à
la réunion.

La réunion a, par ailleurs,
exprimé sa profonde gratitude au
JMMC, au  Comité technique mixte
( JTC) et au secrétariat de l'Opep
pour leur soutien  continu depuis la
5ème réunion ministérielle de
l'Opep et hors Opep.

La prochaine réunion ministé-
rielle des pays de l'Opep et des pays
non  membres de l'Opep se tiendra à
Vienne le 6 décembre 2019. 

L'Organisation des pays exportateurs de pétrole  (Opep) a décidé hier à Vienne d'étendre leur
accord de réduction de la  production pour une durée de 9 mois à partir du 1er juillet tout en
adoptant une charte de coopération, selon le communiqué final de la 6e réunion 
ministérielle Opep et non-Opep.

L'Opep décide de prolonger ses ajustements
de production jusqu'à mars 2020 

L'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(OPP) a décidé de prolon-
ger ses ajustements de pro-
duction volontaires  conve-
nus lors de sa précédente
rencontre pour une
période supplémentaire de
neuf mois, à partir du 1
juillet courant, a annoncé
l'Opep à l'issue de sa  176e
réunion tenue lundi à
Vienne (Autriche).

«Compte tenu des fon-
damentaux actuels et du
consensus sur les perspec-
tives  pour le reste de 2019,
la Conférence des Etats
membres de l'Opep a
décidé  de prolonger les
ajustements de production
volontaires convenus lors
de sa  175e réunion pour
une période supplémen-
taire de neuf mois à partir
du 1er  juillet 2019 jusqu'au
31 mars 2020», précise-t-on
dans un communiqué
rendu  public sur le site
web de l'Organisation.

A travers cette décision,
les pays membres ont
confirmé leur volonté de
rester centrés sur les fon-
damentaux et leur volonté
de créer un marché du
pétrole stable et équilibré,
dans l'intérêt des produc-
teurs, des  consommateurs
et de la santé de l'économie

mondiale, a ajouté la
même  source.

Lors de cette réunion, la
Conférence des Etats
membres de l'Opep a  exa-
miné le rapport du
Secrétaire général, le rap-
port et les recommanda-
tions  du Comité de suivi
ministériel conjoint Opep
et non Opep ( JMMC), dont
les  travaux ont été appuyés
par le Comité technique
mixte ( JTC) et le
Secrétariat de l'OPEP, le
rapport du Conseil de la
Commission économique,
ainsi que diverses ques-
tions administratives.
Dans ce cadre, elle a pris
note de l'évolution du mar-
ché pétrolier  depuis sa
dernière réunion tenue les
6 et 7 décembre 2018 à
Vienne et a  examiné les
perspectives du marché
pétrolier pour le reste de
2019 et  jusqu'en 2020. «La
croissance de la demande
de pétrole pour 2019 a été
révisée à la  baisse depuis la
dernière réunion de la
Conférence pour atteindre
1,14  millions de barils par
jour (mb / j) et que l'offre
hors Opep en 2019  devrait
croître à un rythme sou-
tenu de 2,14 millions de
bpj», selon le  communi-
qué. La Conférence de

l'Opep a, d'autre part,
reconnu les récents
niveaux  record de confor-
mité aux ajustements
volontaires de la produc-
tion effectués  par tous les
pays participants dans la
«Déclaration de coopéra-
tion».

Elle a également noté
qu'«il restait vital que
chaque pays participant
assume l'entière responsa-
bilité de ses propres ajuste-
ments».

Dans ce Cadre, le
Comité de suivi ministériel
conjoint Opep et non Opep
( JMMC) a été prié de sur-
veiller avec «vigilance la
mise en œuvre rapide et
équitable» de l'extension
des ajustements de pro-
duction, ainsi que de  l'évo-
lution du marché pétrolier
et de faire rapport au prési-
dent de la  Conférence de
manière régulière.

La Conférence de
l'Organisation a reconnu
«le rôle crucial» joué par
les  pays non membres de
l’Opep dans la «Déclaration
de coopération». 

A cet égard, elle a souli-
gné l'importance de la 6e
réunion ministérielle  des
pays de l'OPEP et des pays
non membres de l'OPEP
qui se tient mardi à

Vienne. D'autre part, la
Conférence des Etats
membres de l'Opep a
approuvé le  projet de
charte de la coopération et
a invité les pays membres à
le suivre  dans le cadre de
leurs processus nationaux
respectifs.

Enfin, cette rencontre a
renouvelé le mandat de M.
Mohammad Sanusi
Barkindo en tant que
Secrétaire général de
l'Organisation pour une
nouvelle  période de trois
ans, conformément à l'arti-
cle 28A du statut de l'Opep,
avec effet à partir du 1er
août 2019.

La prochaine réunion
ordinaire de la Conférence
de l'Opep sera tenue à
Vienne le 5 décembre 2019.

Pour rappel, l'Opep
avait convenu, en décem-
bre 2018, avec dix pays  pro-
ducteurs non-Opep, la
Russie à leur tête, d'une
baisse conjointe de leur
production de 1,2 million
de barils/jour à partir du
1er janvier 2019, pour  une
période de six mois, avec
une réduction de 800.000
barils/jour par  l'Opep et de
400.000 barils/jour par ces
pays producteurs non-
Opep.

APS

PÉTROLE: 
Le panier de l'Opep
progresse à 65, 71
dollars le baril  

Le prix du panier de quatorze pétroles bruts,  qui
sert de référence à l'Organisation des pays exporta-
teurs de pétrole  (Opep) s'est établi lundi à 65,71 dol-
lars le baril après avoir terminé la  semaine à 65,60
dollars, a indiqué hier l'Organisation pétrolière sur
son  site web.

Introduit en 2005, le panier de référence de
pétrole brut de l'Opep (ORB)  comprend actuelle-
ment le Sahara Blend (Algérie), Girassol (Angola),
Djen(Congo),Oriente (Equateur), Zafiro (Guinée
Equatoriale),Rabi light  (Gabon), Iran Heavy
(Iran),Basra Light (Irak), Kuwait Export ( Koweït),
Es-Sider (Libye), Bonny Light (Nigéria), Arab Light
(Arabie saoudite),  Murban (Emirats arabes unis) et
Mery (Venezuela).

Lundi, le baril de Brent de la mer du Nord pour
livraison en septembre,  dont c'est le premier jour
d'utilisation comme contrat de référence, a  avancé
de 0,49% à 65,06 dollars.

Cette hausse intervient après l'annonce de
l'Organisation des pays  exportateurs de pétrole de
prolonger ses ajustements de production  volon-
taires convenus lors de sa précédente rencontre
pour une période  supplémentaire de neuf mois, à
partir du 1 juillet courant.

«Compte tenu des fondamentaux actuels et du
consensus sur les perspectives  pour le reste de 2019,
la Conférence des Etats membres de l'Opep a décidé
de prolonger les ajustements de production volon-
taires convenus lors de sa  175e réunion pour une
période supplémentaire de neuf mois à partir du 1er
juillet 2019 jusqu'au 31 mars 2020», a précisé l'Opep
dans un communiqué  rendu public sur son site web
à l'issue de sa 176e Réunion tenue lundi à  Vienne
(Autriche).

La Conférence des Etats membres de l'Opep a
d'autre approuvé un projet  portant « une charte de
la coopération» et a invité les pays membres à le  sui-
vre dans le cadre de leurs processus nationaux res-
pectifs.

Par ailleurs, les travaux de la 6e réunion ministé-
rielle des pays de  l'OPEP et des pays non membres
de l'OPEP ont débuté mardi à Vienne.

L'Opep avait convenu, en décembre 2018, avec
dix pays producteurs  non-Opep, la Russie à leur
tête, d'une baisse conjointe de leur production  de
1,2 million de barils/jour à partir du 1er janvier 2019,
pour une  période de six mois, avec une réduction de
800.000 barils/jour par l'Opep  et de 400.000
barils/jour par ces pays producteurs non-Opep.  Cet
accord est arrivé à terme le 30 juin dernier. 

Le Brent poursuit 
sa baisse, malgré
l'accord de l'Opep 

Les prix du pétrole baissaient hier en cours
d'échanges européens, malgré le prolongement de
l'accord de réduction de la  production décidé par
l'Opep et ses alliés.

En début d'après midi, le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison  en septembre valait 64,56
dollars à Londres, en baisse de 0,77% par rapport  à
la clôture de lundi.

A New York, le baril américain de WTI pour
livraison en août perdait 0,80%  à 58,62 dollars.

La veille, il avait dépassé les 60 dollars pendant
plusieurs heures.

Sans surprise, les 14 membres de l'Organisation
des pays exportateurs de  pétrole (Opep) et leurs dix
pays partenaires ont reconduit mardi, pour neuf
mois, leur accord de décembre dernier visant à
réduire leur offre cumulée  de 1,2 million de
barils/jour par rapport à leur production d'octobre
2018.

Cette extension jusqu'à mars 2020 intervient
alors que les prix restent  sous forte pression, entre
une offre abondante alimentée par le boom du
pétrole de schiste américain et une consommation
mondiale en berne sur fond  d'essoufflement écono-
mique.

Les 24 pays ont également approuvé à l'unani-
mité une «charte» pour  pérenniser leur alliance à
travers un mécanisme de «coopération  perma-
nente».

Les Russes et les Saoudiens s'étaient accordés dès
ce week-end sur un  prolongement de l'accord de
réduction, ce qui avait temporairement porté  les
cours lundi.
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VIETNAM: 
Les perspectives économiques 
restent positives, selon la BM  

Le secteur des services a affiché
une performance robuste au cours
du  premier semestre de cette
année, signe d'une vigueur soute-
nue de la demande  intérieure et en
particulier de la consommation pri-
vée, a relevé le  rapport.

Il a noté que le ratio dette
publique/PIB est passé d'un som-
met de 63,7%  en 2016 à environ
58,4% en 2018, ajoutant que la crois-
sance plus lente  enregistrée récem-
ment reflète les répercussions de
facteurs externes  défavorables sur
des secteurs économiques clés.

La propagation de la peste por-
cine africaine et la baisse des prix
internationaux ont freiné la pro-
duction agricole, tandis que la
demande  extérieure plus faible a
modéré la croissance du secteur
manufacturier axé  sur les exporta-
tions, selon la même source, préci-
sant que malgré ces signes  de
ralentissement cyclique de la crois-
sance, les perspectives du Vietnam
restent positives, indique le rap-
port.

La croissance du PIB réel pour
l'ensemble de l'année 2019 devrait
ralentir  à 6,6%, sous l'effet de la fai-
blesse de la demande extérieure et
du  resserrement continu de la poli-
tique de crédit et de la politique
budgétaire et les indices d'inflation
sont censés rester en deçà de la
cible d'inflation officielle de 4%.

Le directeur de la Banque mon-

diale pour le Vietnam, Ousmane
Dione a  déclaré que les risques
avaient continué à s'intensifier,
reflétant  l'incertitude accrue à
l'échelle mondiale face à l’escalade
des tensions  commerciales et à la
volatilité croissante des finances.

Il a précisé que ces risques
externes sont aggravés par des vul-
nérabilités  nationales, notamment
des dérapages potentiels en matière
d’assainissement  budgétaire, la
réforme du secteur bancaire et les
entreprises à capitaux  publics qui
pourraient saper le moral des
investisseurs et les perspectives  de

croissance. Selon M. Dione, «le
Vietnam doit se préparer à ajuster
ses politiques  macroéconomiques
au cas où certains de ces risques se
matérialiseraient et  conduiraient à
un ralentissement plus marqué que
prévu», expliquant que le  pays doit
également poursuivre des réformes
structurelles plus profondes, à  ren-
forcer la compétitivité des exporta-
tions et à renforcer l'intégration
commerciale par le biais d'accords
bilatéraux et régionaux.

Le Vietnam a enregistré une
croissance économique record de
7,08% en  2018.

Les perspectives économiques du Vietnam restent  positives même si l’élan 
de croissance du pays a ralenti depuis le début de  l’année, selon le rapport
semestriel de la Banque mondiale (BM) «Taking  Stock».

AUSTRALIE: 
La Banque centrale
baisse ses taux à 1%,
un plus bas historique 

La Banque centrale australienne (RBA) a décidé hier de
baisser, pour la deuxième fois en moins d'un mois, son
taux  d'intérêt, tombé à 1%, un plus bas historique, afin de
soutenir son  économie qui n'a pas connu de récession
depuis 28 ans. Le 4 juin, la Banque centrale avait déjà pro-
cédé à une première baisse  d'une ampleur similaire, soit
25 points de base, une première depuis 3 ans.

«Le Conseil a pris cette décision pour soutenir la crois-
sance de l'emploi  et bien s'assurer que l'inflation sera
cohérente avec les objectifs à court  terme», a déclaré dans
un communiqué le gouverneur Philip Lowe, à l'issue
d'une réunion du conseil.

L'Australie est demeurée à l'abri des turbulences écono-
miques mondiales de  ces deux dernières décennies grâce
à ses réserves minières et notamment à  l'appétit de la
Chine pour son minerai de fer et son charbon.

Mais la hausse du chômage, la faiblesse des salaires, la
morosité du  marché immobilier et la faible inflation font
craindre pour la santé de  l'économie australienne.

Cette baisse intervient alors que les banques centrales
dans le monde se  montrent plus accommodantes en rai-
son du risque que les tentions  commerciales font peser
sur l'économie mondiale. La Banque centrale américaine a
ainsi laissé ses taux inchangés le 19  juin, mais ouvert la
porte à une baisse si les tensions persistent.

BOURSE DE TOKYO: 
Le Nikkei débute 
en léger repli 

L'indice Nikkei de la Bourse de Tokyo a débuté en léger
repl hier, contrecoup d'une envolée de plus de 2% lundi,
alors que Wall Street est restée prudente vis-à-vis de la
reprise des discussions entre Pékin et Washington sur leur
différend commercial. Les investisseurs optaient pour des
prises de bénéfices, selon des courtiers. Dans les pre-
mières minutes des échanges, l'indice Nikkei des 225
valeurs vedettes lâchait 0,08% (-17,27 points) à 21.712,70
points, et l'indice élargi Topix de tous les titres du premier
tableau grignotait au contraire 0,10% (+1,58 point) à
1.586,43 points. Du côté des devises, le dollar stagnait à
108,35 yens, tandis que l'euro refluait à 122,30 yens, contre
122,75 yens lundi à la fermeture de la place tokyoïte.

La monnaie européenne s'échangeait à 1,1285 dollar.

AUSTRALIE: 
La Banque centrale
abaisse ses taux à 1%,
un plus bas historique 

La Banque centrale australienne (RBA) a décidé
hierd'abaisser, pour la deuxième fois en moins d'un mois,
son taux  d'intérêt, tombé à 1%, un plus bas historique, afin
de soutenir son  économie qui n'a pas connu de récession
depuis 28 ans. Le 4 juin, la Banque centrale avait déjà pro-
cédé à une première baisse  d'une ampleur similaire, soit
25 points de base, une première depuis 3 ans. «Le Conseil a
pris cette décision pour soutenir la croissance de l'emploi
et bien s'assurer que l'inflation sera cohérente avec les
objectifs à court  terme», a déclaré dans un communiqué le
gouverneur Philip Lowe, à l'issue  d'une réunion du
conseil. L'Australie est demeurée à l'abri des turbulences
économiques mondiales de  ces deux dernières décennies
grâce à ses réserves minières et notamment à  l'appétit de
la Chine pour son minerai de fer et son charbon.

Mais la hausse du chômage, la faiblesse des salaires, la
morosité du  marché immobilier et la faible inflation font
craindre pour la santé de  l'économie australienne.

Cette baisse intervient alors que les banques centrales
dans le monde se  montrent plus accommodantes en rai-
son du risque que les tentions  commerciales font peser
sur l'économie mondiale. La Banque centrale américaine a
ainsi laissé ses taux inchangés le 19  juin, mais ouvert la
porte à une baisse si les tensions persistent.

APS

DETTE EUROPÉENNE: 
Le marché se détend, l'Italie en tête 

Le marché européen
de la dette s'est détendu
lundi et en particulier le
taux d'emprunt à 10 ans
de l'Italie, les investis-
seurs se montrant
confiants quant à la possi-
bilité pour le pays
d'échapper aux sanctions
de Bruxelles.

La dette italienne se
détend nettement pour
une double raison.

La première est liée au
sentiment partagé par les
investisseurs que les
petits efforts consentis
par l'exécutif italien vont
permettre au pays d'éviter
l'ouverture d'une procé-
dure européenne pour
déficit excessif, explique
un stratégiste obligataire
de Natixis.

«La deuxième explica-
tion est que le pays est le
seul émetteur avec une

dette suffisamment
importante et donc
liquide, à offrir encore en
Europe des rendements
intéressants. Il y a donc
un report d'une partie des
investisseurs», a-t-il
poursuivi. Mi-juin,
Bruxelles a ouvert la voie à
des sanctions financières
contre l'Italie du fait de sa
dette colossale (132,2% du
PIB en 2018, soit large-
ment au-delà des 60% du
PIB fixés par les règles
européennes), que le gou-
vernement laisse filer.

Mais depuis quelques
jours des informations de
presse évoquent réguliè-
rement une attitude plus
conciliante de membres
du gouvernement.

Au-delà de l'Italie, la
«petite surprise est à cher-
cher du côté du Bund», le
taux d'emprunt à 10 ans

de l'Allemagne, «qui reste
extrêmement solide après
un sommet du G20 qui a
débouché sur une nou-
velle trêve commerciale
entre les Etats-Unis et la
Chine», ce qui aurait logi-
quement dû éloigner les
investisseurs de cet actif
refuge, selon M. Regnat.

«Cela montre que pour
beaucoup d'investisseurs,
il s'agit d'une trêve de
façade et que la théma-
tique commerciale n'est
pas complètement éva-
cuée», a estimé l'expert.

Donald Trump et Xi
Jinping ont décidé samedi
lors du sommet du G20
d'Osaka de relancer les
négociations commer-
ciales entre les deux pays,
mais cette reprise du dia-
logue n'est assortie d'au-
cun calendrier. En fin de
journée, le taux d'em-

prunt à 10 ans de l'Italie a
reculé à 1,963% contre
2,102%, vendredi à la clô-
ture du marché secon-
daire, où s'échange la
dette déjà émise.

Celui de l'Allemagne a
également reflué mais
plus faiblement à -0,360%
contre -0,327%, tout
comme celui de la France
à -0,053% contre -0,005%
et celui de l'Espagne à
0,331% contre 0,395%.

Le rendement à 10 ans
du Royaume-Uni a aussi
reculé à 0,811% contre
0,833%. Aux Etats-Unis, le
rendement à 10 ans mon-
tait pour sa part légère-
ment à 2,021% contre
2,005% vendredi, comme
celui à 30 ans, à 2,541%
contre 2,529%. Celui à
deux ans s'établissait de
son côté à 1,787%, contre
1,755%.

CHANGES:
L'euro se stabilise face au dollar 

L'euro se stabilisait hier face au
dollar, au  lendemain d'une nette
baisse due à la trêve commerciale
sino-américaine.

Ce mardi matin, l'euro gagnait
0,07% à 1,1294 dollar, après avoir
perdu  0,67% hier lundi.

«La trêve commerciale entre les
Etats-Unis et la Chine a fait rebon-
dir le  dollar avec la conviction
qu'elle diminue les risques qui pla-
nent sur  l'économie américaine, et
donc la pression qui pèse sur la Fed
pour baisser  ses taux», ont expliqué
Lee Hardman et Fritz Louw, ana-
lystes.

La Réserve fédérale américaine a

signalé dernièrement sa volonté
d'abaisser ses taux d'intérêt pour
stimuler une économie américaine
en  perte de vitesse.

Mais une telle décision aurait
également pour effet de rendre le
dollar  moins rémunérateur et donc
moins attractif pour les cambistes.

En Europe, les tensions entre
l'Italie et la Commission euro-
péenne  pourraient s'apaiser après
que Rome a indiqué viser désor-
mais un déficit  autour de 2% du PIB
en 2019, contre 2,4% auparavant,
ont souligné les  analystes.

Lundi, les taux d'emprunt de
l'Italie se sont détendus, relâchant

un peu  la pression qui pèse sur le
pays.

Mardi matin, les analystes souli-
gnaient également la bonne perfor-
mance de  la devise australienne, en
hausse, ce mardi matin, de 0,25%
face au dollar,  à 0,6983 cents améri-
cains pour un dollar australien.

La Banque centrale australienne
(RBA) a décidé mardi d'abaisser son
taux  d'intérêt pour la deuxième fois
en moins d'un mois, à 1%, un plus
bas  historique, afin de soutenir son
économie qui n'a pas connu de
récession  depuis 28 ans.

Une décision attendue par les
marchés.
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GHARDAÏA:
La route de contournement de la Vallée 
du M'zab ouverte à la circulation avant
septembre 

Le projet, qui a connu un
retard suite à des contraintes
de financement, est en voie de
finition après la reprise des
travaux de parachèvement et
de reprofilage lancés en octo-
bre 2018 et ayant nécessité un
financement sectoriel d'un (1)
milliard DA, a indiqué à l'APS
Ali Teggar. Cette route d'évite-
ment revêt une importance
stratégique pour la vallée du
M'zab (regroupe quatre com-
munes) en raison des particu-
larités topographique et géo-
graphique, et de la saturation
de la route qui traverse le tissu
urbain dense des communes
de Ghardaia et Bounoura, a-t-
il précisé. Le tracé de cette
route qui emprunte un terrain
plat au départ pour aborder
très rapidement un relief
rocheux marqué par des zones
inondables et d'ensablement a
nécessité une amélioration
des caractéristiques géomé-
triques de la route existante et
l'élargissement, le renforce-
ment et la modernisation de la
chaussée, a expliqué le DTP.
D'une longueur de 52 kilomè-
tres, cette voie de contourne-
ment prend origine à l'entrée
de la nouvelle zone urbaine de
Oued N'Chou à 15 km au nord
de Ghardaia et contourne les
agglomérations de Oued
N'Chou, Bouhraoua

(Ghardaia) et Sidi-Abbaz
(Bounoura) et se termine à
l'intersection de la RN-
1(Ghardaia /El-Menea) avec la
route nationale RN-49
(Ghardaia /Ouargla).

Sur le plan accessibilité et
connectivité, cette voie de
contournement comprend
outre une bifurcation avec la
RN-1, un échangeur à l'entrée
nord de Oued N'Chou en cours
de finition, trois (3) ouvrages
d'art, 14 dalots et une chaussée
revêtue de 8 mètres avec des
accotements 2x2 mètres, des
aires de repos et un giratoire
équipé d'une signalisation
moderne alimentée en éner-
gie solaire. Reliant les grands

axes routiers desservant le Sud
du pays, cette infrastructure
routière permettra, une fois
mise en service, de soulager la
circulation sur la RN-1 carac-
térisée par une forte concen-
tration du trafic de poids
lourds, ce qui réduira considé-
rablement la pollution et
offrira aux quelque 6.000 véhi-
cules, dont 35 % de poids
lourd, qui l'empruntent
chaque jour une infrastruc-
ture moderne disposant
d'équipements et de signalisa-
tion horizontale et verticale
qui assureront confort et sécu-
rité. L'ouverture à la circula-
tion de cette voie de contour-
nement ne manquera pas

d'améliorer la circulation au
centre des agglomérations
(Ghardaia et Bounoura) en
déviant vers l'extérieur de la
vallée le trafic de transit com-
posé essentiellement de poids
lourds et autres véhicules qui
la traversent, a assuré M.
Teggar. «Les retombées éco-
nomiques du projet sont
majeures sur les aggloméra-
tions et sur la circulation de
transit en termes de gains de
temps, de parcours et de coût
de transport'', a-t-il souligné.
Cet évitement de la vallée du
M'Zab est jugé comme vital
par les pouvoirs publics afin de
faire face au développement
du trafic routier entre le Nord
et le Sud du pays et permettre
au trafic lourd, en particulier
les convois exceptionnels des
secteurs de l'hydraulique et
énergétique, une fluidité
rapide et sécurisante.

Cette route de contourne-
ment ainsi que le dédouble-
ment du tronçon de 100 km de
la RN-1 reliant Ghardaia à la
limite territoriale de la wilaya
de Laghouat, dont l'achève-
ment des travaux et la mise en
services sont prévus prochai-
nement, offriront un niveau
élevé de sécurité aux usagers,
un gain de temps, de parcours
et de coût de transport, sou-
ligne-t-on à la DTP.

La route du contournement de la vallée du M'zab sera ouverte à la circulation avant septembre
prochain, a annoncé hier le directeur des travaux publics (DTP) de la wilaya de Ghardaia.

DJS DE TISSEMSILT :
SAISON ESTIVALE 2019 
1 000 enfants
démunis en séjour
sur le littoral des
wilayas d'Alger 
et Boumerdès 

ABED MEGHIT 

Dans le cadre de l'application des direc-
tives du ministère de la jeunesse et des sports,
pour faire bénéficier près de 1 000 enfants de
séjour en bordure de la mer.

Ainsi 250 chérubins issus des familles
démunies ont entame le départ en direction
du centre de vacances à Sidi Fredj (Alger) et El
Karma (Boumerdes).

La direction de la jeunesse et des sports de
la wilaya de Tissemsilt a mis tous les moyens
pour faire profiter ce contingent des bienfaits
du "Grand Bleu", apprend‐on de source bien
informée. Les 250 estivants âgés entre 6 et 14
ans ont pris les bus pour se diriger vers les
plages de Sidi Fredj et El Karma en présence
des cadres de la jeunesse de la wilaya et a leur
tête Mr Bouderbela Djamel, Directeur de la
jeunesse et des sports de la wilaya de
Tissemsilt.Avant de quitter le siège de la mai-
son de jeunes « Chahid Mekid Tahar » de
Tissemsilt les 250 estivants ont rendu un
grand hommage aux responsables de la wilaya
pour avoir organise ce voyage vers la mer.
Selon des sources fiables, le voyage en ques-
tion est divisé en quatre vagues totalisant
1.000 vacanciers pour une durée de 15 jours.
Ils bénéficieront des bienfaits de la mer mais
aussi de diverses autres activités culturelles et
récréatives, a‐t‐il ajoute.

KHENCHELA: 
Mise à niveau
prochaine de 145
établissements
scolaires  

Une opération de mise à niveau et de  réhabi-
litation de 145 établissements scolaires à travers
les 21 communes de  la wilaya de Khenchela sera
lancée dans les jours à venir, a annoncé lundi  le
wali, Kamel Nouicer au cours des travaux de la
première session  ordinaire de l’Assemblée
populaire de wilaya (APW).

Toutes les procédures administratives rela-
tives à la réalisation de cette  opération ont été
finalisées par la direction de l’administration
locale  (DAL) et les travaux seront achevés
«avant la prochaine rentrée scolaire»,  a précisé
le même responsable. Dans ce contexte, le chef
de l’exécutif local a fait part de la  réservation
d’un montant de 710 millions DA pour la
concrétisation de cette  opération visant l’amé-
lioration des conditions de scolarisation des
élèves  et de travail pour les enseignants. 

Financée par le Fonds de garantie et de soli-
darité des collectivités  locales dans le cadre du
budget de wilaya supplémentaire pour l’exer-
cice  2019, cette opération porte sur la mise à
niveau et la réhabilitation des  établissements
scolaires des trois paliers (primaire, moyen et
secondaire)  et l’aménagement et l’entretien
des cantines scolaires, a fait savoir le  même res-
ponsable. La réhabilitation de ces établisse-
ments scolaires ciblera les travaux  d’étan-
chéité, réparations des fissures, aménagement
des sanitaires et des  cours et la peinture des
établissements et la réparation des chauffages
et  portes et fenêtres des classes et la mise à
niveau des façades extérieurs,  a souligné le
même responsable.

Chaque établissement scolaire sera réhabi-
lité par une seule entreprise de  réalisation qui
prendra en charge tous les aspects des travaux,
a indiqué  le même responsable, estimant que
l’option de confier les travaux d’un seul  établis-
sement à plusieurs entreprises, auparavant
appliquée avait démontré  sa défaillance.

Les travaux de réhabilitation de 37 écoles pri-
maires, 14 collèges  d’enseignement moyen
(CEM) et 10 lycées lancés au titre de l’année 2018
pour un montant de 157 millions DA ont été
achevés récemment, a-t-on  rappelé.

OUARGLA: 
Lac «El-Bhour» de Témacine, un site
touristique en quête de d’avantage d’intérêt 

La prise en charge et l’aménagement
du lac  «El-Bhour» de Témacine, dans la
région d’Oued-Righ, est vivement souhai-
tée  par de nombreux partenaires et res-
ponsables du secteur du tourisme de la
wilaya de Ouargla, lors de la clôture, lundi
à Touggourt, de la 7ème  édition de la
manifestation «Ports et barrages bleus».

Le président de l’association «El-
Majd», Rezki Bentayeb, a indiqué que le
lac de Témacine, un des plus beaux et
anciens sites touristiques de la  région,
offre toutes les conditions naturelles sus-
ceptibles d’en faire une  destination tou-
ristique, au regard de sa position au cœur
de palmeraies et  son originalité préser-
vée de la main de l’homme. Il a, dans ce
cadre, appelé les autorités locales à
œuvrer au respect du  cachet architectu-
ral et urbain de la région dans la réalisa-

tion des  différentes structures touris-
tiques dans la région. Abondant dans le
même sens, des visiteurs au lac El-Bhour
ont émis le  souhait de voir achever les
projets et structures touristiques projetés
sur  le site par la direction du Tourisme et
de l’Artisanat de la wilaya  d’Ouargla, l’en-
couragement des opérateurs à investir
dans la région et à  promouvoir le tou-
risme saharien.

Le lac El-Bhour demeure, en dépit du
manque de structures, notamment des
jardins et des établissements hôteliers et
multiservices, un lieu de  détente pour la
population locale qui s’y rend les week-
ends et certains  évènements pour y pas-
ser d’agréables moments, en plus des
visiteurs  hors-wilaya, notamment les
adeptes de la Tidjania (visiteurs du siège
de  Temacine de la confrérie) et les amou-

reux de la nature saharienne. Le lac a
bénéficié dernièrement d’une opération
d’aménagement, dont le  revêtement des
sols, la réalisation de structures, dont des
kiosques,  l’installation de l’éclairage
public et d’un mur de protection du canal
d’Oued-Righ. En outre, les études tech-
niques de la zone d’expansion touristique
(ZET)  au niveau de ce lac ont été finali-
sées pour être mise à la disposition des
promoteurs. 

Située au cœur de palmeraies sur une
superficie de 1,5 ha, près de  Témacine et
du siège de la zaouïa Tidjania, ce lac de
400 m de long, 100 m  de large et 20 m de
profondeur, alimentée des surplus
d’eaux d’irrigation  agricole, constitue un
site joli site touristique, agrémenté d’une
riche  ressource animale, avifaune et
aquatique.

KHENCHELA:
Rencontre nationale d’amateurs de camping
prochainement 

Une centaine de jeunes
issus de plusieurs  wilayas du
pays vont participer à la ren-
contre nationale d’amateurs
de  camping et de randonnée
prévue du 3 au 5 juillet sur les
auteurs de la  commune de
Bouhmama dans la wilaya de
Khenchela, a-t-on appris lundi
des  organisateurs.

Organisée par l’office des
établissements de jeunes
(ODEJ) en coordination  avec la
ligue de wilaya des initiatives
des jeunes à l’occasion de la
double célébration de la fête de
l’indépendance et de la jeu-
nesse, cette  rencontre va réu-

nir 51 jeunes de la wilaya de
Khenchela auxquels  s’ajoute-
ront 20 autres issus de 10
wilayas du pays, a indiqué à
l’APS le  directeur de l’ODEJ , El
Djamai Benzaim. Le responsa-
ble a par ailleurs, révélé que les
inscriptions à cette  rencontre,
organisée sous l’égide du
ministère de la Jeunesse et des
Sports  et avec la participation
du groupement territorial de la
Gendarmerie  nationale et des
directions locales du tourisme
et de l’artisanat, la  Protection
civile et la Conservation des
forêts, étaient ouvertes jusqu’à
hier, soulignant que ces trois

jours de camping et de ran-
donnée  sont destinés aux
jeunes âgés entre 18 et 35 ans.
L’accueil des participants
venus des autres wilayas du
pays, a eu lieu hier  au siège de
l’ODEJ de Khenchela, selon la
même source qui a expliqué
que le  coup d’envoi de cette
rencontre nationale est mar-
qué par la tenue d’une  confé-
rence sur les enjeux environ-
nementaux. Les participants
se rendront par la suite vers les
chutes d’Ikli dans la  com-
mune de Khirane puis au cen-
tre de repos des
Moudjahidines à Hammam El

Salhine dans la commune d’El
Hamma à 6 km de l’ex-
Masculan la perle des Aurès
Khenchela. Le programme
offrira un large panel d’activi-
tés pour les journées de jeudi
et de vendredi avec notam-
ment des visites au siège du
commandement de la  Wilaya I
historique et au musée du
Moudjahid dans la commune
de Lemsara  mais également
des randonnées pédestres à
Djebel Chelia et l’installation
d’un bivouac dans la région
d’Oued Tigdar dans la com-
mune de Bouhmama.

APS
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MÉTÉO:
Les températures seront de «normale 
à au-dessus de la normale» 
pour la période juillet-août 

Durant le mois de juillet, les tem-
pératures maximales prévues dans
la  journée «seront en moyenne au-
dessus de la normale climatolo-
gique au Nord  du littoral jusqu'aux
Hauts plateaux et elles atteindront
leurs normales  climatologiques au
Sud», a indiqué à l'APS, le directeur
du Centre  climatologique national
(CCN), Salah Sahabi-Abed.

Pour le mois d'août, les tempéra-
tures maximales «avoisineront
leurs  normales climatologiques du
mois dans les régions du littoral
Centre et  Ouest et seront plutôt
plus chaudes au littoral Est, les
régions des Hauts  plateaux et tout
le Sahara», a-t-il ajouté.

Il a précisé, à ce propos, que les
prévisions mensuelles élaborées
par  Météo Algérie «coïncident avec
celles émanant des centres climato-
logiques  régionaux des pays de la
Méditerranée, et confirment cette
tendance de  situation normale à
plus chaude que la normale pen-
dant toute la saison  d'été avec 80%
de probabilité».

Ainsi, «les températures mini-
males la nuit pour les deux mois de
juillet  et août sont prévues d'être
au-dessus de leurs normales de +1 à
+2 C dans  les régions Nord du pays,
ce qui pourra constituer un danger
sur le plan  santé et de confort
humain notamment pour les per-
sonnes vulnérables et les  malades
chroniques», a ajouté M. Sahabi-
Abed.

Selon les données fournies par
le directeur du CCN, les tempéra-
tures  maximales moyennes en
mois de juillet «seront très proba-
blement (à plus de  70% de chance)
au-dessus de leurs normales de +1 à
2+ C, notamment sur  toute la partie
nord du pays, depuis le littoral
jusqu'aux régions des  Hauts pla-
teaux et le nord du Sahara, elles
varieront cependant par endroit
entre +34 C et +40 C et peuvent
même dépasser parfois les +40 C.

Elles  seront en revanche voi-
sines de leurs normales climatolo-

giques pour le reste  du pays».
Le grand Sahara devra connaitre

des températures maximales
«dépassant les  +46 C particulière-
ment à Adrar, In Salah et Ouargla et
le Sahara central où  l'on prévoit des
maximas qui pourront atteindre ou
dépasser +48 C»,  relèvent les don-
nées. Pour le mois d'août, «on s'at-
tend à une situation légèrement
semblable à  celle attendue en mois
de juillet».

Les températures maximales
moyennes seront «très probable-
ment (à plus de  70% de chance)
normales vers le littoral nord sur les
régions centrales et  à l'Ouest, et au-
dessus de leurs normales de +1 à 2+
C vers le littoral Est  et sur toute la
région des Hauts plateaux et le
Sahara».

Le grand Sahara connaitra des
températures maximales «variant
entre +42 et  +46 C ou plus, voire
même +48 C particulièrement à
Adrar, In Salah et  Ouargla, Tindouf,
Bechar et Ghardaïa et le Sahara cen-
tral +48 C». M. Sahabi-Abed a rap-
pelé que «la prévision mensuelle et
saisonnière  informe sur la vigueur
de la saison et trace de manière
générale la  tendance globale des

paramètres de météorologiques par
rapport aux valeurs  normales
observées habituellement sur une
période connue assez  représenta-
tive».

Il a expliqué qu'«en d'autres
termes, elle (prévision mensuelle et
saisonnière) ne peut en aucun cas
être un élément de substitution à
d'autres bulletins météorologiques
à l'instar de la carte de vigilance ou
le bulletin météorologique spécial
(BMS)». Dans ce sens, et pour la pré-
vision quotidienne ou de moyenne
échéance (1 à  3 jours), le spécialiste
a mis l'accent sur l'«impératif de
suivre les  bulletins de prévision
météorologique et d'alertes ainsi
que la carte de  vigilance émanant
des services de Météo Algérie».

Les prévisions élaborées dans ce
bulletin «sont déterminées sur la
base  des conditions atmosphé-
riques et océaniques du mois de
mai 2019.

La  situation +Normale+ signifie
la condition qui se trouve proche de
la  moyenne statistique prise
comme référence climatologique et
appelée  communément Normale
Climatologique», a précisé le direc-
teur du CCN.

Les températures prévues pour les mois de juillet  et août seront de «normale 
à au-dessus de la normale» sur le différentes  régions du pays, selon 
les prévisions de Météo Algérie.

TISSEMSILT: 
Un feu détruit plus 
de 8 ha d’arbres 
de la forêt Draâ Touil 

Un feu, qui s'est déclaré lundi dans la forêt de Draa Touil
dans la comune de Bordj Emir Abdelkader (Tissemsilt) a
détruit plus de 8 hectares d’arbres forestiers, a-t-on appris
des services de la protection civile.

Le feu, qui a ravagé 8 ha d'arbres de pin d’Alep, de chêne
vert et d'eucalyptus, a été maîtrisé en quatre heures par les
agents de la protection, a-t-on indiqué.

Cette intervention a permis de sauver une grande sur-
face de cette forêt distante de 8 kilomètres de la commune
de Bordj Emir Abdelkader.

A noter que cet espace boisé se caractérise par son relief
montagneux accidenté et son couvert végétal dense.

L’opération d’extinction a mobilisé des moyens
humains et matériels importants dont 20 agents de la pro-
tection civile et de la circonscription des forêts de la daira
de Theniet El Had, deux camions d’extinction , une ambu-
lance et trois véhicules tout terrain à citernes pour l’inter-
vention en zones accidentées.

Pour rappel, la conservation des forêts de la wilaya a
mobilisé, en collaboration avec plusieurs instances dans le
cadre de la campagne de lutte contre les feux de forêts de la
saison 2019, des moyens humains et matériels importants
dont 14 équipes mobiles, plus de 900 cadres et agents d’in-
tervention de la protection civile et de la conservation des
forêts, 20 camions à citerne, 8 véhicules tout terrain, 24
véhicules et 92 engins relevant de la protection civile.

RELIZANE: 
Un quadragénaire
percuté mortellement 
par un train à Merdjet 
Sidi Abed 

Un quadragénaire a trouvé la mort, lundi, après avoir
été percuté par un train de transport de marchandises au
lieudit Merdjet Sidi Abed (60 km à l'est de Relizane), a-t-on
appris de l'unité principale de la Protection civile.

L'officier de permanence, le sous-lieutenant
Abderrahmane Bekkouche Benziane a expliqué, dans une
déclaration à l'APS, que la victime tentait de traverser les
rails au niveau d'un passage non sécurisé à la cité du 1er
Novembre dans la commune de Sidi Abed lorsqu'elle a été
percutée par un train de transport de marchandises assu-
rant la ligne Oran-Oued Sly (Chlef ).

Agée de 42 ans, la victime a été transportée par les élé-
ments de la Protection civile à la morgue de l'Etablissement
public hospitalier (EPH)Ahmed Francis de Oued Rhiou.

Les services de sûreté territorialement compétents ont
diligenter une enquête pour déterminer les circonstances
de cet accident.

ORAN: 
4 blessés dans 
une explosion 
dans une 
unité de production
pétrochimique d'Arzew 

Au moins quatre personnes ont été blessées lundi soir
suite à une explosion au niveau d'une unité de production
dans la zone pétrochimique d'Arzew (40 km est d'Oran),
selon un premier bilan de la Protection civile.

Contacté par l'APS, le responsable de la communication
de la direction générale de la protection civile a indiqué
qu'au moins quatre personnes ont été blessées suite à cet
incendie déclaré à la zone pétrochimique d'Arzew, où les
équipes de ce corps constitué se sont aussitôt déplacées sur
les lieux. L'opération d'extinction de l'incendie suit son
cours, a-t-on ajouté de même source.

APS

ACCIDENTS DE 
LA CIRCULATION: 
58 morts 
et 1.984
blessés en 
une semaine 

Cinquante-huit (58) per-
sonnes ont trouvé la mort et
1.984 autres ont été blessées
dans 1.611 accidents de la circu-
lation enregistrés au niveau
national durant la période du 23
au 29 juin, selon un bilan heb-
domadaire rendu public hier
par les services de la Protection
civile. Le bilan le plus lourd a
été enregistré au niveau de la
wilaya Ghardaïa où huit per-
sonnes sont décédées et huit
autres ont été blessées suite à
sept accidents de la route, note
la même source.

Par ailleurs, les éléments de
la Protection civile ont effectué
5.570 interventions pour procé-
der à l'extinction de 4.503
incendies urbains, industriels
et autres.

TLEMCEN: 
Saisie de plus de 253 kilos
de kif traité à Maghnia et
Bab El-Assa et arrestation
de 5 individus 

Les éléments de la police judi-
ciaire de la sûreté de wilaya de
Tlemcen ont saisi en collaboration
avec un détachement de l’Armée
nationale populaire (ANP) 253,9
kilos de kif traité dans les com-
munes de Maghnia et Bab El Assa
dans deux opérations et ont arrêté 5
individus, a-t-on indiqué lundi
dans un communiqué émanant de
la cellule de communication de la
sûreté de wilaya.

La première opération a eu lieu
lorsque des éléments de la Police
judiciaire de la sûreté de wilaya ont
intercepté un véhicule au centre-
ville de Maghnia à son bord deux
individus âgés de 26 et 49 ans et pro-
cédé à la fouille de leur véhicule ce
qui a permis de découvrir 18,8 kilos
de kif traité dissimulés dans le
réservoir de carburant, ainsi qu'un
appareil électrique métallique.

L'enquête avec les deux indivi-

dus a abouti, dans une deuxième
opération, à la découverte d'un ate-
lier à Bab El Assa où sont installés
des caches dans les réservoirs de
carburant de véhicules pour faire
diversion lors du transport de la
drogue, a-t-on fait savoir.

La perquisition de cet atelier a
permis de découvrir 235,1 kilos de
kif traité et une somme de 600 000
DA de revenus de la drogue et trois
véhicules qui ont été saisis, selon la
même source.

L’opération s'est soldée égale-
ment par l’arrestation de trois indi-
vidus âgés de 23 à 56 ans, selon la
même source.

Les cinq individus arrêtés ont été
traduits devant les autorités judi-
ciaires compétentes qui les ont pla-
cés en détention provisoire et les
véhicules saisis ont été remis à l'ins-
pection des douanes de Tlemcen, a-
t-on indiqué.
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ETATS-UNIS: 
En Antarctique, 2014 fut une année
charnière et on ne sait pas pourquoi 

Les scientifiques savaient déjà que
l'Antarctique fondait de plus en plus
vite, comme l'Arctique, à cause du
déversement accéléré des glaciers, ces
rivières de glaces poussées lentement
vers les rives.

Mais pendant des décennies, ils
observaient un phénomène à la fois
rassurant et intrigant: la superficie de
la banquise, c'est-à-dire la glace qui
flotte sur l'océan, grandissait.

La climatologue Claire Parkinson,
au centre spatial Goddard de la Nasa,
près de Washington, a reconstitué l'his-
toire la plus précise de cette banquise
antarctique entre 1979 et 2018, en
reprenant et analysant les données de
cinq satellites successifs de la Nasa et
du Pentagone, qui ne regardent pas les
volumes mais seulement l'étendue.

Elle a publié ces données de réfé-
rence lundi dans les Comptes-rendus
de l'Académie américaine des sciences
(PNAS).

Bien sûr, la banquise fondait l'été
( janvier-mars), et se reformait l'hiver
( juillet-septembre).

Mais la couverture avait tendance à
grandir au fil du temps, dans toutes les
saisons. Il s'est passé quelque chose de
mystérieux après 2014.

Chaque année voit désormais moins
de banquise se former -- beaucoup
moins. «En trois ans seulement,
l'Antarctique a perdu autant de ban-
quise que l'Arctique dans toute la
période», a dit Claire Parkinson.

En 2014, la banquise antarctique
était à son maximum jamais enregistré

par ces données. En 2017, elle était au
minimum. La perte dépasse deux mil-
lions de kilomètres carrés, l'équivalent
de quatre fois la France métropolitaine.

La tendance continue apparemment
en 2019, ajoute la climatologue.

Les scientifiques ne savent pas pour-
quoi la banquise s'est étendue pendant
si longtemps, ni pourquoi elle fond
aujourd'hui.

Des hypothèses rivales existent,
selon les chapelles scientifiques, qui
prennent en compte le trou de la
couche d'ozone, les vents, les courants
ou la température des eaux profondes,
mais aucune n'explique avec certitude
le basculement de 2014.

«Aucune des hypothèses n'est
bonne, selon moi», dit à l'AFP Douglas

Martinson, océanographe à l'université
Columbia, qui a participé au comité de
lecture ayant validé l'article.

Il prévient que comparer Arctique et
Antarctique revient à «comparer des
pommes et des camions militaires».

L'Arctique est un océan entouré de
terres, tandis que l'Antarctique est un
continent entouré d'océans, où les ice-
bergs sont moins contraints.

L'Antarctique ne se réchauffe pas, et
reste l'endroit le plus froid de la pla-
nète.

C'est la plus grande réserve d'eau
douce de la Terre.

Ses montagnes de glace contiennent
un volume capable de faire monter le
niveau des océans de 57 mètres, esti-
mait une étude en 2013.

Une étude américaine a chiffré lundi la vitesse vertigineuse du rétrécissement 
de la banquise de l'Antarctique depuis 2014, année charnière pour le continent.

UNICEF:
175 millions d’enfants ne sont pas inscrits
dans l’enseignement préscolaire 

Plus de 175 millions d’en-
fants, soit près de la moitié
des enfants d’âge préscolaire
dans le monde, ne sont pas
inscrits dans l’enseigne-
ment préscolaire, indique le
rapport mondial de
l’UNICEF sur l’éducation
préscolaire.

Dans les pays à faible
revenu, la situation est
encore plus sombre, sachant
que seulement un jeune sur
cinq est inscrit dans l’ensei-
gnement préscolaire, pré-
cise l'UNICEF dans son rap-
port, publié sur son site Web
. L’enseignement présco-
laire «pose les bases de
l’éducation de nos enfants et
joue ensuite un rôle déter-
minant à chaque étape de
leur scolarité», a précisé
Henrietta H.

Fore, Directrice générale
de l’UNICEF, ajoutant que
«pourtant, trop d’enfants
dans le monde en sont pri-
vés.

Cette situation les expose
à un risque accru de redou-
blement ou de décrochage
scolaire et les condamne à
vivre dans l’ombre de leurs
pairs mieux lotis».

Dans son tout premier
rapport sur l’éducation pré
primaire, intitulé «Un
monde prêt à apprendre :
Accorder la priorité à une
éducation préscolaire de
qualité», l’UNICEF révèle
que «les enfants qui suivent
au moins une année d’ensei-
gnement pré primaire ont
plus de chances de dévelop-
per les compétences essen-

tielles dont ils ont besoin
pour réussir à l’école, sont
moins susceptibles de
redoubler ou d’abandonner
l’école, et sont donc plus à
même de contribuer à l’édi-
fication de sociétés et d’éco-
nomies pacifiques et pros-
pères une fois adultes».

Ce document indique, en
outre, que «dans 64 pays, les
enfants les plus démunis ont
sept fois moins de chances
de participer à des pro-
grammes d’éducation pré-
scolaire que les enfants issus
des familles les plus aisées,
et dans 33 pays touchés par
un conflit ou une catas-
trophe, plus des deux tiers
des enfants d’âge pré pri-
maire ne sont pas inscrits
dans ce programme alors
que ce sont ceux qui ont le
plus de bénéfices à en tirer».

En 2017, en moyenne,
seuls 6,6 % des budgets
nationaux consacrés à l’édu-
cation dans le monde étaient
affectés à l’éducation pré
primaire et près de 40 % des

pays disposant de données à
ce sujet allouaient moins de
2 % de leur budget à ce sous-
secteur.

Ce manque d’investisse-
ment dans l’éducation pré-
scolaire à travers le monde a
des retombées négatives sur
la qualité des services pro-
posés et entraîne notam-
ment une pénurie d’ensei-
gnants qualifiés dans le pré
primaire.

A eux tous, les pays à
revenu faible et intermé-
diaire recensent plus de 60
% des enfants d’âge présco-
laire dans le monde, mais à
peine 32 % des enseignants
du pré primaire.

De fait, seulement 422
000 enseignants du présco-
laire sont actuellement en
poste dans des pays à faible
revenu.

Au vu de la croissance
démographique et sachant
qu’il faudrait, dans l’idéal,
un enseignant pour 20
élèves, le monde aura besoin
de 9,3 millions d’ensei-

gnants du préscolaire sup-
plémentaires pour atteindre
la cible universelle en
matière d’éducation présco-
laire d’ici à 2030, note le
même document.

«Si les gouvernements
actuels veulent former une
main-d’œuvre compétitive
pour l’économie de demain,
ils doivent s’attacher en pre-
mier lieu à développer l’édu-
cation préscolaire», affirme
Henrietta Fore, indiquant
que «si nous voulons donner
à nos enfants la meilleure
chance de réussir leur vie
dans une économie mondia-
lisée, les dirigeants doivent
impérativement axer leurs
efforts sur l’éducation pré-
scolaire et lui affecter les
ressources nécessaires».

L’UNICEF exhorte les
gouvernements à mettre en
place au moins une année
d’enseignement préscolaire
universel de qualité et à en
faire une composante obli-
gatoire de l’éducation de
chaque enfant, en particu-
lier des enfants les plus vul-
nérables et des enfants mar-
ginalisés.

Pour inscrire cet objectif
dans la réalité, l’UNICEF les
exhorte en outre à affecter
au moins 10 % du budget de
l’éducation au développe-
ment de l’enseignement
préscolaire et à investir dans
la formation des ensei-
gnants, l’établissement de
normes de qualité et la mise
en place d’un accès plus
large et plus équitable.

APS

AFGHANISTAN: 
Un soldat américain
décède suite «un incident
hors affrontement» 

Le Pentagone a confirmé lundi la mort d'un sol-
dat américain dans «un incident hors affronte-
ments» en Afghanistan, rapportent des médias.

«Le soldat, qui avait été assigné au 2eme
bataillon du 10e groupe des Forces spéciales aéro-
portées, est décédé dimanche dans la province de
Helmand (sud) dans un incident hors affronte-
ments», a annoncé le département américain de la
Défense dans un communiqué, relayé par des
médias. Le militaire soutenait l'opération
Sentinelle de la liberté en Afghanistan, a ajouté le
Pentagone, indiquant qu'une enquête avait été
ouverte. Le département américain de la Défense a
confirmé la semaine dernière, la mort de deux (2)
militaires dans une opération de combat dans la
province d'Orozgan (centre).

Les Etats-Unis ont encore près de 14.000 soldats
en poste en Afghanistan.

Mardi dernier, le secrétaire d'Etat américain
Mike Pompeo a déclaré au cours de sa visite à
Kaboul que les Etats-Unis étaient prêts à retirer
leurs forces d'Afghanistan. Aucune date de ce
retrait n'avait été définie, selon les médias.

SELON LE HCR:
1,44 million de réfugiés
nécessitent une
réinstallations en 2020 

Le Haut-Commissariat des Nations Unies pour
les réfugiés (HCR) a estimé lundi que plus de 1,44
million de réfugiés résidant actuellement dans
plus de 60 pays et régions d'accueil de réfugiés
nécessiteront une réinstallation en 2020.

«Compte tenu du nombre record de personnes
ayant besoin d'être protégées de la guerre, des
conflits et de la persécution et de l'absence de solu-
tions politiques à ces situations, il est urgent que les
pays et régions réinstallent plus de réfugiés», a
déclaré, Filippo Grandi, Haut-Commissaire des
Nations Unies pour les réfugiés.

Selon un rapport sur les besoins en matière de
réinstallation des réfugiés à l'horizon 2020, les
réfugiés les plus à risque et ayant besoin d'une
réinstallation sont des réfugiés syriens (40%).

Viennent ensuite les réfugiés sud-soudanais
(14%) et les réfugiés de la République démocra-
tique du Congo (RDC) (11%).

«Avec une majorité écrasante, 84% des réfugiés
dans le monde hébergés dans des régions en déve-
loppement confrontés à leurs propres problèmes
de développement et économiques et vivant sous le
seuil de pauvreté, il faut un partage plus équitable
pour la responsabilité face aux crises mondiales», a
indiqué M. Grandi. L'année dernière, 25 pays et
régions ont admis 92 400 réfugiés à réinstaller,
parmi lesquels 55 680 ont été réinstallés dans le
cadre de programmes facilités par le HCR.

Un forum mondial sur les réfugiés se tiendra les
17 et 18 décembre à Genève.

«Ce serait une occasion cruciale de mobiliser un
soutien par le biais d'engagements et de promesses
des Etats et d'autres parties prenantes concernées»,
a noté le HCR.

MEXIQUE: 
2 morts dans l'explosion 
d'un oléoduc 

Au moins deux personnes ont trouvé la mort
lundi suite à une explosion dans un oléoduc dans le
sud de la municipalité de Celaya, au Mexique, rap-
portent des médias locaux. L'explosion d'un pipe-
line de l'entreprise publique chargée de l'exploita-
tion du pétrole Pemex, a été suivie d'un incendie
selon la même source. La protection civile et des
pompiers sont arrivés sur les lieux, ont indiqué les
autorités municipales sur leur compte Twitter.
Selon la presse locale, les causes de la déflagration
qui «a fait au moins deux morts», sont «inconnues»,
pour l'instant. Mi-janvier, un autre oléoduc s'était
embrasé à Tlahuelilpan (Etat d'Hidalgo) dans le
centre du Mexique alors que des habitants venaient
collecter de l'essence dans des bidons. Il avait été
percé par des voleurs. Quelque 125 morts avaient
été déplorés selon les autorités de santé, qui signa-
laient encore des victimes hospitalisées.
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BOLIVIE: 
Mise en place de
mesures sanitaires
contre une maladie
virale inconnue 

La ministre bolivienne de la Santé Gabriela Montao
a indiqué lundi que les autorités de son pays ont mis en
place des mesures sanitaires et appelé en renfort des
médecins étrangers pour identifier une maladie incon-
nue qui a fait un mort et touché au moins deux autres
personnes. Les premiers diagnostics indiquent qu'il
s'agit d'une «maladie virale», mais les analyses menées
sur le patient décédé, une femme médecin interne, et
sur les deux malades en soins intensifs «ont permis
d'écarter l'hypothèse d'une grippe et d'autres maladies
virales» comme la dengue, a ajouté la ministre.

Le nombre de patients infectés pourrait augmenter,
selon Mme Montaño, qui a signalé «trois (autres) cas
suspects (...) dans le même hôpital (de La Paz)» plus
tard lors d'une conférence de presse.

Parmi ces trois nouveaux cas, deux ont été en contact
avec les premiers patients infectés, à la différence du
troisième, qui présente cependant des «symptômes
identiques», toujours d'après la ministre.

Trois médecins spécialistes des maladies infec-
tieuses sont venus en renfort du Brésil et des Etats-Unis
afin d'apporter leur aide aux équipes médicales locales.

Fin 2018, la région tropicale où a été infecté le méde-
cin décédé - la province de Caravani, au nord-est de La
Paz - a été touchée par une épidémie de dengue qui a
causé la mort de cinq personnes.

INONDATIONS EN SIBÉRIE: 
Au moins 14 morts 

Le bilan des inondations dans la région russe
d'Irkoutsk, proche du lac Baïkal, en Sibérie, a grimpé
hier à 14 morts, selon les autorités russes.

«Selon les dernières informations, 14 personnes sont
mortes et 13 ont disparu», a indiqué aux médias le
porte-parole de l'antenne locale du ministère russe des
Situations d'urgence, Andreï Choutov.

Le bilan précédent établi lundi par les autorités
russes faisait état de 12 morts et neuf disparus.

Au total, 1303 personnes ont sollicité une assistance
médicale pendant ces inondations et 201 personnes,
parmi lesquelles 41 enfants, ont été hospitalisées, selon
le ministère. De fortes pluies se sont abattues sans dis-
continuer la semaine dernière sur la région d'Irkoutsk,
un territoire de Sibérie bordé notamment par le lac
Baïkal. Les intempéries ont fait déborder le lac et provo-
qué la crue de la principale rivière de la région,
l'Angara. Mardi matin, 4130 logements dans lesquels
vivent 9325 personnes restaient inondés dans la région,
selon l'antenne locale du ministère russe des Situations
d'urgence.

ARGENTINE: 
Au moins 13 morts 
et 30 blessés dans 
un accident d'autocar 

Au moins 13 personnes ont été tuées et 30 autres
blessées dans un accident d’autocar survenu lundi dans
le nord de l’Argentine, ont rapporté les médias locaux.

L’autocar, qui transportait des retraités de Mendoza
(ouest) vers Termas de Rio Hondo (nord), s’est renversé
dans les environs de la ville de La Madrid, relevant de la
province de Tucuman, ont indiqué les mêmes sources.

Un bilan précédent avait fait état de 10 morts et 20
blessés. Citant des témoins oculaires, les médias indi-
quent que le brouillard épais qui enveloppait la région
serait à l’origine de cet accident.

Plus de 30 ambulances et quatre véhicules de la
Protection civile ont été dépêchés sur les lieux de l’acci-
dent pour porter secours aux victimes, selon les mêmes
sources qui rappellent que trois accidents similaires
s’étaient produits sur le même tronçon routier en juin.

APS

MOUSSON EN INDE: 
18 morts dans l'effondrement 
d'un mur à Bombay  

Une palissade bordant un bidon-
ville s'est écroulée en pleine nuit
mardi  vers 2h00 heure locale
(20h30 GMT lundi) sur des taudis,
faisant également  des dizaines de
blessés. Sous une pluie battante, les
sauveteurs  s'activaient dans les
décombres pour tenter de trouver
des survivants.

Un témoin de la scène a déclaré à
la chaîne de télévision NDTV qu'ils
avaient repéré une fillette de 10 ans
coincée sous les débris.

"Elle  supplie qu'on lui donne de
l'eau. Les pompiers font de leur
mieux pour la  sauver", a-t-il
raconté.

Un premier bilan fourni par les
autorités faisait état de 15 morts.

La mégapole de la côte ouest de
l'Inde, qui compte quelque 20 mil-
lions  d'habitants, était mardi sou-
mise à des pluies diluviennes pour
la deuxième  journée consécutive.

L'activité y était quasiment à l'ar-
rêt. Les autorités ont déclaré que la
journée de mardi serait chômée et
ont appelé tous les habitants à res-
ter  chez eux. Les écoles et les lycées
étaient fermés.

La principale piste de l'aéroport
international restait inutilisable en
raison de la présence d'un avion de
ligne sorti de la piste dimanche soir
à  l'atterrissage, sans faire de bles-
sés. Plus de 100 vols ont été annulés
ou  détournés.

"Actuellement, la piste secon-
daire est utilisée, nos équipes font
de leur  mieux pour remettre en
service la piste principale et cela

pourrait prendre  jusqu'à 48h", a
tweeté l'aéroport.

Selon l'agence Skymet Weather,
certaines parties de Bombay ont
reçu autour  de 350 millimètres de
pluie dans la nuit de lundi à mardi.

Les égouts étant  généralement
saturés, l'eau s'accumule dans les
parties basses, obligeant  les pas-
sants à y patauger.

"Tout est inondé autour de nous.
Cela fait peur et le problème

revient  chaque année malgré les
promesses du gouvernement", a
déclaré Vishal  Agawane, un habi-
tant de 32 ans du grand bidonville
de Dharavi. Trois personnes, dont
un nourrisson, ont péri dans le dis-
trict de Thane,  adjacent à Bombay,
lorsque le mur d'une école s'est

effondré. Six ouvriers  sont égale-
ment morts dans la ville de Pune,
située à près de 150 kilomètres  de
Bombay, lorsqu'un mur est tombé
sur leur abri. Les effondrements de
bâtiments et de structures mal
construits ou mal  entretenus sont
fréquents en période de mousson,
qui dure de juin à  septembre ou
octobre en Inde. Selon les observa-
teurs, le boom de la construction à
Bombay, pour loger  une population
toujours plus dense et importante,
a rendu cette ville plus  vulnérable
aux inondations.

La majeure partie de sa man-
grove, extrêmement efficace pour
évacuer les  eaux de pluie, a ainsi été
supprimée et recouverte de rues et
de tours haut  de gamme.

L'effondrement d'un mur dû à des pluies  torrentielles a causé hier la mort 
d'au moins 18 personnes à Bombay, la  capitale économique indienne paralysée 
par les précipitations liées à la  mousson, selon un nouveau bilan officiel.

MIGRATION: 
Les corps d'un migrant salvadorien 
et de sa fille de 23 mois rapatriés 

Les corps d'un migrant
salvadorien et de sa fille
de 23 mois, noyés en ten-
tant de traverser le Rio
Grande à la frontière entre
le Mexique et les Etats-
Unis, ont été rapatriés
dimanche au Salvador,
rapportaient lundi des
médias locaux.

Les victimes dont
l'image avait fait le tour du
monde, doivent être
enterrées lundi près de la
capitale San Salvador.

Le père et le bébé se
sont noyés le 23 juin et
leurs corps ont été décou-
verts sur la rive mexicaine

du Rio Grande, dans les
environs de Matamoros,
dans l'Etat mexicain de

Tamaulipas. «Oscar et son
bébé sont devenus une
icône qui attire l'attention

au niveau national et
international sur le drame
de la migration, qui se
produit depuis long-
temps», a déclaré à la
presse le directeur de
l'Institut salvadorien du
migrant, Cesar Rios.

Le responsable, a fait
savoir que dans le flux de
migration venant du
Salvador et des autres pays
d'Amérique centrale vers
les Etats-Unis, «il y a tous
les jours un mort ou un
disparu» en raison des
multiples risques que
rencontrent les candidats
à l'émigration.

GRANDE-BRETAGNE: 
Le corps d'un passager «clandestin
présumé» retrouvé dans un jardin 
à Londres 

Le corps d'un passager clandestin
présumé «probablement» tombé du
train d'atterrissage d'un vol Kenya
Airways à destination de l'aéroport
d'Heathrow a été retrouvé dimanche
dans le jardin d'une résidence du
sud-ouest de Londres, a annoncé
lundi Scotland Yard.

Le corps a été découvert
dimanche après-midi dans le quar-
tier de Clapham, a déclaré la police
londonienne dans un communiqué
relayé par des médias, précisant
qu'une enquête était en cours, et une

autopsie prévue, pour identifier la
victime. Les enquêteurs pensent
«que l'homme était un passager clan-
destin et qu'il est tombé du train d'at-
terrissage», ajoute Scotland Yard.
«Un sac, de l'eau et de la nourriture
ont été découverts dans le comparti-
ment du train d'atterrissage», pour-
suit la police. Plusieurs passagers
clandestins nigérians ont été retrou-
vés ces dernières années, morts de
froid ou écrasés par une roue sur des
avions faisant la liaison entre Lagos
et Johannesburg ou New York.



Les exercices oropharyngés, réalisés avec
la bouche et la langue sont efficaces pour ré-
duire de façon objective le ronflement me-
suré et constituent un traitement potentiel
pour une large population souffrant de ron-
flement, selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale Chest.

Si l'arrêt du tabac, la diminution de la
consommation d'alcool et une bonne posi-
tion pour dormir (éviter de se coucher sur
le dos) permettent de diminuer les ronfle-
ments , il serait aussi possible de combattre
cette nuisance grâce à des exercices oropha-
ryngés, réalisés avec la bouche et la langue.

Les chercheurs ont mené une étude avec
39 volontaires âgés de 46 à 59 ans et en sur-
poids (un facteur de risque du ronflement).
Ils ont été répartis en 2 groupes, le premier
astreint à un traitement de 3 mois sous

forme de bandes nasales, le second soumis
à des exercices respiratoires ou à 3 mois
d'exercice oropharyngés quotidiens.

A la fin des traitements, les malades de-
vaient subir des tests du sommeil pour me-
surer leurs ronflements.

Les résultats de l'étude révèle qu'en utili-
sant une technique d'exercices oropharyn-
gés réalisés avec la bouche et la langue, on
pouvait obtenir une réduction du ronfle-
ment de 36% dans sa fréquence et de 59% de
sa puissance.

Une bonne nouvelle car le ronflement est
un problème sérieux. Près de 20 % des ron-
fleurs présentent durant leur sommeil des
épisodes d'obstructions complète ou par-
tielle des voies aériennes, responsables
d'interruptions ( apnées ) ou de réduction
(hypopnée) de la ventilation.

Les chercheurs recommandent de prati-
quer plusieurs exercices.

-Le premier consiste à pousser la pointe
de la langue contre le toit de la bouche et
faire coulisser la langue vers l'arrière du pa-
lais.

-Il est ensuite recommandé de pousser la
langue à plat vers le haut contre le sommet
de la bouche en appuyant sur la totalité de
la langue.

- Il s'agit ensuite de forcer l'arrière de la
langue contre le plancher de la bouche en
gardant la langue en contact avec le fond et
les dents de devant.

- Le dernier exercice consiste à pousser
le fond de la langue vers l'arrière du palais
en répétant la voyelle "A" plusieurs fois de
suite.
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Infarctus,
AVC : les

ronfleurs
seraient

plus à risque

Ronfler pendant la nuit n’em-
pêche pas seulement votre
conjoint de dormir, cela peut éga-
lement avoir de graves consé-
quences sur votre santé. Les
risques de maladies cardiovascu-
laires tels que les AVC ou les infarc-
tus seraient augmentés.
Vous faites trembler les murs par
vos ronflements chaque nuit ?
Cette nuisance nocturne serait à
prendre particulièrement au sé-
rieux selon des chercheurs améri-
cains de l'Université de Detroit.

Aussi dangereux
que l'hypertension ?

Ils ont étudié 54 hommes et
femmes âgés de 18 à 50 ans qui ont
rempli des questionnaires sur
leurs habitudes de ronflement. Les
volontaires ont ensuite passé des
échographies afin de mesurer
l’épaisseur de leur artère carotide,
artère qui alimente le cerveau en
sang oxygéné. Les chercheurs ont
constaté que la paroi de cette ar-
tère était beaucoup plus épaisse
chez les ronfleurs.
Cet épaississement pourrait être
provoqué par les vibrations
constantes du ronflement qui in-
duisent une inflammation. Le dur-
cissement de cette artère et
d’autres artères dans le corps en-
traînerait un risque accru d’hé-
morragies cérébrales, accidents
vasculaires cérébraux et infarctus
. Les résultats de cette étude vien-
nent d’être publiés dans la revue
The Laryngoscope.
Le Dr Robert Deeb, de l'Hôpital
Henry Ford à Detroit qui a dirigé
les recherches, précise : "Notre
étude s’ajoute à la masse crois-
sante de preuves suggérant que le
ronflement peut ne pas être aussi
bénin qu’on le supposait. (…) Les
patients ont besoin de se faire soi-
gner de la même manière que s’ils
souffraient d’ apnée du sommeil ,
d' hypertension artérielle ou d'au-
tres facteurs de risque de maladies
cardiovasculaires."
Les chercheurs vont poursuivre
leurs études à plus large échelle
pour vérifier si effectivement le
risque d’AVC ou d’infarctus est
plus élevé chez les personnes qui
ronflent.

LES NOUVEAUX TRAITEMENTS
ANTI-RONFLEMENT

Pour arrêter de ronfler, généralement, de simples mesures hygiéno-diététiques sont suffisantes.
Mais si malgré tout les ronflements persistent, il est conseillé de consulter afin de bénéficier d'un
traitement personnalisé. Orthèses d'avancée mandibulaire, radiofréquence, agrandissement du

pharynx... Le point sur les dernières techniques pour arrêter de ronfler.
Le Dr Bernard Fleury, pneumo-

logue, l'assure :  « Il faut parler de
son ronflement à son généraliste.
Car nous avons à notre disposition
un panel de traitements, que nous
adaptons en fonction du patient,
de sa gêne, de son âge, de sa mor-
phologie... » En cas de coups de
pompe dans la journée, une poly-
somnographie nocturne (enregis-
trement de la respiration durant le
sommeil), à la recherche d' apnées
du sommeil , est indiquée. Cet exa-
men, qui peut maintenant s'effec-
tuer à domicile, sera
éventuellement complété par une
endoscopie du sommeil, réalisée
au bloc opératoire pendant que le
patient dort. Cette exploration in-
terne permet d'observer la langue,
l'épiglotte, la vibration du voile du
palais, les zones de rétrécissement
et les amygdales. En fonction des
résultats, le praticien propose le
traitement le plus adapté. La ven-
tilation par pression positive conti-
nue est le traitement de référence
proposé en cas d' apnées du som-
meil .

Les orthèses
d'avancée
mandibulaire

Ces appareils sont formés de
deux gouttières articulées en poly-
carbonate ou en résine, l'une fixe,
en haut, et l'autre mobile, en bas.

Le principe : La gouttière du bas
avance la mâchoire inférieure, en-
traînant une avancée de la langue,
le fond de la gorge est par consé-
quent élargi, l'air circule mieux. Il
existe de nombreux modèles d'or-
thèses, plus ou moins rigides, avec
différents systèmes d'articulation
entre les deux gouttières.

Certaines recouvrent toutes les
dents, d'autres s'arrêtent aux pré-
molaires... Pour le Dr Fleury, « Il
faut laisser le choix au médecin » .
« Les orthèses de propulsion man-
dibulaire (OPM) ont l'avantage
d'être plus confortables » , précise
Christian Houlès, prothésiste den-
taire. Il est conseillé de faire appel

au bouche-à-oreille et de consul-
ter les forums sur Internet. Les
prothèses les plus efficaces ne sont
pas forcément les mieux prises en
charge.

Pour qui : Si le ronflement est
atténué ou disparaît lorsqu'on
tente d'aspirer de l'air par la
bouche en avançant bien les dents
du bas, tout en essayant d'émettre
un bruit de ronflement et en l'ab-
sence de contre-indications (ab-
sence totale de dents, gencives en
mauvais état, arthrose mandibu-
laire).

En pratique :  C'est le praticien
(dentiste ou ORL) qui fait fabri-
quer l'orthèse sur mesure après
avoir pris des mesures et des em-
preintes dentaires. Il réalise égale-
ment la « mise en bouche » de
l'orthèse, les réglages et le suivi.
Pour supprimer les ronflements
sans provoquer de douleur, ni

d'expulsion de l'orthèse, plusieurs
séances peuvent être nécessaires.
Ensuite, un contrôle tous les six
mois s'impose. 

Prix : Le traitement n'étant pas
pris en charge (hormis en cas d'ap-
nées du sommeil), une orthèse
d'avancée mandibulaire, coûte de
750 à 1 000 € (y compris la mise en
place, le réglage et le suivi). De-
mandez un devis.

Gare aux orthèses
thermoformables

On plonge ces orthèses dans un
bol d'eau chaude avant de les met-
tre en bouche. En vente libre sur
Internet et en pharmacie, elles
sont déconseillées car seul un pra-
ticien peut évaluer la possibilité de
mettre en bouche une orthèse.  «
De nombreux témoignages font
état de douleurs dentaires, de dé-

chaussement de dents, de disposi-
tifs qui ne tiennent pas et sont
donc inefficaces » , rapporte Chris-
tian Houlès. Ce type d'orthèses
peut toutefois être proposé en test.

La radiofréquence et
le laser contre les
ronflements

Apparus dans les années 1980,
les traitements du voile du palais
ont suscité un réel espoir, car ils
étaient moins agressifs que la chi-
rurgie.

Le principe : Ces techniques
consistent à rigidifier le palais en
appliquant un léger courant élec-
trique à l'aide d'une électrode ou
en utilisant un laser.

Pour qui : En cas de ronflement
isolé seulement. Mais ces traite-
ments sont de moins en moins
proposés.

En pratique : Sous anesthésie
locale, à l'hôpital ou au cabinet de
l'ORL.

Avec la radiofréquence, comp-
ter 2 ou 3 séances à 6 semaines
d'intervalle, puis 6 à 8 semaines
pour voir les améliorations. Le
laser donne des résultats en 4 se-
maines, avec des suites plus dou-
loureuses. Les effets ont tendance
à s'estomper avec le temps.

Prix : 335 € à l'hôpital, souvent
plus en ville (non remboursé).

L'agrandissement du
pharynx

Il s'agit d'une petite interven-
tion sous anesthésie générale. Le
chirurgien raccourcit le voile du
palais et agrandit le pharynx dans
sa largeur pour permettre un
meilleur passage de l'air.

Pour qui  : En cas de pharynx
trop étroit et d'intolérance à l'or-
thèse mandibulaire, après un exa-
men morphologique et une
endoscopie du sommeil.

En pratique : Cette technique
peut donner des résultats satisfai-
sants si on a un défaut anatomique
à corriger.

RONFLEMENTS : DES EXERCICES POUR LES DIMINUER

Les enfants obèses ont plus de risques de développer une maladie hépatique. Des spécialistes réunis en
congrès à Paris tirent la sonnette d'alarme.

OBÉSITÉ INFANTILE :
LES MALADIES DU FOIE DE PLUS

EN PLUS NOMBREUSES

LE TOUR DE TAILLE ASSOCIÉ À LA
MALADIE DU FOIE NON ALCOOLIQUE

Le tour de taille, plus que l'obésité serait
responsable de la maladie du foie non-al-
coolique. Le tour de taille serait un facteur
de risque de la maladie du foie non-alcoo-
lique, selon les résultats d'une étude pré-
sentée à l'International Liver Congress et
diffusée par Eurekalert . L'accumulation de
graisse autour de la taille peut entraîner des
complications, comme le développement de
la maladie du foie non alcoolique.

La stéatose hépatique non alcoolique est
une maladie dans laquelle la graisse s'accu-
mule dans le foie. Dans certains cas, elle
peut provoquer une inflammation du foie et
éventuellement conduire à la cirrhose , qui
peut sérieusement nuire à la capacité du
foie à fonctionner.

"Bien que cette maladie est souvent asso-
ciée à l'obésité, la recherche a mis en évi-
dence qu'un pourcentage de patients ne
sont pas réellement obèses ", a déclaré le Dr
Rosa Lombardi, de l'unité de médecine in-
terne, à Université de Milan en Italie. "Cette
étude est la première à montrer que les pa-
tients avec de la graisse abdominale mais un
poids corporel normal ont un risque plus

élevé de développer cette maladie que les
patients obèses ."

Les chercheurs de l'université de Milan
ont réalisé une étude sur 373 patients at-
teints de stéatose hépatique non alcoolique.
Les sujets ont été divisés en fonction de l' In-
dice de masse corporelle , leur tour de taille
et leur masse de graisse abdominale.

La graisse abdominale plus
dangereuse que l'obésité

Les chercheurs ont observé que les ma-
lades avec une accumulation de graisse ab-
dominale mais un poids corporel normal
ont un risque plus élevé que les patients
obèses d'être touchés par la maladie du foie
non-alcoolique. En effet, les femmes au tour
de taille supérieur 90 cm et les hommes qui
accumulent plus d'un mètre de masse
grasse autour de leur taille sont significati-
vement plus touchés par le syndrome méta-
bolique ( diabète , hypertension artérielle et
obésité), par l'artériopathie (dépôts de cho-
lestérol dans l'artère carotide), la fibrose du
foie, que les obèses .

Le surpoids et l'obésité ainsi
que le diabète augmentent le
risque de maladie du foie. Les
enfants obèses qui ont une ali-
mentation déséquilibrée,
c'est-à-dire, trop sucrée, trop
grasse et trop salée sont plus
exposés que les autres aux ma-
ladies hépatiques. Ils ont plus
tendance à développer des
stéatoses hépatiques ou des
stéatohépatites non alcoo-
liques (Nash). Des maladies
qui peuvent entraîner des pa-
thologies plus graves comme
la cirrhose. 

Le constat en forme d'aver-
tissement est lancé par 250 hé-
patologues réunis lors d'un
congrès franco-américain
jeudi et vendredi à Paris.

La stéatose hépatique se tra-

duit par l'accumulation trop
importante de lipides à l'inté-
rieur des cellules du foie. La
stéatohépatite non alcoolique
(Nash) se définit par un excès
de graisse dans le foie, une in-
flammation et une dégénéres-
cence des cellules hépatiques.
La Nash peut être associée à
un risque élevé de cirrhose et/
ou de cancer du foie .

Différents facteurs
de risque de
maladie du foie

La croissance de l'obésité,
du surpoids et du diabète chez
les jeunes générations s'ac-
compagne d'un risque élevé de
maladie du foie, rappellent les
chercheurs qui soulignent
également le rôle éventuel de

la génétique comme facteur de
risque supplémentaire.

"Il est urgent de renforcer
l'information et la prévention
des risques de stéatose méta-
bolique auprès des enfants et
de leurs parents", a affirmé
Lawrence Serfaty, organisa-
teur du congrès sur la "Nash",
cité par Relaxnews.

Plusieurs études ont mis en
garde contre les dangers du
surpoids dans la survenue de
maladies hépatiques. En 2013,
des chercheurs de l' UCL Insti-
tute of Liver and Digestive
Health à Londres ont révélé
qu' associer alcool et surpoids
était un cocktail qui augmen-
tait le risque de pathologie du
foie. Les femmes seraient les
plus concernées. 

Une nouvelle étude américaine conclut à la relative
neutralité du beurre dans le développement de maladies
cardiovasculaires. De quoi trancher le débat autour des
dangers de cette matière grasse ?
Le beurre est-il si mauvais pour la santé cardiovasculaire
? A cette question qui divise les scientifiques, des
chercheurs de l'université Tufts de Boston (Etats-Unis) en
rajoutent une tartine et répondent clairement : non. Non,
le beurre ne serait pas une matière grasse qu'il faut
bouder au petit-déjeuner par peur de développer une
maladie cardiovasculaire. Cette nouvelle étude parue

dans Plos One rouvre le match entre partisans des
tartines beurrées et des autres en plaçant, une fois n'est
pas coutume, la balle au centre.
Les Américains ont réalisé cette méta-analyse compilant
neuf études réalisées dans 15 pays. Les travaux portaient
sur la consommation de beurre et son impact éventuel
sur la santé cardiovasculaire (maladies cardiovasculaires,
diabète). En tout le panel observé rassemblait 640 000
personnes âgées entre 44 et 71 ans.
Au final, sur toute la durée du suivi, les chercheurs ont
recensé 28 000 décès, 9 783 cas de maladies

cardiovasculaires et 23 954 cas de diabète de type 2.
Aucun lien n'a été observé entre la consommation de
beurre et les maladies cardiovasculaires du panel,
concluent les scientifiques.
Plus étonnant encore, dans 4 des 9 études l'aliment a été
associé à une baisse de 4 % du risque de diabète.
Moralité, inutile de culpabiliser de manger un peu de
beurre, s'il est moins sain que les matières graisses
végétales comme l'huile d'olive ou l'huile de lin, il garde
sa place dans une alimentation équilibrée. A condition
toutefois de ne pas en abuser.

MALADIES CARDIOVASCULAIRES : LE BEURRE NE
SERAIT PAS COUPABLE



Les exercices oropharyngés, réalisés avec
la bouche et la langue sont efficaces pour ré-
duire de façon objective le ronflement me-
suré et constituent un traitement potentiel
pour une large population souffrant de ron-
flement, selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale Chest.

Si l'arrêt du tabac, la diminution de la
consommation d'alcool et une bonne posi-
tion pour dormir (éviter de se coucher sur
le dos) permettent de diminuer les ronfle-
ments , il serait aussi possible de combattre
cette nuisance grâce à des exercices oropha-
ryngés, réalisés avec la bouche et la langue.

Les chercheurs ont mené une étude avec
39 volontaires âgés de 46 à 59 ans et en sur-
poids (un facteur de risque du ronflement).
Ils ont été répartis en 2 groupes, le premier
astreint à un traitement de 3 mois sous

forme de bandes nasales, le second soumis
à des exercices respiratoires ou à 3 mois
d'exercice oropharyngés quotidiens.

A la fin des traitements, les malades de-
vaient subir des tests du sommeil pour me-
surer leurs ronflements.

Les résultats de l'étude révèle qu'en utili-
sant une technique d'exercices oropharyn-
gés réalisés avec la bouche et la langue, on
pouvait obtenir une réduction du ronfle-
ment de 36% dans sa fréquence et de 59% de
sa puissance.

Une bonne nouvelle car le ronflement est
un problème sérieux. Près de 20 % des ron-
fleurs présentent durant leur sommeil des
épisodes d'obstructions complète ou par-
tielle des voies aériennes, responsables
d'interruptions ( apnées ) ou de réduction
(hypopnée) de la ventilation.

Les chercheurs recommandent de prati-
quer plusieurs exercices.

-Le premier consiste à pousser la pointe
de la langue contre le toit de la bouche et
faire coulisser la langue vers l'arrière du pa-
lais.

-Il est ensuite recommandé de pousser la
langue à plat vers le haut contre le sommet
de la bouche en appuyant sur la totalité de
la langue.

- Il s'agit ensuite de forcer l'arrière de la
langue contre le plancher de la bouche en
gardant la langue en contact avec le fond et
les dents de devant.

- Le dernier exercice consiste à pousser
le fond de la langue vers l'arrière du palais
en répétant la voyelle "A" plusieurs fois de
suite.
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plus à risque

Ronfler pendant la nuit n’em-
pêche pas seulement votre
conjoint de dormir, cela peut éga-
lement avoir de graves consé-
quences sur votre santé. Les
risques de maladies cardiovascu-
laires tels que les AVC ou les infarc-
tus seraient augmentés.
Vous faites trembler les murs par
vos ronflements chaque nuit ?
Cette nuisance nocturne serait à
prendre particulièrement au sé-
rieux selon des chercheurs améri-
cains de l'Université de Detroit.

Aussi dangereux
que l'hypertension ?

Ils ont étudié 54 hommes et
femmes âgés de 18 à 50 ans qui ont
rempli des questionnaires sur
leurs habitudes de ronflement. Les
volontaires ont ensuite passé des
échographies afin de mesurer
l’épaisseur de leur artère carotide,
artère qui alimente le cerveau en
sang oxygéné. Les chercheurs ont
constaté que la paroi de cette ar-
tère était beaucoup plus épaisse
chez les ronfleurs.
Cet épaississement pourrait être
provoqué par les vibrations
constantes du ronflement qui in-
duisent une inflammation. Le dur-
cissement de cette artère et
d’autres artères dans le corps en-
traînerait un risque accru d’hé-
morragies cérébrales, accidents
vasculaires cérébraux et infarctus
. Les résultats de cette étude vien-
nent d’être publiés dans la revue
The Laryngoscope.
Le Dr Robert Deeb, de l'Hôpital
Henry Ford à Detroit qui a dirigé
les recherches, précise : "Notre
étude s’ajoute à la masse crois-
sante de preuves suggérant que le
ronflement peut ne pas être aussi
bénin qu’on le supposait. (…) Les
patients ont besoin de se faire soi-
gner de la même manière que s’ils
souffraient d’ apnée du sommeil ,
d' hypertension artérielle ou d'au-
tres facteurs de risque de maladies
cardiovasculaires."
Les chercheurs vont poursuivre
leurs études à plus large échelle
pour vérifier si effectivement le
risque d’AVC ou d’infarctus est
plus élevé chez les personnes qui
ronflent.

LES NOUVEAUX TRAITEMENTS
ANTI-RONFLEMENT

Pour arrêter de ronfler, généralement, de simples mesures hygiéno-diététiques sont suffisantes.
Mais si malgré tout les ronflements persistent, il est conseillé de consulter afin de bénéficier d'un
traitement personnalisé. Orthèses d'avancée mandibulaire, radiofréquence, agrandissement du

pharynx... Le point sur les dernières techniques pour arrêter de ronfler.
Le Dr Bernard Fleury, pneumo-

logue, l'assure :  « Il faut parler de
son ronflement à son généraliste.
Car nous avons à notre disposition
un panel de traitements, que nous
adaptons en fonction du patient,
de sa gêne, de son âge, de sa mor-
phologie... » En cas de coups de
pompe dans la journée, une poly-
somnographie nocturne (enregis-
trement de la respiration durant le
sommeil), à la recherche d' apnées
du sommeil , est indiquée. Cet exa-
men, qui peut maintenant s'effec-
tuer à domicile, sera
éventuellement complété par une
endoscopie du sommeil, réalisée
au bloc opératoire pendant que le
patient dort. Cette exploration in-
terne permet d'observer la langue,
l'épiglotte, la vibration du voile du
palais, les zones de rétrécissement
et les amygdales. En fonction des
résultats, le praticien propose le
traitement le plus adapté. La ven-
tilation par pression positive conti-
nue est le traitement de référence
proposé en cas d' apnées du som-
meil .

Les orthèses
d'avancée
mandibulaire

Ces appareils sont formés de
deux gouttières articulées en poly-
carbonate ou en résine, l'une fixe,
en haut, et l'autre mobile, en bas.

Le principe : La gouttière du bas
avance la mâchoire inférieure, en-
traînant une avancée de la langue,
le fond de la gorge est par consé-
quent élargi, l'air circule mieux. Il
existe de nombreux modèles d'or-
thèses, plus ou moins rigides, avec
différents systèmes d'articulation
entre les deux gouttières.

Certaines recouvrent toutes les
dents, d'autres s'arrêtent aux pré-
molaires... Pour le Dr Fleury, « Il
faut laisser le choix au médecin » .
« Les orthèses de propulsion man-
dibulaire (OPM) ont l'avantage
d'être plus confortables » , précise
Christian Houlès, prothésiste den-
taire. Il est conseillé de faire appel

au bouche-à-oreille et de consul-
ter les forums sur Internet. Les
prothèses les plus efficaces ne sont
pas forcément les mieux prises en
charge.

Pour qui : Si le ronflement est
atténué ou disparaît lorsqu'on
tente d'aspirer de l'air par la
bouche en avançant bien les dents
du bas, tout en essayant d'émettre
un bruit de ronflement et en l'ab-
sence de contre-indications (ab-
sence totale de dents, gencives en
mauvais état, arthrose mandibu-
laire).

En pratique :  C'est le praticien
(dentiste ou ORL) qui fait fabri-
quer l'orthèse sur mesure après
avoir pris des mesures et des em-
preintes dentaires. Il réalise égale-
ment la « mise en bouche » de
l'orthèse, les réglages et le suivi.
Pour supprimer les ronflements
sans provoquer de douleur, ni

d'expulsion de l'orthèse, plusieurs
séances peuvent être nécessaires.
Ensuite, un contrôle tous les six
mois s'impose. 

Prix : Le traitement n'étant pas
pris en charge (hormis en cas d'ap-
nées du sommeil), une orthèse
d'avancée mandibulaire, coûte de
750 à 1 000 € (y compris la mise en
place, le réglage et le suivi). De-
mandez un devis.

Gare aux orthèses
thermoformables

On plonge ces orthèses dans un
bol d'eau chaude avant de les met-
tre en bouche. En vente libre sur
Internet et en pharmacie, elles
sont déconseillées car seul un pra-
ticien peut évaluer la possibilité de
mettre en bouche une orthèse.  «
De nombreux témoignages font
état de douleurs dentaires, de dé-

chaussement de dents, de disposi-
tifs qui ne tiennent pas et sont
donc inefficaces » , rapporte Chris-
tian Houlès. Ce type d'orthèses
peut toutefois être proposé en test.

La radiofréquence et
le laser contre les
ronflements

Apparus dans les années 1980,
les traitements du voile du palais
ont suscité un réel espoir, car ils
étaient moins agressifs que la chi-
rurgie.

Le principe : Ces techniques
consistent à rigidifier le palais en
appliquant un léger courant élec-
trique à l'aide d'une électrode ou
en utilisant un laser.

Pour qui : En cas de ronflement
isolé seulement. Mais ces traite-
ments sont de moins en moins
proposés.

En pratique : Sous anesthésie
locale, à l'hôpital ou au cabinet de
l'ORL.

Avec la radiofréquence, comp-
ter 2 ou 3 séances à 6 semaines
d'intervalle, puis 6 à 8 semaines
pour voir les améliorations. Le
laser donne des résultats en 4 se-
maines, avec des suites plus dou-
loureuses. Les effets ont tendance
à s'estomper avec le temps.

Prix : 335 € à l'hôpital, souvent
plus en ville (non remboursé).

L'agrandissement du
pharynx

Il s'agit d'une petite interven-
tion sous anesthésie générale. Le
chirurgien raccourcit le voile du
palais et agrandit le pharynx dans
sa largeur pour permettre un
meilleur passage de l'air.

Pour qui  : En cas de pharynx
trop étroit et d'intolérance à l'or-
thèse mandibulaire, après un exa-
men morphologique et une
endoscopie du sommeil.

En pratique : Cette technique
peut donner des résultats satisfai-
sants si on a un défaut anatomique
à corriger.

RONFLEMENTS : DES EXERCICES POUR LES DIMINUER

Les enfants obèses ont plus de risques de développer une maladie hépatique. Des spécialistes réunis en
congrès à Paris tirent la sonnette d'alarme.

OBÉSITÉ INFANTILE :
LES MALADIES DU FOIE DE PLUS

EN PLUS NOMBREUSES

LE TOUR DE TAILLE ASSOCIÉ À LA
MALADIE DU FOIE NON ALCOOLIQUE

Le tour de taille, plus que l'obésité serait
responsable de la maladie du foie non-al-
coolique. Le tour de taille serait un facteur
de risque de la maladie du foie non-alcoo-
lique, selon les résultats d'une étude pré-
sentée à l'International Liver Congress et
diffusée par Eurekalert . L'accumulation de
graisse autour de la taille peut entraîner des
complications, comme le développement de
la maladie du foie non alcoolique.

La stéatose hépatique non alcoolique est
une maladie dans laquelle la graisse s'accu-
mule dans le foie. Dans certains cas, elle
peut provoquer une inflammation du foie et
éventuellement conduire à la cirrhose , qui
peut sérieusement nuire à la capacité du
foie à fonctionner.

"Bien que cette maladie est souvent asso-
ciée à l'obésité, la recherche a mis en évi-
dence qu'un pourcentage de patients ne
sont pas réellement obèses ", a déclaré le Dr
Rosa Lombardi, de l'unité de médecine in-
terne, à Université de Milan en Italie. "Cette
étude est la première à montrer que les pa-
tients avec de la graisse abdominale mais un
poids corporel normal ont un risque plus

élevé de développer cette maladie que les
patients obèses ."

Les chercheurs de l'université de Milan
ont réalisé une étude sur 373 patients at-
teints de stéatose hépatique non alcoolique.
Les sujets ont été divisés en fonction de l' In-
dice de masse corporelle , leur tour de taille
et leur masse de graisse abdominale.

La graisse abdominale plus
dangereuse que l'obésité

Les chercheurs ont observé que les ma-
lades avec une accumulation de graisse ab-
dominale mais un poids corporel normal
ont un risque plus élevé que les patients
obèses d'être touchés par la maladie du foie
non-alcoolique. En effet, les femmes au tour
de taille supérieur 90 cm et les hommes qui
accumulent plus d'un mètre de masse
grasse autour de leur taille sont significati-
vement plus touchés par le syndrome méta-
bolique ( diabète , hypertension artérielle et
obésité), par l'artériopathie (dépôts de cho-
lestérol dans l'artère carotide), la fibrose du
foie, que les obèses .

Le surpoids et l'obésité ainsi
que le diabète augmentent le
risque de maladie du foie. Les
enfants obèses qui ont une ali-
mentation déséquilibrée,
c'est-à-dire, trop sucrée, trop
grasse et trop salée sont plus
exposés que les autres aux ma-
ladies hépatiques. Ils ont plus
tendance à développer des
stéatoses hépatiques ou des
stéatohépatites non alcoo-
liques (Nash). Des maladies
qui peuvent entraîner des pa-
thologies plus graves comme
la cirrhose. 

Le constat en forme d'aver-
tissement est lancé par 250 hé-
patologues réunis lors d'un
congrès franco-américain
jeudi et vendredi à Paris.

La stéatose hépatique se tra-

duit par l'accumulation trop
importante de lipides à l'inté-
rieur des cellules du foie. La
stéatohépatite non alcoolique
(Nash) se définit par un excès
de graisse dans le foie, une in-
flammation et une dégénéres-
cence des cellules hépatiques.
La Nash peut être associée à
un risque élevé de cirrhose et/
ou de cancer du foie .

Différents facteurs
de risque de
maladie du foie

La croissance de l'obésité,
du surpoids et du diabète chez
les jeunes générations s'ac-
compagne d'un risque élevé de
maladie du foie, rappellent les
chercheurs qui soulignent
également le rôle éventuel de

la génétique comme facteur de
risque supplémentaire.

"Il est urgent de renforcer
l'information et la prévention
des risques de stéatose méta-
bolique auprès des enfants et
de leurs parents", a affirmé
Lawrence Serfaty, organisa-
teur du congrès sur la "Nash",
cité par Relaxnews.

Plusieurs études ont mis en
garde contre les dangers du
surpoids dans la survenue de
maladies hépatiques. En 2013,
des chercheurs de l' UCL Insti-
tute of Liver and Digestive
Health à Londres ont révélé
qu' associer alcool et surpoids
était un cocktail qui augmen-
tait le risque de pathologie du
foie. Les femmes seraient les
plus concernées. 

Une nouvelle étude américaine conclut à la relative
neutralité du beurre dans le développement de maladies
cardiovasculaires. De quoi trancher le débat autour des
dangers de cette matière grasse ?
Le beurre est-il si mauvais pour la santé cardiovasculaire
? A cette question qui divise les scientifiques, des
chercheurs de l'université Tufts de Boston (Etats-Unis) en
rajoutent une tartine et répondent clairement : non. Non,
le beurre ne serait pas une matière grasse qu'il faut
bouder au petit-déjeuner par peur de développer une
maladie cardiovasculaire. Cette nouvelle étude parue

dans Plos One rouvre le match entre partisans des
tartines beurrées et des autres en plaçant, une fois n'est
pas coutume, la balle au centre.
Les Américains ont réalisé cette méta-analyse compilant
neuf études réalisées dans 15 pays. Les travaux portaient
sur la consommation de beurre et son impact éventuel
sur la santé cardiovasculaire (maladies cardiovasculaires,
diabète). En tout le panel observé rassemblait 640 000
personnes âgées entre 44 et 71 ans.
Au final, sur toute la durée du suivi, les chercheurs ont
recensé 28 000 décès, 9 783 cas de maladies

cardiovasculaires et 23 954 cas de diabète de type 2.
Aucun lien n'a été observé entre la consommation de
beurre et les maladies cardiovasculaires du panel,
concluent les scientifiques.
Plus étonnant encore, dans 4 des 9 études l'aliment a été
associé à une baisse de 4 % du risque de diabète.
Moralité, inutile de culpabiliser de manger un peu de
beurre, s'il est moins sain que les matières graisses
végétales comme l'huile d'olive ou l'huile de lin, il garde
sa place dans une alimentation équilibrée. A condition
toutefois de ne pas en abuser.

MALADIES CARDIOVASCULAIRES : LE BEURRE NE
SERAIT PAS COUPABLE
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LIBYE:
Réunion entre al-Serradj 
et des responsables sur la situation
dans la région militaire centrale 

Fayez al-Sarradj a eu des entre-
tiens avec le général major
Mohammed Al-Haddad, comman-
dant de la région militaire centrale,
le sous-secrétaire du ministère de la
Santé, Mohamed al-Haytham et le
directeur du centre médical et de
subventions Tariq Al-Hamshari.

Selon le bureau d'information du
président du Conseil, la réunion a
porté sur les besoins de la région
militaire centrale, ainsi que sur les
dispositions prises pour traiter le
«dossier des blessés», le mécanisme
de traitement de manière rapide et
efficace, mais aussi la mise à niveau
des services et garantir la disponibi-
lité de tous les besoins médicaux sur
le terrain des combats.

Selon la même source, le Comité
de crise et d’urgence du ministère de
la Santé du GNA a démenti des infor-
mations sur la «négligence des bles-
sés» liés aux troupes du général à la
retraite Khalifa Haftar à l'hôpital de
Gharian.

Dans un communiqué publié
dimanche, le ministère sur son
compte Facebook, a averti que les
informations relayées à cet égard
sont dénuées de tout fondements et
«trompent l'opinion publique».

Le comité a également confirmé
que ces blessés avaient reçu des soins
médicaux à l'hôpital universitaire de
Gharian sous la supervision du
ministère et conformément aux lois
locales et internationales, appelant
les organisations médicales et huma-
nitaires et les médias à s'enquérir de
la situation des blessés.

Par ailleurs, le ministère a expli-
qué que les dépouilles qui ont été
remises par le Croissant-Rouge

libyen à la ville de Benghazi sont
celles des combattants tués pendant
les combats ou dont les corps étaient
conservés dans la morgue de l'hôpi-
tal Gherian.

Selon les médias, des avions liés
aux troupes de Haftar ont lancé une
série de frappes aériennes sur les
positions sud du de la capitale
dimanche soir, visant l’aéroport
international de Tripoli et ses envi-
rons.

Dimanche, les forces du GNA ont
lancé des raids sur les troupes de
Haftar dans Oued Rabie et Yarmouk.

Les forces du GNA ont pris de nou-
velles positions à la suite de leur
entrée dans la région d’Al-Sabiyya, et
enregistré des avancées dans la
région de Souq Al-Satab, sur l’axe de
Sidi Moussa.

La Libye vit sous les combats près
de Tripoli depuis le lancement, le 4
avril, d'une offensive par les troupes

de Khalifa Hafter pour s'emparer de
la capitale Tripoli où siège le GNA, et
qui s'est retrouvé en recul, a accusé
samedi la Turquie d'être derrière
l»'armement» et le soutien des forces
du GNA.

Les combats ont fait 739 morts et
plus de 4 000 blessés, selon les
Nations Unies.

Le Bureau de la coordination des
affaires humanitaires a également
confirmé à la Mission d'appui des
Nations Unies en Libye, le nombre
de personnes fuyant les combats en
cours au sud de la capitale Tripoli il y
a environ trois mois a dépassé 100
mille personnes et 56 000 autres sont
dans le besoin d'une aide humani-
taire urgente.

Le Bureau de la coordination des
affaires humanitaires a confirmé la
présence de 3 800 migrants dans des
centres d'hébergement près des sites
des affrontements.

Le président du Conseil présidentiel du gouvernement d'union nationale (GNA) libyen,
Fayez Al-Sarraj, a rencontré dimanche des responsables de l'armée et de la Santé pour
discuter de la situation de la région militaire centrale et de ses besoins, ont rapporté
les médias.

SOUDAN:
La contestation 
au Soudan appelle 
à la désobéissance
civile le 14 juillet 

Le principal organe de la contestation au Soudan a
appelé lundi à la désobéissance civile le 14 juillet dans
tout le pays, au lendemain de manifestations de masse
pour faire pression sur le Conseil militaire de transi-
tion (CMT) au pouvoir.

«Le dimanche 14 juillet, désobéissance civile et
grève politique totale dans tous les secteurs profes-
sionnels (...) dans la capitale et dans toutes les pro-
vinces», a annoncé dans un communiqué l'Alliance
pour la liberté et le changement (ALC), fer de lance de
la contestation. A l'appel du mouvement, des dizaines
de milliers de personnes ont manifesté dimanche à
travers le pays pour que le CMT, qui a pris les rênes du
pays après la destitution en avril du président Omar
el-Béchir, remette le pouvoir aux civils.

Une autre manifestation sera organisée le 13 juillet
, pour commémorer la dispersion d'un sit-in de mani-
festants installés devant le QG de l'armée à Khartoum
quarante jours plus tôt, le 3 juin, qui a fait des dizaines
de morts. Des manifestations nocturnes et autres ras-
semblements sont également prévus pour mobiliser
la population, selon le communiqué.

Dimanche, dix personnes ont été tuées et plus de
180 blessées en marge des manifestations, selon des
bilans de la police et du ministère de la Santé cités par
l'agence officielle Suna.

TUNISIE:
Les attentats perpétrés
jeudi dernier à Tunis
«sont liés» 

Le ministre tunisien de l'Intérieur, Hicham
Fourati, a déclaré lundi à Nabeul qu'il «y avait un lien»
entre les opérations terroristes perpétrées jeudi à
Tunis, affirmant que les enquêtes ont permis des
arrestations. «Les enquêtes avancent. On a pu déter-
miner l'identité de l'auteur de attentat du Gorjani et
deux jours plus tard celle de l'auteur de l'attentat rue
Charles de Gaulle», a ajouté le ministre dans une
déclaration à l'agence tunisienne TAP.

Le ministre a toutefois refusé de donner plus de
détails «par souci de la confidentialité des enquêtes et
pour ne pas se livrer à des spéculations» sur le lien des
attentats de Tunis avec l'opération du mont Arbata à
Gafsa, survenu tôt jeudi dernier.

Il a noté que ce que la Tunisie avait vécu jeudi der-
nier a «montré que les systèmes de sécurité fonction-
nent sans relâche et progressent en fonction des cir-
constances». «Toutes les unités de sécurité travaillent
à intensifier les patrouilles dans le cadre de la coordi-
nation et de l'intégration des unités militaires, y com-
pris la sécurité des frontières et à faire face à toute
situation exceptionnelle», a-t-il assuré.

En ce qui concerne la sécurité de la saison touris-
tique et la protection de hôtels, le ministre a souligné
que chaque année un système de sécurité élaboré est
mis en place et que l’accent est mis sur les zones tou-
ristiques, notant que ce plan évolue en fonction de la
situation locale et régionale.

NIGERIA: 
4 policiers tués 
dans l'attaque 
d'un commissariat 

Un officier divisionnaire et trois autres policiers
ont été tués lundi par des hommes armés dans l'at-
taque visant un commissariat de police de l'Etat de
Bayelsa, dans le sud du Nigeria, a annoncé la police
locale. Les hommes armés ont pris d'assaut le com-
missariat de police d'Agudama-Ekpetiama lundi à
Yenagoa, la capitale de l'Etat, selon le porte-parole de
la police Asinim Butswat. 

Une source au sein des forces de sécurité a déclaré
qu'aucun civil n'avait été tué lors de l'attaque, aucun
détenu ne se trouvant à ce moment dans le commissa-
riat. Plusieurs sources ont également confirmé que
des fusils de service, des munitions et des uniformes
de police avaient été emportés par les hommes armés.

Selon une déclaration du quartier général de la
police, l'Inspecteur général Mohammed Adamu a
ordonné des recherches de grande envergure pour
retrouver les auteurs de cette attaque.

RD CONGO: 
L'ONU accroît son aide en Ituri 
pour secourir 300.000 déplacés 

Le Programme alimen-
taire mondial (PAM) a
annoncé hier qu'il allait
accroître son aide pour
secourir 300.000 déplacés
en Ituri, une province du
nord-est de la République
démocratique du Congo
(RDC) où des violences en
juin ont fait fuir des
dizaines de milliers de per-
sonnes.

«Dans la province de
l'Ituri, touchée également
par le virus Ebola (...) le
PAM va tripler le nombre
de déplacés qui reçoivent
une aide alimentaire ou
une aide financière», pour
assister 300.000 per-
sonnes contre 116.000
actuellement, a déclaré un
porte-parole de l'agence
de l'ONU, Herve Verhoosel,
lors d'un point de presse à
Genève.

Du 10 au 12 juin, des vio-
lences dans le territoire de
Djugu, en Ituri, ont fait au
moins 160 morts selon le
bilan des autorités de la
province et 300.000 per-
sonnes ont fui cette flam-
bée de violences, selon le

Haut-commissariat de
l'ONU pour les réfugiés
(HCR).

«Cette cruauté insensée
survient juste au moment
des récoltes.

De nombreuses vic-
times de cette violence
accrue souffrent de mal-
nutrition et ont été
contraintes de déménager
à de nombreuses
reprises», a expliqué le
porte-parole du PAM.

«Des évaluations
récentes montrent que la
faim s'aggrave énormé-

ment dans la province
d'Ituri, en particulier dans
les zones touchées par un
conflit interethnique au
cours de ces dernières
années», a-t-il dit.

L'Ituri avait été le théâ-
tre d'un conflit entre les
communautés hema (éle-
veurs et commerçants) et
lendu (agriculteurs) qui
avait fait des dizaines de
milliers de morts entre
1999 et 2003 dans cette
province riche en or, fron-
talière de l'Ouganda et du
Soudan du Sud. D'autres

violences avaient éclaté en
Ituri fin 2017-début 2018,
entraînant des mouve-
ments de population vers
l'Ouganda, de l'autre côté
du lac Albert.

Selon le PAM, la crise
alimentaire qui sévit en
RDC est la deuxième plus
importante au monde,
juste derrière celle au
Yémen.

«L'augmentation» de la
malnutrition en RDC est
due notamment «à la pro-
pagation des conflits, aux
déplacements, à la hausse
des prix des denrées ali-
mentaires, et aux épidé-
mies», a expliqué M.

Verhoosel.
L'Ituri est aussi touchée

par la dernière épidémie
d'Ebola en RDC qui a fait
plus de 1.570 morts depuis
août, principalement dans
la province du Nord-Kivu
voisine.

Quelque 13 millions de
Congolais vivent en insé-
curité alimentaire, dont 5
millions d'enfants, selon le
PAM.

APS
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SYRIE: 
Damas accuse Israël de «terrorisme
d'Etat» après des frappes meurtrières 

Israël, qui a refusé de commenter
sur ce bombardement, confirme
rarement ses frappes en Syrie,
même si ces derniers mois il a reven-
diqué plusieurs attaques.

Selon l'Observatoire syrien des
droits de l'Homme (OSDH), Israël a
lancé des frappes près de Damas et
dans la province de Homs (centre),
faisant 15 morts dont des civils.

«Les autorités israéliennes prati-
quent de plus en plus le terrorisme
d'Etat», a déclaré le ministère des
Affaires étrangères syrien dans un
communiqué, rapporté par Sana.

«La dernière agression odieuse
s'inscrit dans le cadre des tentatives
constantes d'Israël de prolonger la
crise en Syrie», a-t-il ajouté.

Après l'attaque, le ministère
syrien des Affaires étrangères a
porté plainte auprès du Conseil de
sécurité de l'ONU, selon Sana.

Les actes «hostiles» d'Israël n'au-
raient pas été possibles sans le sou-
tien de ses alliés à Washington, a
ajouté l'agence. Selon l'OSDH, les

frappes de dimanche ont touché des
positions près de Damas et visé un
centre de recherche et un aéroport
militaire à l'ouest de la ville de
Homs.

Depuis le début en 2011 de la
guerre en Syrie, Israël a mené plu-

sieurs frappes contre des positions
de l'armée syrienne.

Déclenché en 2011, le conflit en
Syrie s'est complexifié avec l'impli-
cation de puissances étrangères et
de groupes terroristes.

Il a fait plus de 370.000 morts.

TRAITÉ SUR LE NUCLÉAIRE : 
Lavrov appelle 
Téhéran à respecter 
les dispositions
essentielles 

La Russie a exhorté hier l'Iran à respecter «les dispo-
sitions essentielles» de l'accord sur le nucléaire malgré
les pressions américaines, au lendemain de l'annonce
du dépassement par Téhéran de la limite imposée à ses
réserves d'uranium enrichi. «Nous appelons nos col-
lègues iraniens à la retenue, à ne pas céder à l'émotion
et à respecter les dispositions essentielles de l'accord»
signé à Vienne en 2015, a déclaré le chef de diplomatie
russe Sergueï Lavrov. Il a aussi appelé les Européens à
«remplir leurs promesses, leurs obligations et à tout
faire pour que le mécanisme qu'ils ont créé (pour per-
mettre aux entreprises européennes de continuer de
travailler avec l'Iran malgré les sanctions, ndlr) soit
réellement opérationnel». «Sans cela, il sera très diffi-
cile de mener un dialogue constructif et productif sur le
sauvetage de l'accord», a-t-il estimé. La Russie avait déjà
dit lundi «regretter» le dépassement de la limite des 300
kilos d'uranium faiblement enrichi par Téhéran, tout
en appelant à «ne pas dramatiser» cette première
entrave au texte de 2015.  Moscou dénonce la «pression
sans précédent» à laquelle l'Iran est soumis par les
Etats-Unis depuis la décision du président Donald
Trump de se retirer unilatéralement de l'accord sur le
nucléaire en mai 2018.  Téhéran s'était engagé par ce
texte à ne pas chercher à acquérir la bombe atomique et
a accepté de réduire drastiquement son programme
nucléaire en échange de la levée de sanctions interna-
tionales asphyxiant l'économie iranienne.  Mais le réta-
blissement des sanctions américaines a eu pour effet de
presque totalement isoler l'Iran du système financier
international et de lui faire perdre la quasi-totalité de
ses acheteurs de pétrole.

FRANCE-IRAN:
Le Président Macron
demande à l'Iran de
revenir «sans délai»
sur le dépassement 
du stock d’uranium 

Le président français Emmanuel Macron a appelé
hier l'Iran à revenir «sans délai» sur le dépassement du
stock d’uranium faiblement enrichi, qui était autorisé
par l'accord de Vienne, rappelant son attachement au
«plein respect» des termes de l'accord nucléaire de
2015. Indiquant avoir pris note «avec préoccupation» de
ce dépassement, il a également demandé à l'Iran à
«s’abstenir de toute mesure supplémentaire qui remet-
trait en cause ses obligations nucléaires», précise un
communiqué de l'Elysée.

L’Iran a annoncé lundi avoir franchi la limite impo-
sée à ses réserves d’uranium faiblement enrichi par
l’accord de 2015 sur son programme nucléaire. «L’Iran
a dépassé la limite des 300 kg» d’uranium faiblement
enrichi, a annoncé le ministre des Affaires étrangères
iranien Mohammad Javad Zarif à l’agence semi-offi-
cielle Isna, rappelle-t-on. L'Agence internationale de
l'énergie atomique (AIEA), chargée de vérifier l'applica-
tion par Téhéran de l'accord nucléaire de 2015, a
confirmé tout de suite après que l'Iran avait dépassé la
limite imposée à ses réserves d'uranium enrichi. Cette
annonce intervient dans un contexte de crise et de ten-
sions avec les Etats-Unis qui fait craindre, selon de
nombreux observateurs, un conflit armé supplémen-
taire dans la région. Le président Macron, a encore
indiqué le communiqué de l'Elysée, «poursuivra dans
les prochains jours les démarches qu'il a engagées pour
que l’Iran se conforme pleinement à ses obligations et
continue de bénéficier des avantages économiques de
l’accord». Lundi, il s'est entretenu avec le président
américain Donald Trump, avait annoncé la Maison-
Blanche. L'accord sur le nucléaire iranien ( Joint
Comprehensive Plan of Action ou JCPoA), signé à
Vienne le 14 juillet 2015, a pour but de contrôler le pro-
gramme nucléaire iranien et de faire lever les sanctions
économiques qui touchaient le pays. Il a été signé par
les cinq membres permanents du Conseil de sécurité
des Nations unies (les Etats-Unis, la Russie, la Chine, la
France et le Royaume-Uni) et l'Allemagne, ainsi que
l'Union européenne et l'Iran. 

Le 8 mai 2018, le président Trump a annoncé le
retrait des Etats-Unis de l’accord de Vienne ainsi que le
«niveau le plus élevé de sanctions économiques possi-
bles» contre l’Iran, une décision déplorée par les autres
signataires qui n'ont pas réussi, après moultes tenta-
tives, de le faire revenir sur sa décision.

APS

Dimanche, l'agence syrienne de presse Sana a affirmé que quatre civils avaient 
été tués dans un bombardement israélien en Syrie, pays en crise.

ONU-IRAK:
Le Conseil de sécurité de l'ONU a effectué
une visite en Irak pour réaffirmer 
son soutien au relèvement du pays 

Le Conseil de sécurité
des Nations unies a réitéré
son soutien au relèvement
de l'Irak lors d'une visite
samedi dernier dans ce
pays, où le groupe terro-
riste Daech avait proclamé
il y a cinq ans la création
d'un 'califat'.

Dans une déclaration à
la presse, le Conseil a pré-
cisé que la délégation, qui
était menée conjointe-
ment par le Koweït et les
Etats-Unis, a rencontré
des hauts responsables du
gouvernement irakien,
des représentants de
l'ONU et d'organisations
humanitaires pour discu-
ter de la situation sécuri-
taire et humanitaire dans
le pays.

Cette visite était desti-
née à souligner le soutien
du Conseil à la poursuite
du relèvement de l'Irak et
aux efforts de réconcilia-

tion. Les membres du
Conseil ont également
souligné l'importance du
financement du relève-
ment du pays lors d'une
rencontre avec le repré-
sentant de la Banque mon-
diale, Ghassan Khoja, sur
le suivi effectif des engage-
ments internationaux,
notamment ceux pris à la
Conférence internationale

pour la reconstruction de
l'Irak, qui a eu lieu au
Koweït en 2018.

L'engagement du gou-
vernement national ira-
kien à résoudre les pro-
blèmes en suspens avec le
gouvernement régional
kurde a également été
salué par le Conseil de
sécurité, et la question de
la corruption a été soule-

vée, en particulier les
efforts visant à mettre en
œuvre le programme du
gouvernement national en
la matière, selon un com-
muniqué publié lundi par
l'ONU. La situation huma-
nitaire, y compris la four-
niture de services de base,
reste difficile en Irak et la
délégation du Conseil a
souligné combien il était
important que toutes les
personnes déplacées à
l'intérieur du pays par le
conflit, y compris dans les
zones libérées de Daech,
bénéficient d'une assis-
tance.

La nécessité de
réformes économiques,
d'investissements et d'une
intégration économique
régionale pour mieux
répondre aux aspirations
et aux préoccupations du
peuple irakien a égale-
ment été soulignée.

VENEZUELA-ALLEMAGNE:
Retour à Caracas de l'ambassadeur
d'Allemagne expulsé en mars 

Le Venezuela a annoncé lundi
le «retour» à Caracas de l'ambas-
sadeur d'Allemagne qu'il avait
expulsé en mars pour «ingérence
dans les affaires» du pays, après
que le diplomate a affiché son sou-
tien à l'opposant Juan Guaido. 

«Un processus de normalisa-
tion des relations diplomatiques
entre les deux Etats» a été mis en
marche au cours d'une réunion
bilatérale à Berlin lundi, a indiqué
le ministère vénézuélien des
Affaires étrangères dans un com-
muniqué.  En conséquence, le
président socialiste a décidé que
l'ambassadeur Daniel Kriener
n'était plus «persona non grata» et

«le gouvernement allemand a
décidé qu'il retournerait» à
Caracas.  Le diplomate allemand
avait affiché son soutien à Juan
Guaido en se rendant en compa-
gnie d'une douzaine d'ambassa-
deurs de pays occidentaux et
latino-américains à l'aéroport de
Caracas pour aller accueillir l'op-
posant à son retour d'un déplace-
ment à l'étranger.  L'Allemagne,
comme une cinquantaine d'autres
pays dont les Etats-Unis, recon-
naît l'opposant de centre droit
comme président par intérim du
Venezuela, pays qui traverse la
pire crise politico-économique de
son histoire récente. 
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HONGRIE : 
Vote d'une loi controversée 
sur la recherche scientifique 
Le Parlement hongrois a voté hier une loi   réformant l'organisation de l'Académie

hongroise des sciences (MTA) contre   laquelle les chercheurs bataillent depuis
plus d'un an de crainte d'une   reprise en main de la recherche scientifique par le

gouvernement de Viktor   Orban, ont rapporté des médias. 
Le texte, approuvé par une large

majorité des 199 parlementaires hon-
grois,   va donner au gouvernement
le contrôle des nombreux instituts
de recherche   dépendant de l'Aca-
démie, le plus ancien et le plus im-
portant organisme   scientifique de
Hongrie, fondé en 1825. 

Depuis l'annonce de cette réforme
prévue dans le cadre du troisième
mandat   consécutif du souverainiste
Viktor Orban, réélu en 2018, les cher-
cheurs   sont vent debout contre la
nouvelle organisation qui, selon eux,
menace la   liberté scientifique. 

La loi crée un conseil composé
de membres nommés par le pouvoir
et chargé   de la gestion des finance-
ments du MTA mais aussi de ses
actifs immobiliers   et d'une partie
de son administration. 

Cette réforme va «contre les prin-
cipes européens du financement de
la   recherche et menace les libertés
académiques», avait récemment dé-
ploré   Laszlo Lovasz, le président
du MTA. 

Il craint que la nouvelle loi ne de-
vienne «un exemple inquiétant qui
pourrait être suivi par d'autres gou-
vernements de l'UE désireux d'exer-
cer   une influence sur les cher-

cheurs». Une nouvelle manifestation
des opposants   à la réforme est pré-
vue pour mardi après-midi. 

L'Académie des sciences compte
5.000 salariés, dont 3.000 chercheurs,
et   couvre tous les domaines de la
recherche.  En mettant en place l'an
dernier un nouveau ministère de
l'Innovation et   de la Technologie
chargé de superviser le MTA, le gou-
vernement de Viktor   Orban avait
expliqué vouloir dépoussiérer une
institution considérée comme   un
vestige de l'ère communiste pour la

réorienter vers des projets   «inno-
vants». 

Le nouveau cadre scientifique
produira «plus de chercheurs contri-
buant   efficacement à l'économie
hongroise», a assuré le ministère
pendant les   débats au parlement.
Viktor Orban a profondément re-
modelé les institutions   publiques
au fil de ses deux mandats, notam-
ment dans les domaines de la   justice,
de l'éducation, des médias, se voyant
reprocher des atteintes à   l'équilibre
des pouvoirs.

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

DK NEWS

ESPACE 
La Nasa réussit 
le test d'interruption
d'urgence du lancement
d'astronautes 

La Nasa a procédé hier avec succès au test   du système
d'interruption d'urgence du lancement de sa prochaine
capsule   pour astronautes Orion, lors d'un essai à Cap
Canaveral en Floride filmé et   retransmis en direct.  Le
test visait à tester en conditions quasi-réelles l'évacuation
d'astronautes si jamais un problème ou une explosion se
produisait peu   après le lancement de la future fusée au
sommet de laquelle ils se   trouveront pour se rendre sur
la Lune.  C'est l'équivalent américain du système d'urgence
qui a permis à un Russe   et un Américain de revenir sains
et saufs sur Terre en octobre dernier peu   après un pro-
blème sur leur fusée Soyouz, quelques minutes après le
décollage depuis le Kazakhstan. Pour le test de mardi,
une capsule Orion sans personne à bord a été lancée   par
une sorte de mini-fusée (le premier étage reconverti d'un
ancien   missile intercontinental) depuis Cap Canaveral.
55 secondes après le lancement, à environ 9.500 mètres
d'altitude,   simulant une urgence, la tour de sauvetage
fixée sur la capsule a allumé   ses moteurs pour la "tirer" à
une vitesse prodigieuse et l'éloigner de la   fusée supposé-
ment dangereuse. En 15 secondes, la capsule a gagné plus
de 3   km d'altitude.  Puis la tour, qui ressemble à une
coque avec une pointe, a réorienté la   capsule pour la
préparer à la redescente et s'en détacher. Dans la vraie
vie, des parachutes s'ouvriraient ensuite pour ralentir la
descente de la   capsule avec les astronautes à bord, jusqu'à
leur amerrissage dans   l'Atlantique.  Pour ce test, les pa-
rachutes coûtant cher et ayant déjà été testés de   multiples
fois, la capsule est retombée dans l'océan Atlantique et a
coulé,   après avoir éjecté ses boîtes noires.  Le retour
d'astronautes américains sur la Lune n'est pas prévu avant
2024.  Si la capsule Orion semble bientôt prête pour cette
échéance, en revanche   la fusée SLS, construite principa-
lement par Boeing pour la Nasa, a pris du   retard.  Le pre-
mier vol d'essai non habité des missions Artémis, prévu
en juin   2020, devrait être repoussé.

P U B L I C I T É
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RADIO
La Radio algérienne décroche deux
prix au concours des programmes
radiophoniques de l'ASBU
La Radio algérienne a remporté deux prix au concours des programmes radiophoniques de l'Union

de radiodiffusion des Etats arabes (ASBU) (abréviation en anglais d'Arab states broadcasting
union), organisé du 27 au 30 juin à Tunis, en marge de la 23e édition du Festival arabe des radios

et télévisions, coïncidant avec le 50e anniversaire de l'ASBU, a indiqué la radio, lundi, dans un
communiqué.

Le premier prix est revenu
au programme «Lui, non autrui»,
de la radio culturelle, présenté
par Abderrahmane Djellouli, et
réalisé par Elhadi Ghazi, tandis
que le deuxième prix, décerné
dans la catégorie des pro-
grammes pour enfants, a été
remporté par le programme «en-
tre les mains du net et la colère
des mères» de la Chaine 1, pré-
senté par Saida Berriche et réalisé
par Habib Tata. La radio algé-
rienne s'est vue attribuer égale-
ment le prix des échanges des
programmes radiophoniques
pour la 8e fois consécutive, a
ajouté la même source.

Cent quarante (140) £uvres
(108 au concours principal et 26
au concours parallèle) étaient
en lice pour cette compétition à
laquelle ont pris part 30 radios
publiques et 16 radios privées.

Le concours radiophonique
principal a concerné les pro-
grammes et les journaux d'in-

formation présentés par les ra-
dios membres de l'ASBU, répartis
en plusieurs catégories à l'instar
du drame, des programmes
scientifiques ou de l'enfant, des
documentaires sur la question
de la Palestine, des flashs de sen-

sibilisation d'intérêt général et
des mentions spéciales. Le
concours destiné aux stations
radiophoniques arabes privées,
aux stations internationales de
langue arabe, aux sociétés de
production et aux agences de

presse arabes, était destiné aux
émissions-débats, aux flashs de
sensibilisation d'intérêt général,
aux flashs d'information, aux
mentions spéciales et aux débuts
et fins des grilles des pro-
grammes. 

«Toy Story 4» est toujours en tête du box-
office nord-américain, récoltant 59,7 millions
de dollars au cours du weekend, selon les
chiffres définitifs publiés lundi par la société
spécialisée Exhibitor Relations.

Woody, Buzz l'éclair et leurs amis ont per-
mis au film des studios Pixar-Disney de ré-
colter 238,7 millions de dollars depuis sa sortie
dans les salles obscures nord-américaines il
y a dix jours.

Dans ce nouvel opus, le cow-boy Woody,
délaissé par sa nouvelle petite propriétaire
Bonnie, profite d'un voyage en camping-car
pour convaincre Forky, fabriquée par la fillette
avec une fourchette et trois bouts de ficelle,
qu'il est bien un jouet.

C'est un jouet plus effrayant, la poupée
Annabelle, qui revient pour mieux hanter les
spectateurs et se hisser sur la deuxième
marche du podium. Ce film d'horreur, baptisé
«Annabelle: La Maison du mal», le septième

de l'univers «Conjuring», a engrangé 20,3 mil-
lions de dollars pour son premier weekend
sur les écrans.

Imaginez un instant, vous êtes le seul à
avoir entendu parler des Beatles. Pourquoi
ne pas reprendre leur répertoire et décrocher
votre place au panthéon musical? C'est le scé-
nario du film «Yesterday», troisième du box-
office pour sa sortie, avec 17 millions de dollars
en trois jours. Sur sa route, Jack Malik (Himesh
Patel) va croiser, pour l'accompagner, le chan-
teur Ed Sheeran, interprétant son propre
rôle. Bien loin derrière, «Aladdin», avec Will
Smith dans le rôle du génie, est recalé au
pied du podium, avec 10,1 millions de recettes.
Après six semaines en salle, le film de Disney
a engrangé plus de 306 millions de dollars.

A la cinquième place, le film d'animation
«Comme des bêtes 2» a récolté 7,3 millions de
dollars, et 131,4 millions depuis sa sortie il y a
quatre semaines.

Ce weekend a aussi été marqué par l'arrivée
dans certaines salles d'une version augmentée
d'«Avengers: Endgame».

Dix semaines après sa sortie, le 22e film
de l'univers cinématographique Marvel court
toujours derrière le record mondial détenu
par «Avatar» avec 2,788 milliards de dollars
de recettes.

«Avengers: Endgame» a récolté lui près de
2,762 milliards dans le monde, dont 842 mil-
lions en Amérique du Nord.

Voici le reste du Top 10 :
6 - «Men in Black: International»: 6,9 mil-

lions de dollars (65,1 millions en trois se-
maines),

8 - «Child's Play: La Poupée du mal»: 4,4
millions (23,5 en deux semaines),

9 - «Rocketman»: 3,9 millions (84,2 millions
en cinq semaines), 

10 - «John Wick Parabellum»: 3,2 millions
(161,4 en sept semaines).

HISTOIRE
ALLEMAGNE: 
Incendie sur un
ancien terrain 
militaire 

Un incendie qui s'était déclaré   sur
un ancien terrain militaire utilisé par
les Nazis a conduit à   l'évacuation de
plusieurs villages dans l'est de l'Alle-
magne, les tonnes de   munitions en-
fouies rendant la situation imprévisible. 

Depuis dimanche, quatre localités
et environ un millier de personnes ont
été évacuées face à l'avancée du feu,
qui progresse du fait de forts vents   et
d'une végétation sèche malgré le dé-
ploiement de bombardiers d'eau et de
centaines de pompiers. 

Fermé en 2015, l'ancien site d'en-
traînement et de manoeuvres mili-
taires,   près de Lübtheen en Meck-
lembourg-Poméranie occidentale (est),
regorge de   munitions et bombes non-
explosées datant de l'époque nazie, de
la Deuxième   Guerre mondiale, de
l'ère soviétique ainsi que des temps
plus récents de la   Bundeswehr, l'armée
allemande contemporaine.  Selon le
ministre régional de l'Environnement
le danger est extrême car   "jusqu'à 45
tonnes de munitions sont enfouies par
hectare" sur ce site de   6.000 hectares
(ha). Actuellement, 600 ha sont en feu
sur un total de 2.000   menacés, selon
la même source. Quelque 2.000
hommes ont été mobilisés. 

"Je prie le bon Dieu pour qu'il nous
envoie la pluie et cela le plus vite   pos-
sible", a dit lundi ce ministre, Till Back-
haus, au journal local Ostsee   Zeitung. 

Les incendies de forêts en Alle-
magne, en particulier dans l'est du
pays,   sont régulièrement aggravés
par la présence de munitions dans le
sous-sol,   un héritage de la Deuxième
Guerre mondiale.  Le Mecklembourg
compte ainsi 175 sites de ce type cou-
vrant près de 140.000   hectares. Dans
la région voisine du Brandebourg, ce
sont jusqu'à 550.000   hectares qui sont
concernés à différents degrés. 

Dans les villes aussi, visées par d'in-
tenses campagnes de bombardements
des Alliés à la fin de la guerre, des
bombes sont régulièrement retrouvées
sur des chantiers, déclenchant de vastes
évacuations pour les désamorcer.
Francfort doit connaître une opération
de ce type dimanche, aux abords de
la Banque centrale européenne où une
bombe de 500 kilos a été   retrouvée.

CINÉMA
«Toy Story 4» s'accroche en tête du box office nord-américain

57E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE : 
Appel à la nécessité de préserver 
la mémoire nationale 

Les participants aux travaux d'une confé-
rence à l'occasion du 57e anniversaire de
l'indépendance, ont souligné hier la nécessité
de préserver la mémoire nationale et de
l'ancrer dans les esprits des générations
montantes, appelant à cette occasion à œuvrer
en faveur de la mise en place d'un conseil
supérieur de la mémoire de la nation. Dans
son intervention lors des travaux de cette
conférence organisée par le Centre national
des études et recherches sur le mouvement
national et la Révolution du 1er Novembre
1954, sous le thème «Mémoire nationale...réa-
lité et perspectives», le moudjahid, chercheur
et historien, Mohamed El Korso, a insisté
sur l'importance de la mise en place d'un
Conseil supérieur de la mémoire (gelé depuis
1999), pour préserver cette dernière, pro-
priété de tous les Algériens, estimant que
«c'est un premier pas vers la promotion de
cette mémoire, en vue d'en faire la promotion
au niveau national et international».

Cet intérêt accordé à la mémoire nationale,

qu'il a qualifiée «d'entité vivante à libérer
des restrictions officielles et bureaucra-
tiques», se traduit à travers nombre de
constantes, contenues dans la loi sur le
moudjahid et le chahid, notamment en son
article 52, mettant l'accent à cette occasion
sur les efforts déployés dans ce contexte,
par le ministère des moudjahidine.

Le même historien a saisi l'occasion de
cette rencontre pour dire que «l'Algérie passe
par un +hirak populaire+, qui a tout changé,
mais au delà de ce changement, le hirak a
récupéré ce qui a été spolié et a reposé la
question de la légitimité révolutionnaire,
propriété du peuple algérien».

Le 57e anniversaire de la fête de l'indé-
pendance, célébré cette année sous le thème
«Fête de l'indépendance: valeurs et principes
d'une nation», est l'occasion de revenir sur
les éléments positifs et négatifs des étapes
parcourues par l'Algérie, a-t-il dit, appelant
à ne pas ternir l'image de la Révolution et
de l'histoire de la lutte algérienne. La moud-

jahida Zhor Ounissi a, pour sa part, mis l'ac-
cent sur l'intérêt devant être accordé au pro-
cessus d'écriture de l'histoire et à la préser-
vation de la mémoire nationale, appelant à
recueillir les témoignages des moudjahidine
encore en vie. L'histoire est «la principale
base pour la construction du présent et de
l'avenir», a-t-elle dit. En tant qu'Algériens,
nous sommes tenus de contrecarrer les ten-
tatives de ceux qui veulent porter atteinte à
l'histoire nationale et aliéner la mémoire
nationale des Algériens, a-t-elle ajouté.

Des moudjahidine, des personnalités his-
toriques et des historiens ont pris part à
cette conférence qui a été marquée par la
projection d'un documentaire sur l'évène-
ment. Les participants ont insisté sur l'im-
portance de l'attachement à l'identité na-
tionale et à l'histoire de l'Algérie pour pré-
server la mémoire nationale notamment
dans le contexte des défis sans précédent
induits par la conjoncture que traverse l'Al-
gérie.
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Programme de la soirée

Soutenues par une horde
de supporters qui a déferlé
sur Valencienne, colorant
d'orange les rues de la ville
nordiste, les Néerlan-
daises, qui ont dominé
l'Italie en quart (2-0), ont
l'occasion de s'offrir un
billet pour la finale. Mais
pour pouvoir continuer à
rêver au titre mondial,
Stefanie Van der Gragt et
ses partenaires vont de
voir réussir à éliminer la
Stina Blackstenius et la
Suède, qui ont réussi à do-
miner l'Allemagne au tour
précédent. 

19:50

Football / Coupe du
monde féminine

20:05 20:05 20:05

Après avoir mobilisé ses
forces et l'équipe pour
innocenter Adeline, ac-
cusée à tort du meurtre
du commandant Gar-
nier, Cherif s'éclipse avec
sa dulcinée dans un pa-
lace. Les deux tourte-
reaux espèrent y fêter
leurs retrouvailles... en
toute discrétion. Mais le
corps d'un coach sportif
est découvert dans le
parc de l'établissement.
La victime a été frappée
à la tête avec une grosse
pierre. 

Cherif

En Bigorre, David Liagre
s'est lancé le défi de sauver les
plus beaux châteaux. Avec
l'aide d'une dizaine de béné-
voles, il restaure sa propriété
à Gardères. Dans le Béarn,
l'équipe prête aussi main-
forte à la propriétaire de Co-
arraze, le château d'enfance
d'Henri IV. Pau, capitale du
Béarn, abrite de splendides
villas, bâties au XIXe siècle. A
Tarbes, l'adjudant Jonathan,
héritier des fameux hussards
du second Empire, fait revi-
vre les anciens haras natio-
naux. Avec les chevaux, il
vient notamment en aide à
des soldats en état de stress
post-traumatique. 

Des racines et des
ailes

Jean-François a vendu son
commerce pour vivre de sa
passion - le sport méca-
nique - dans le désert ma-
rocain. Mais sa femme est
restée en France • Passion-
nés de voyage, Alice et Fred
ont tout plaqué pour effec-
tuer un tour du monde en
camion, avec leurs enfants
• Ornella et Jimmy quittent
Nice pour Playa del Car-
men, paradisiaque station
balnéaire mexicaine. Les
deux trentenaires veulent y
créer une société de vidéos
• Stéphanie, conseillère au-
près des chômeurs, a dé-
cidé de se reconvertir pour
monter une entreprise de
conciergerie de luxe à Me-
gève, dans les Alpes. Sans
expérience dans le do-
maine, elle embarque son
mari et son fils de 5 ans
dans cette aventure. 

Nouvelle vie

20:00

Soutenues par une horde
de supporters qui a déferlé
sur Valencienne, colorant
d'orange les rues de la ville
nordiste, les Néerlandaises,
qui ont dominé l'Italie en
quart (2-0), ont l'occasion
de s'offrir un billet pour la
finale. Mais pour pouvoir
continuer à rêver au titre
mondial, Stefanie Van der
Gragt et ses partenaires
vont de voir réussir à élimi-
ner la Stina Blackstenius et
la Suède, qui ont réussi à
dominer l'Allemagne au
tour précédent. 

Football / Coupe du
monde féminine

Samouraï-Sudoku n°2206
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Il entre sûrement un peu de
vanité dans l'amour des

causes perdues. "
Jean Dutourd

Jeux

Ve
rt
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en

t :
 

1 - Représenter de mamanière exemplaire
2 - Contraire aux habitudes
3 - Note ratée - Potentas orientaux
4 - Exécutant fantaisiste - Profession
5 - Emission gazeuse - Plan incliné pour une ba-
leine - Cri de bricoleur
6 - Pénible - Table parfois sanglante - Métal 38
7 - Amphithéâtres romains - Parties basses des
voiles
8 - Négation - Drame pour la geisha - Reste de
moisson
9 - Trop utilisés - Surgis
10- Equilibres - A payer

Mots croisés n°2206

H
or

iz
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le

m
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t:
 

A - Cépage de vin muscat
B - Eprises
C - Punaise d'eau - Il vaut bien le césium
D - Style vocal trés jazzy - Os
E - Terres brunes - Dieu de la bise
F - Concrétions des grands fonds - Coordination
G - Vétu comme un ver - Pouffe - Existe
H - Congé d'officiant - Quitte sa région
I - Pétune - Relations
J - Parodia - Se donne du mal
K - Eclaicissais - Drogue dure
L - Ferraille de légionnaire 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°906
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KARATÉ DO / JEUX
OLYMPIQUES 2020 : 
3 Algériens en
tête du ranking
africain

Les karatékas algériens Hocine
Daïkhi, Lamya Matoub et Chaïma
Maïdi figurent actuellement en tête
du ranking africain, ce qui les place
dans une position favorable dans l'op-
tique d'une qualification aux pro-
chains Jeux Olympiques d'été, prévus
en 2020 à Tokyo ( Japon). 

Sur le plan mondial, c'est Lamya
Matoub qui est la mieux classée,
puisqu'elle occupe actuellement une
honorable 11e place, au moment où
Daïkhi et Maïdi sont 19es, chacun
dans sa catégorie respective. Néan-
moins, et bien qu'ils occupent déjà
une position favorable dans l'optique
d'une qualification aux prochaines
olympiades, les trois athlètes algériens
ne comptent pas s'arrêter en si bon
chemin et ambitionnent d'aller encore
plus loin, notamment, en brillant lors
des Championnats d'Afrique «seniors»,
qui se dérouleront du 12 au 14 juillet
courant à Gaborone (Botswana). 

«Le champion d'Afrique engran-
gera 870 points, ce qui représente
une moisson considérable dans la
perspective d'une qualification aux
JO, car ces points permettront à leur
acquéreur de prétendre à une des
quatre places qui seront qualificatives
de manière directe pour Tokyo, ou
tout au moins, leur permettre de faire
partie du quota continental» qualifi-
catif également pour le rendez-vous
nippone, a-t-on appris auprès de la
Fédération algérienne de Karaté Do
(FAK). Ainsi, outre la médaille d'or et
titre continental, Daïkhi, Matoub et
Maïdi auront pour objectif à Gaborone
de récolter un maximum de points. 

TENNIS / TOURNOI
CAL-COMP : 
L'Algérienne
Inès Ibbou
qualifiée au
deuxième tour

La tenniswoman algérienne Inès
Ibbou s'est qualifiée hier  au deuxième
tour du tableau final du tournoi pro-
féminin «Cal-Comp», qui se déroule
du 1er au 7 juille sur les courts en
surface rapide du Tennis Club True
Arena de Hua Hin (Thaïlande), après
sa victoire en deux sets contre la Thaï-
landaise Yinglak Jittakoat. 

Un match qui dès le départ s'an-
nonçait relativement facile pour l'Al-
gérienne de 20 ans, car elle figure ac-
tuellement au 213e rang mondial de
l'ITF, alors que son adversaire (19 ans)
n'est que 936e. La hiérarchie a donc
été respectée dans ce match, avec une
victoire nette et sans bavure d'Ibbou
(6-1, 6-0). 

Au prochain tour, prévu mercredi,
l'Algérienne sera opposée à la ga-
gnante du match mettant aux prises
la Japonaise Robu Kajitani et la Co-
réenne Sunam Jeong. Championne
d'Afrique «junior» en 2015, Ibbou ef-
fectue actuellement en tournée asia-
tique, qu'elle a entamée en Indonésie,
avant de se rendre en Thaïlande. Elle
avait disputé deux tournoi à Jakarta.
Le premier, Pertamina, était doté d'un
prize-money de 25.000 USD, alors que
le second, le W15, était doté de seule-
ment 15.000 USD.

APS

JM ORAN-2021 : 
L’aviron et le canoë-kayak non-retenus
dans la liste des épreuves

Du coup, le projet de réali-
sation d’un site qui devait ser-
vir à abriter ces disciplines au
cours de ces Jeux a été reporté
à une date ultérieure, a affirmé
Badreddine Gharbi. Les pra-
tiquants de ce sport dans la
capitale de l’Ouest du pays dé-
plorent souvent le manque
sensible de sites dédiés à l’avi-
ron et au canoë-kayak. 

Leur situation s’est compli-
quée davantage à cause des
problèmes ayant surgi au ni-
veau de leur seul lieu d’en-
traînement au port d’Oran.
Cette discipline a été néan-
moins affiliée aux Jeux de
plage, a fait savoir Gharbi, pré-
cisant au passage que l’enve-
loppe financière qui était des-
tinée à la réalisation du site
devant abriter les épreuves de
ce sport lors des JM a été af-
fectée aux autres opérations
entrant dans le cadre du ré-
aménagement de pas moins
de sept infrastructures spor-
tives à Oran concernées par
cette manifestation sportive
régionale. 

Le comité d’organisation
des JM avait envisagé, dans un
premier temps, de faire dis-
puter les épreuves d’aviron au
niveau du lac Oued Tlelat. Des
travaux d’aménagement des
lieux avec l’installation notam-
ment d’une station d’épuration

d’eau ont été prévus, avant de
se rendre compte que l’opé-
ration était plus complexe que
prévu, rappelle-t-on. 

Vingt-huit (28) disciplines
ont été proposées par les ins-
tances sportives algériennes
au Comité international des
JM pour approbation. Dans
cette liste, l’on peut constater
notamment l’intégration de
certaines épreuves en athlé-

tisme qui ne figuraient pas
jusque-là dans le programme
des Jeux, à l’image du décath-
lon, du saut à la perche et du
triple saut, sans oublier l’han-
disport, mais il reviendra à la
commission technique de
trancher prochainement. 

C’est le cas de le dire s’agis-
sant également du football,
étant donné que la question
demeure toujours posée au

sujet de la catégorie qui sera
appelée à disputer les JM. Les
organisateurs du rendez-vous
oranais espèrent voir les
équipes concernées participer
avec des joueurs de la catégorie
des moins de 23 ans. Lors de
la précédente édition qui s’est
déroulée en 2018 à Tarragone
(Espagne), les sélections pré-
sentes avaient engagé des
équipes des U21. 

La sélection algérienne a clôturé le 13e
Grand-Prix international d'handi-athlé-
tisme de Tunis (27-30 juin) avec une mois-
son de 27 médailles (5 or, 3 argent et 19
bronze), au terme d'un meeting qualificatif
aux Mondiaux de Dubai-2019 et aux Jeux
paralympiques de Tokyo-2020. 

Les consécrations en or de la délégation
algérienne sont revenues à Mourad Bachir
(F55) à deux reprises, Oussama Bahria
(T36), Walid Ferhah (F32) et Ahmed Me-
hideb (F32). Dans la classe des F55, Mourad
Bachir s'est adjugé le vermeil du poids
(classes jumelées 53/54/55), avec une table
de cotation (razza) à 945 points et celle
du disque (F54/55) avec 675 pts. 

L'Algérien a été imité par son compa-
triote Ahmed Mehideb au poids (F32) avec
un jet à 9,01m, devant son compatriote
Karim Betina (bronze) avec 8,35m. Me-
hideb a ajouté l'argent du disque (classes
jumelées F51/32) avec un total à 850 pts,
sachant qu'un record du monde a été éta-
bli par le Tunisien Wassim Mtarrab (961
pts). 

Dans l'épreuve du 800m (T36/36), Ous-
sama Bahria a remporté la première place
avec un total de 748 pts et le bronze du
400m (T35/36) avec un total à 411pts, alors
que son compatriote Walid Ferhah a pris
l'or au Club (F32) avec un jet estimé à

33,41m, devant plusieurs redoutables
concurrents, après avoir obtenu l'argent
du disque (F32/51) avec 850 pts. 

La troisième médaille d'argent algé-
rienne a été obtenue par Kaouther Zerari
(T51) au 200m (T51/54) avec une «razza»
à 153 points. Au classement final du tableau
des médailles, le Grand-Prix international
d'handi-athlétisme de Tunis a été rem-
porté par la Tunisie avec ses 46 breloques
(15 or, 16 argent et 15 bronze), devant la
Turquie (11 or, 5 argent et 5 bronze) et
l'Azerbaïdjan (7 or, 7 argent et 2 bronze). 

«Le rendez-vous de Tunis, dans lequel
on a engagé beaucoup de jeunes talents,
nous a valu des satisfactions, à l'image
de Bahria (T36) et Ferhah (F32), avec leurs
excellentes dispositions, respectivement
au 800m et au Club», a indiqué à l'APS le
Directeur technique national (DTN) à la
Fédération algérienne handisport (FAH),
Mokhtar Gouasmi. 

Au-delà de l'objectif des résultats tech-
niques «qui n'était pas vraiment recher-
ché» par la participation algérienne, selon
la FAH, cette dernière s'est dit «satisfaite»
du passage de la plupart des athlètes en-
gagés à l'examen de classification, une
étape cruciale par laquelle doivent passer
tous les athlètes (anciens et nouveaux). 

Il est à rappeler que la délégation al-

gérienne pour Tunis était composée de
29 athlètes entre autres dans un rendez-
vous qui a regroupé quelque 360 athlètes
d'une trentaine de pays. 

«Dieu merci, presque tout le monde
est passé. On retourne chez nous avec
beaucoup de satisfactions et moins de re-
grets, c'est une bonne chose pour l'avenir
de ces jeunes athlètes qui doivent être
suivis de près pour éviter leur déperdition,
surtout que le niveau de l'athlétisme et
même des autres disciplines en handisport
a connu une évolution rapide, il est devenu
très difficile aux athlètes de s'affirmer»,
a expliqué le DTN. C'est à partir du rapport
établi au terme de la participation algé-
rienne à ce Grand-Prix international qu'un
plan de travail devrait être élaboré conjoin-
tement par la Direction technique natio-
nale, la Direction des équipes nationales
et les entraîneurs nationaux pour la prise
en charge de ces jeunes athlètes. 

«Un programme de préparation devrait
être conçu pour les athlètes avec l'élabo-
ration d'un planning de stages et de re-
groupements nationaux et internationaux,
en prévision d'une participation aux com-
pétitions planétaires, dont les Champion-
nats du monde prévus à Dubai du 7 au 15
novembre», selon le Directeur des équipes
nationales, Mohamed Miloudi. 

L'aviron et le canoë-kayak ne seront finalement pas retenus dans la liste des disciplines spor-
tives concernées par la 19e édition des Jeux méditerranéens (JM), prévue à Oran lors de l’été
2021, a-t-on appris du directeur local de la jeunesse et des sports. 

HANDISPORT/ATHLÉTISME: 
15 médailles dont 3 en or pour l'Algérie au GP de Tunis

CYCLISME / ALGÉRIE : 
Le Championnat national (Juniors / Seniors) assujetti au
contrôle antidopage (FAC) 

Le Championnat national
( Juniors / Seniors) de cyclisme,
prévu du 17 au 20 juillet courant
à Mascara, sera assujetti à un
contrôle antidopage, a-t-on ap-
pris hier de la Fédération al-

gérienne de la discipline (FAC).
Une décision prise conformé-
ment aux statuts de la FAC,
ayant précisé dans un commu-
niqué que «Ce contrôle anti-
dopage sera effectué par les

services compétents du labo-
ratoire national». Par ailleurs,
la Fédération a annoncé vouloir
«mettre en place un pro-
gramme annuel pour la pré-
vention des dangers du dopage»

et s'est déjà lancée dans une
vaste campagne de sensibili-
sation, en appelant les diffé-
rents acteurs de la discipline à
«prendre les dispositions né-
cessaires», chacun à son niveau. 
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Le président de
la Fédération
égyptienne
encense
l’Algérie

Le président de la Fédération
égyptienne de football (EFA), Hani
Abou Rida, a loué  hier les qualités
de la sélection algérienne, qualifiée
en 1/8 de finale de la Coupe
d’Afrique des nations CAN-2019 en
Egypte après avoir aligné trois vic-
toires en autant de matchs au pre-
mier tour. 

«L’Algérie est la seule équipe de
la compétition qui détient une
équipe type sur le banc des rem-
plaçants. 

Elle a démontré un gros poten-
tiel depuis le début du tournoi», a
affirmé le président de l’EFA, éga-
lement premier responsable du
Comité local d’organisation de cette
32e édition (COL). 

Qualifiée avant la dernière jour-
née de la phase de poules, l’équipe
nationale s’est présentée face à la
Tanzanie (3-0) avec un Onze lar-
gement remanié, composé de neuf
nouveaux joueurs incorporés par
le sélectionneur national Djamel
Belmadi. 

Hani Abou Rida s’exprimait au
cours d’une rencontre avec la
presse tenue au Caire. 

C’était l’occasion pour le diri-
geant égyptien de faire le point sur
le plan organisationnel. 

«Le comité d’organisation a
fourni de grands efforts durant les
quatre derniers mois pour permet-
tre à notre pays d’abriter le tournoi
dans les meilleures conditions. 

La Russie s’est préparée pour
le Mondial-2018 en huit ans. 

Je pense que l’organisation
d’une CAN n’a rien à envier à celle
d’une Coupe du monde», a-t-il af-
firmé. 

Tout en annonçant la disponi-
bilité de l’Egypte à abriter à court
terme la Supercoupe d’Europe des
clubs, Hani Abou Rida a indiqué
son pays était prêt à organiser la
CAN-2019 des U-23 (8-22 novembre)
qualificative aux JO-2020 de Tokyo. 

Il s'est réjoui, par ailleurs, du
retour du public en masse dans les
stades égyptiens, notamment du-
rant les matchs des «Pharaons»,
après des années de limitation du
nombre de supporters autorisés à
assister aux rencontres pour des
raisons d’ordre sécuritaire. 

«C’est important de voir nos fa-
milles revenir dans les stades. 

Dans un passé récent, les ren-
contres se jouaient à huis clos. 

Avec le nouveau système de
vente de billets, les choses vont re-
venir à la normale au fil du temps». 

Enfin, Abou Rida s’est dit disposé
à assister le Cameroun, pays hôte
de la 33e édition en 2021, en matière
d’organisation. 

«Nous sommes prêts à aider
n’importe quel pays africain dési-
gné pour abriter la CAN, à l’instar
du Cameroun et de la Côte d’Ivoire
(2023). 

L’Egypte est capable d’abriter
n’importe quelle compétition, ce
qui devrait nous permettre de pos-
tuler à l’organisation du Mondial-
2030. 

Nous devons d’abord trouver
des solutions dans le domaine de
l’hébergement pour pouvoir ac-
cueillir les 48 nations et leurs sup-
porters dans les meilleures condi-
tions».

APS

CAN-2019 / PREMIER TOUR - ALGÉRIE : 
Les «Verts» imposent le respect (BILAN) 

Qualifiée avec brio en tête
du groupe C avant la 3e et der-
nière journée de la phase de
poules, l’Algérie s’est présentée
lundi face à la Tanzanie (3-0)
avec un Onze largement rema-
nié, ce qui n'a pas empêché les
«remplaçants» de montrer leur
potentiel et postuler d'ores et
déjà pour une place de titulaire,
à l’instar d’Adam Ounas,
homme du match avec son
doublé et une passe décisive. 

En présence de 23 joueurs
«tous prêts à se battre», comme
l’a si bien relevé le milieu of-
fensif Sofiane Feghouli,
l’équipe nationale a confirmé
ses ambitions d’aller jusqu'au
bout de cette 32e édition, même
si rien n’est encore accompli. 

En l’espace de dix mois à la
tête du staff technique, le sé-
lectionneur national Djamel
Belmadi a trouvé la bonne for-
mule pour redonner une âme
à cette équipe, là où ses prédé-
cesseurs ont échoué depuis le
départ du technicien bosnien
Vahid Halilhodzic à l’issue du
Mondial-2014 au Brésil. 

«Cela fait un moment que
l’équipe a changé, le coach ap-
porte beaucoup par rapport à
ça. 

C’est un super entraîneur
car il arrive à bien nous parler
et à faire en sorte qu’on soit
toujours bien concentrés. 

Ca fait du bien à tout le
monde», a affirmé le nouvel
attaquant Andy Delort, auteur
face aux «Taïfa stars» de sa pre-

mière titularisation en sélec-
tion. 

Statistiques d’un futur
champion ?

Sur le plan des statistiques,
l’équipe nationale a affiché une
solidité à toute épreuve sur le
plan défensif avec 0 but en-
caissé. 

Les Sénégalais, pourtant
renforcés par le retour de leur
attaquant-vedette Sadio Mané
(Liverpool), n’avaient pas réussi
à faire sauter le verrou de l’ar-
rière-garde des «Verts», com-
posée notamment de Benla-
meri et Mandi dans la charnière
centrale. 

C’est la première fois dans
l’histoire des participations de
l’Algérie à la CAN, que la sé-
lection parvient à faire un
«clean sheet» en phase de
poules du tournoi continental. 

L’Egypte, pays organisateur
et favori en puissance, et le Ma-

roc sont les deux seules nations
avec l'Algérie à avoir réalisé un
sans-faute et réussi en même
temps à préserver leur cage
vierge. 

Mais l’Algérie fait mieux en-
core, puisqu’elle détient,
jusque-là, la meilleure diffé-
rence de buts (+6). 

Les Egyptiens ont en mar-
qué cinq (+5) et les Marocains
trois (+3). «Notre objectif n’était
pas de gagner nos matchs de
phase de poules, mais de ga-
gner le tournoi», a affirmé ce-
pendant Belmadi qui annonce
donc la couleur sur l’intention
des «Verts» de se mêler à la
course au titre. Longtemps
considérée comme un outsider,
eu égard à ses précédentes par-
ticipations décevantes à la CAN,
l’équipe nationale est redeve-
nue en terre égyptienne cette
sélection qui fait peur. 

Consultants et spécialistes
n’ont pas tari d’éloges sur le

potentiel des coéquipiers de
Raïs M’bolhi, capables désor-
mais de faire face à n’importe
quel adversaire, d’autant qu’au-
cune équipe n’a réussi à sortir
du lot. 

Au lendemain de la victoire
face aux Tanzaniens, les
joueurs algériens ne pensent
qu’à leur match des 1/8 de fi-
nale, dont l’adversaire sera
connu mardi soir, au terme des
rencontres des groupes E et F. 

L’Algérie jouera contre
l’équipe la mieux classée troi-
sième parmi les poules A, B ou
F. Interrogé en conférence de
presse tenue lundi soir après
le succès face aux Tanzaniens,
Belmadi a évoqué «un nouvel
état d’esprit» qui va se présenter
à la veille des matchs à élimi-
nation directe, où la moindre
erreur se payera cash. 

«Nous sommes devant des
matchs à élimination directe,
nous sommes dans un tout au-
tre état d’esprit, ça va être aux
couteaux, ça passe ou ça casse,
il va falloir être très concentrés. 

Il y a eu des acquis qu’on va
travailler dessus. 

S’il y aura une préparation
particulière qui sera faite, ce
sera uniquement sur le plan
psychologique». 

D’ici au début des choses
sérieuses, les «Verts» bénéfi-
cieront de cinq jours de repos,
avant d’attaquer les 1/8 de fi-
nale, le dimanche 7 juillet au
stade 30-Juin du Caire (20h00
algériennes). 

Solide défensivement et réaliste offensivement, la sélection algérienne de football a survolé
le groupe C du premier tour de la Coupe d’Afrique des nations CAN-2019 en Egypte, alignant
trois victoires en autant de matchs, ce qui n’était plus arrivé depuis l’édition 1990 à domicile. 

La sélection algérienne de football a
effectué hier, sous un soleil de plomb, une
séance d’entraînement avec un groupe
réduit, au lendemain de la victoire décro-
chée face à la Tanzanie (3-0), dans le cadre
de la 3e et dernière journée (Gr. C) de la
CAN-2019 en Egypte. 

Ils étaient neuf joueurs de champ et
deux gardiens de but à fouler la pelouse
du stade Petrosport du Caire à partir de
11h00 locales (10h00 algériennes), sous
une grosse chaleur. 

Il s’agit de Benlameri, Atal, Mahrez,
Mandi, Bensebaïni, Bounedjah, Feghouli,
Guedioura ainsi que des deux portiers
Doukha et Oukidja. 

Le milieu offensif Youcef Belaïli, ménagé
lors des deux dernières séances, a réintégré
le groupe après un travail en solo effectué
sous la conduite du kinésithérapeute Rémi
Lancou, chargé de la réathlétisation. 

En revanche, Yacine Brahimi, victime
d’une «petite entorse» à la cheville, est
toujours aux abonnés absents, se contenant
de séance de soins à l’hôtel. 

Interrogé à son sujet lundi à l’issue du
match face à la Tanzanie, Belmadi a indi-
qué que «la blessure de Yacine était plus
sérieuse que prévu». 

Les joueurs titularisés lundi face aux
«Taïfa stars» sont restés au niveau de leur
lieu de résidence pour une séance de ré-

cupération et de remise en force (décras-
sage). 

Rappelons que l’équipe nationale a
bouclé la phase de poules avec un sans-
faute, en alignant trois victoires de suite,
en attendant d’être fixée sur son adversaire
en 1/8 de finale mardi, à l’issue des ren-
contres des groupes E et F. 

Les «Verts» disputeront leur match des
1/8 de finale le dimanche 7 juillet au stade
30-Juin du Caire (20h00 algériennes). 

En cas de qualification, les coéquipiers
de Youcef Atal joueront les quarts de finale
au stade de Suez (139 km de la capitale
égyptienne) le jeudi 11 juillet (17h00 algé-
riennes). 

Entraînement sous un soleil de plomb, Belaïli reprend 

La sélection algérienne de
football s'est imposée de fort
belle manière devant son ho-
mologue tanzanienne (3-0) et
termine la phase de poules sur
une superbe prestation, lundi
au stade Al-Salam du Caire,
pour le compte de la troisième
et dernière journée de la Coupe
d'Afrique des nations (CAN-
2019). 

Les Verts déjà qualifiés avant
cette 3e et dernière journée
s'est présentée avec un onze
totalement remanié, seuls le
gardien de but M’bolhi et Ben-
nacer ont été reconduits par
le coach Djamel Belmadi, de-
vant une sélection tanzanienne
déjà éliminée de la compétition
et qui jouait ce dernier match
sans complexe. 

Avec un milieu de terrain
beaucoup plus étoffé avec la
présence d'Abeid, Boudaoui,

Bennacer et Ounas, les Algé-
riens ont rapidement affiché
leur détermination à aller de
l'avant, arrivant à créer la pre-
mière occasion dès la 16e mi-
nute de jeu, ratée par Bennacer
qui bute sur le gardien tanza-
nien Mnata. 

A partir de cet instant, une
pluie d'occasions s'enchaînent
sur la défense des Talfa Stars
qui dégage tant bien que mal,
grâce notamment à Andy De-
lort, auteur d'une excellente
prestation dans la récupération
mais parvient aussi à adresser
de belles passes à ses coéqui-
piers. 

Les efforts des Algériens ont
été concrétisés avec une pre-
mière réalisation, signée Sli-
mani (35') sur une superbe ou-
verture en profondeur d'Ounas. 

Le buteur algérien marque
d'un plat du pied imparable et

ouvre le score pour les Verts. 
Surpris par l'ouverture de

score des Algériens, les Talfa
Stars laissent énormément
d'espace derrière et offrent la
possibilité aux coéquipiers de
Bennacer de créer des occa-
sions, notamment par le milieu
de terrain de Naples Ounas qui
parvient à aggraver le score à
deux reprises sur des actions
individuelles (39' et 45'+2). 

Revenant des vestiaires, le
coach algérien a gardé le même
effectif, alors que son homo-
logue tanzanien a incorporé
deux changements dès l'en-
tame de cette 2e mi-temps, mais
les braves Warriors semblaient
un peu à bout devant une sé-
lection algérienne très compact
en milieu de terrain. 

Dans les 20 dernières mi-
nutes de jeu, Belmadi s'est per-
mis même le luxe de faire en-

trer deux attaquants, à savoir
Mahrez (Ounas) et Bounedjah
(Abeid), des changements qui
confirment l'état d'esprit du
coach algérien qui, malgré
l'avantage au score, ne cédera
rien devant cette modeste
équipe tanzanienne. 

Vainqueurs lors de leurs
deux premiers matchs du tour-
noi, face respectivement au Ke-
nya (2-0) et au Sénégal (1-0),
les Verts ont réédité l'exploit
de l’édition 1990, disputée à
domicile avec trois succès de
suite au premier tour. 

Cette phase finale de la
Coupe d'Afrique des nations
(CAN-2019) se déroule du 21
juin au 19 juillet en Egypte. 

Les deux premiers de
chaque groupe ainsi que les
quatre meilleurs troisièmes se-
ront qualifiés en huitièmes de
finale. 

Les Verts gagnent et séduisent
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« Je suis très fier de mon
équipe. Nous n’avons pas raté
l’occasion d’enchaîner un troi-
sième succès de rang. Je suis
très content par les joueurs ali-
gnés ce soir. C’est le meilleur
résultat qu’on puisse réaliser
dans le premier tour. Brahimi a
un petit problème de santé, il
était dans l’incapacité de jouer. 

Je ne veux comparer les dif-
férentes équipes nationales d’Al-
gérie. En 1990, l’Algérie avait ga-
gné la CAN. Il reste du chemin,
l’objectif n’était pas gagné nos
matchs en phase de poules, mais

de gagner le tournoi. Concernant
la performance d’Ounas (deux
buts et une passe décisive, ndlr),
il a fait un bon match, c’est bien
pour la suite. Je refuse de quali-
fier les joueurs alignés ce soir
de remplaçants. Ils appartien-
nent tous à l’équipe nationale.
C’est une grosse satisfaction, ils
sont très impliqués depuis le
stage de Sidi Moussa, ils atten-
daient la moindre occasion pour
pouvoir s’exprimer. J’ai décidé
de faire tourner l’effectif, ça va
de soit de laisser au repos les
éléments qui ont participé aux

deux premiers matchs. Désor-
mais, nous sommes devenus
l’équipe à battre. L’Egypte, le
Maroc, et le Sénégal constituent
de gros clients. Concernant l’in-
corporation de Mahrez, c’était
important de le faire jouer pour
garder cet aspect de confiance
et améliorer les statistiques, au
même titre que Bounedjah. Il
y’a eu une préparation qui a été
judicieuse, on s’est peu trompés
jusque-là. Les joueurs sont in-
vestis dés le départ ce qui n’est
pas facile. Il y’a de multitudes
d’éléments qui nous ont permis
de bien démarrer la compétition,
ce n’est pas du hasard, il y’a eu
un travail de fond qui s’est fait
opérer. Nous sommes devant
des matchs à élimination directe,
nous sommes dans un autre état
d’esprit, ça va être aux couteaux,
ça passe ou ça casse, il va falloir
être très concentrés. Il y’a eu des
acquis qu’on va travailler dessus.
S’il y’aura une préparation par-
ticulière qui sera faite ça sera
sur uniquement le plan psycho-
logique». 

« Je suis très content, j’ai pris
beaucoup de plaisir d’autant plus
que c’était un beau match. Je vou-
lais faire un maximum de passes,
être solide défensivement et donc
que du bonheur avec le reste de
mes coéquipiers (il venait de si-
gner sa première titularisation,
ndlr). 

Cela fait un moment que

l’équipe a changé et le coach ap-
porte beaucoup par rapport à ça.
C’est un super entraîneur car il
arrive à bien nous parler et à faire
en sorte qu’on soit toujours bien
concentrés, et ça fait du bien à
tout le monde. Nous sommes res-
tés rigoureux. Nous avons joué
un beau football, donc il y avait
l’art et la manière ce soir «. 

« Ce soir face à la Tanzanie,
on a été irréprochables sur le
terrain. Nous avons réussi à
maquer trois buts sans en-
caisser. C’est une belle chose
de boucler le premier tour
avec trois victoires en autant
de matchs. Nous devons conti-

nuer de cette manière, d’au-
tant que rien n’a été fait en-
core. 

Il nous reste j’espère de
gros matchs à jouer. Concer-
nant notre adversaire en 1/8es
de finale, je n’ai aucune pré-
férence particulière «. 

« Comme je l’ai déjà dit après
notre victoire face au Sénégal
(1-0, ndlr), nous sommes très
contents de cette qualification
surtout que nous avons rem-
porté nos trois matchs lors de
cette phase de poules, mais pour
l’instant nous n’avons encore
rien accompli. 

Cette qualification et ce par-

cours sans-faute nous permet-
tent d’aborder notre prochain
match en toute sérénité. Il fau-
dra justement utiliser cet état
d’esprit qui nous servira forcé-
ment pour notre rencontre des
1/8es de finale. Nous sommes
décidés à nous battre et à tout
donner lors de la prochaine ren-
contre «. 

«Le match fut très disputé de
part et d’autre. Nous avons bien
entamé la rencontre, mais avec
des soucis sur le plan défensif.
L’Algérie est redevenue très forte.
Nous avons commis des erreurs,
ce qui a permis aux Algériens de
nous surprendre à trois reprises.

En seconde période, j’ai fait des
changements pour exercer un
pressing sur l’adversaire, mais
nous avons manqué de chance.
Je félicite l’Algérie à qui je lui
souhaite bonne chance dans la
suite du parcours. La Tanzanie
manque d’expérience, ce qui ex-

plique notre parcours négatif
dans cette compétition. C’était
notre dernier match ici en Egypte.
Nous devons tirer les enseigne-
ments pour pouvoir progresser.
Au risque de me répéter, partici-
per à cette CAN-2019 constitue
pour nous un exploit». 

lAndy Delort (attaquant) : 

lMehdi Abeid (milieu défensif ) : 

lRiyad Mahrez (milieu offensif ) : 

lEmmanuel Amunike (sélectionneur/ Tanzanie) : 

«L’objectif de ce match était
de ne pas encaisser de buts. Le
sélectionneur nous a fait
confiance, et ça a payé. Je suis
très satisfait sur le plan person-
nel, avec un doublé et une passe
décisive. C’est un choix du coach,
j’étais deux fois sur le banc.
J’avais un problème musculaire
avant cette CAN. 

J’ai prouvé ce soir que j’ai
beaucoup d’envie. Maintenant,
nous devons être très solides en
vue des 1/8es de finale. Notre ob-
jectif est d’aller le plus loin pos-
sible dans ce tournoi». 

lAdam Ounas (désigné homme du match/ Algérie) : 

lDjamel Belmadi (sélectionneur/ Algérie) : 

Déclarations Djamel Belmadi parmi les
sélectionneurs les mieux
payés en Afrique

L'entraineur de la sélection
algérienne de football, Djamel
Belmadi occupe la 4e position
au classement des sélectionneurs
des vingt-quatre (24) équipes
qualifiées à la CAN-2019, les
mieux rémunérés en Afrique,
selon le magazine Jeune Afrique.

Belmadi touche environ 55
000 euros par mois, loin derrière
le Mexicain Javier Aguirre
(Egypte), le mieux payé de tous,
avec un salaire mensuel de 108
000 euros. Son prédécesseur à
la tête des Pharaons, l'Argentin
Hector Cuper, était encore mieux
payé avec 125 000 euros par mois.
Aguirre devance le duo néerlan-
dais: Clarence Seedorf-Patrick
Kluivert (Cameroun), rémunéré
à hauteur de 96 000 euros par
mois, suivi par le Français Hervé
Renard (Maroc), qui touche
mensuellement quelque 80 000
euros. 

C’est un autre étranger,
l’Ecossais Stuart Baxter, qui oc-
cupe la 3e marche du podium,
avec des émoluments estimés à
62 300 euros. Derrière ce groupe,
l’Allemand Gernot Rohr (Nige-
ria) se situe dans la fourchette
haute, avec 49 700 euros par
mois. Il est suivi du Belge Paul
Put, finaliste de la CAN 2013 avec
le Burkina Faso, qui a signé un
contrat avec la Guinée lui assu-
rant un salaire mensuel de 30
000 euros. 

Le Congolais Florent Ibenge,
sélectionneur des Léopards, le
Français Alain Giresse en Tunisie
et le Ghanéen James Kwesi Ap-
piah émargent quant à eux à 25
000 euros, juste devant le Fran-
çais Michel Dussuyer, dont le
salaire a été revalorisé après la
qualification du Bénin, et qui
perçoit désormais 24 000 euros
chaque mois. Le sélectionneur
du Sénégal Aliou Cissé a vu son
revenu mensuel passer de 16
600 euros à 23 000 euros, soit
autant que le Français de la sé-
lection de Mauritanie, Corentin
Martins. Sous la barre des 20
000 euros mensuels apparais-
sent les Français Sébastien Migné
(Kenya) et Sébastien Desabre
(Ouganda), avec environ 18 000

euros chacun par mois, comme
l’Ivoirien Ibrahim Kamara. 

Le Serbe Srdjan Vasiljevic, à
la tête des Palancas Negras de
l’Angola, perçoit quant à lui 15
000 euros par mois. Le Nigérian
Emmanuel Amunike, sélection-
neur de la Tanzanie, touche 9
000 euros par mois, autant que
Baciro Candé (Guinée-Bissau)
et Sunday Chidzambwa (Zim-
babwe) û soit un peu plus que
le Français Nicolas Dupuis à Ma-
dagascar (7 000 euros). 

Quant au Malien Mohamed
Magassouba, sa situation est par-
ticulière. Il bénéficie de son sa-
laire de Directeur technique na-
tional (DTN), estimé à environ 1
500 euros par mois, amélioré
par les primes de match et de
qualification. Mais il doit signer
très prochainement un contrat
de sélectionneur, qui compren-
drait un salaire revu à la hausse. 

En queue du classement,
Jeune Afrique cite des techni-
ciens de la Namibie Ricardo Ma-
netti, qui culmine à environ 5
000 euros par mois, le Burundais
Olivier Niyungeko dont le salaire
mensuel est de 450 euros, qu’il
peut améliorer grâce aux primes
de match. Ce qui représente en-
viron quinze fois le salaire moyen
du Burundi. 

Le coach des Hirondelles a
fait une proposition pour que
ses émoluments soient revus à
la hausse : 5 000 euros pour lui,
et 3 000 euros pour ses deux ad-
joints. Les rémunérations sont,
à quelques exceptions près,
prises en charge directement
par les Etats . Les gouvernements
ne peuvent pas dépasser cer-
taines limites, même si, comme
cela s’est déjà vu, le salaire d’un
entraîneur est partiellement pris
en charge par un sponsor, a ex-
pliqué Jeune Afrique, assurant
que ces chiffres émanent, dans
certains cas, des sélectionneurs
eux-mêmes. A ces rémunéra-
tions, il faut ajouter les diffé-
rentes primes et avantages en
nature négociées par les inté-
ressés: logement, voiture, télé-
phone, billets d’avion, souligne
la même source.

Pas de pause fraîcheur lors de
Maroc-Namibie, pas assez
chaud pour le règlement (CAF)

«Il ne faisait pas assez chaud pour le règlement", a répondu
mardi Yacine Zerguini, vice-président de la commission médicale
de la CAF, aux plaintes du Maroc de ne pas avoir bénéficié de
pauses fraîcheur lors du match de la CAN contre la Namibie (1-0),
joué à plus de 35 degrés. "Lors de ce match, la température n'était
pas arrivée au niveau réglementaire, et il n'y a pas eu de +cooling
break+ (pause fraîcheur). Il ne faisait pas assez chaud pour le rè-
glement", a expliqué le dirigeant algérien, lors d'un point presse à
Ismaïlia. Le sélectionneur du Maroc Hervé Renard s'était étonné
de l'absence de pauses fraîcheur, qui permettent aux joueurs de
s'hydrater pendant trois minutes aux 30e et 75e minutes, lors de la
victoire de son équipe face à la Namibie, le 23 juin. 

Dans cette rencontre débutée à 16h30 au Caire, la température
avait dépassé les 35 degrés. Yacine Zerguini a rappelé le règlement:
il faut que le mercure dépasse "les 32 degrés WBGT. Pour donner
une comparaison avec la température ambiante, c'est autour de
40 degrés", a-t-il expliqué. Le WBGT permet de mesurer l'effet de
la chaleur, de l'humidité et du rayonnement solaire sur l'homme. 

"Nous prenons cette température à moins 90 minutes, moins
60 minutes. Nous nous réunissons avec le coordinateur du match
et l'arbitre du match qui est le seul à pouvoir décider de l'arrêt
d'une partie. Le médecin n'a aucun droit de dire qu'il faut arrêter
le match. Nous suggérons à l'arbitre qu'il vaudrait mieux un
+cooling break+", a-t-il poursuivi.

APS



JUVE : 
Un accord avec
Buffon ?

Gianluigi Buffon (41 ans, 17 matchs en L1
pour la saison 2018-2019) devrait bien faire

son retour à la Juventus Turin. Laissé libre
par le Paris Saint-Germain, après une

seule saison dans la capitale, le gar-
dien italien s'est entendu sur son

futur contrat avec la Vieille
Dame, selon les médias ita-
liens. Il ne manquerait plus

que la signature du
joueur. L'ancien Pari-

sien pourrait tou-
cher un salaire

de 2 millions
d'euros par

an dans le
Piémont.

Diop n'ira pas au clash
avec West Ham

Issa Diop (22 ans, 33 matchs et 1 but en Premier
League pour la saison 2018-2019) s'apprête à
vivre un mercato agité. Selon Sky Sports, West
Ham aurait récemment refusé une énorme
offre en provenance de Manchester United
pour son défenseur central (voir ici) mais,
d'après L'Équipe, les Red Devils ne se-
raient pas encore passés à l'action.

Les Hammers, pas complètement
fermés à un départ de l'ancien Tou-
lousain, réclameraient 60 M€ pour le
libérer de son contrat, qui court
jusqu'en 2023. Selon le quotidien, les
dirigeants mancuniens devraient pro-
chainement se rapprocher de leurs ho-
mologues pour entamer les négo-
ciations. Quid du joueur ? Ce-
lui-ci ne souhaite pas partir
à tout prix, mais l'intérêt
des Red Devils le fait
évidemment réflé-
chir. Dans tous les
cas, il n'ira pas au
clash pour quitter
une équipe qu'il
a rejoint un an
auparavant.
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CHINE : 
Benitez au
Dalian Yifang 

Libre depuis la fin de son contrat
avec Newcastle (voir ici), Rafael Be-
nitez quitte l’Europe et rebondit en
Chine, du côté du Dalian Yifang. Le
club chinois a présenté son nouvel
entraîneur ce mardi, en conférence
de presse. D’après Sky Sports, le tech-
nicien espagnol devrait percevoir un
peu plus de 13,5 M€ par an avec sa
nouvelle équipe.

MAN UTD : 

Solskjaer veut
convaincre
Pogba

Ciblé par le Real Madrid et la Juventus Turin,
Paul Pogba (26 ans, 47 matchs et 16 buts toutes
compétitions pour la saison 2018-2019) ne sait tou-
jours pas de quoi son avenir sera fait. Ce mardi, le
milieu de terrain de Manchester United s’entretiendra
avec son entraîneur, Ole Gunnar Solskjaer, qu’il n’a
plus vu depuis ses récentes déclarations sur l’envie
de relever un "nouveau challenge ailleurs" (voir ici).
Selon les informations de ESPN, le technicien norvégien
aurait dans l’idée de convaincre son joueur de rester
chez les Red Devils la saison prochaine. Dans tous les
cas, la direction mancunienne a indiqué à "La Pioche"
qu’elle n’avait aucunement besoin de le vendre.
Affaire à suivre.

BARÇA :
Boateng
retourne à
Sassuolo 

Prêté avec option
d'achat par Sassuolo

au FC Barcelone en
janvier dernier, Ke-

vin-Prince Boa-
teng (32 ans,

4 matchs
t o u t e s

c o m -
p é t i -
t ions

avec
le Barça

la saison
passée) n'a

pas été
conservé par la

formation catalane
et retourne donc en Se-

rie A. Le Ghanéen l'a an-
noncé lui-même sur les ré-

seaux sociaux ce mardi, en
remerciant les Blaugrana
pour "l'une des expériences
les plus excitantes de (sa)
carrière".



Mercredi 3 juillet 2019 / 30 Chawwal 1440 - N° 2254 - 6e année 

Edité par la SARL 
DK NEWS

Directeur général
Abdelmadjid CHERBAL

Directeur de la rédaction

Abdelmadjid TAREB
RÉDACTION ADMINISTRATION

«3, Rue du Djurdjura - Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00» 
FAX : 023.38.47.95 EMAIL : contact@dknews-dz.com - SITE : http://www.dknews-dz.com

PUBLICITE : S'adresser à 3, Rue du Djurdjura - Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00
FAX : 023.38.47.95 / E-MAIL : contact@dknews-dz.com - IMPRESSION : S.I.A.

Pour votre publicité, prière de s’adresser à l’Entreprise nationale de communication d’édition et de publicité – ANEP spa -
1, Avenue Pasteur – Alger – TÉL : 021.71.16.64 / 021.73.71.28 – FAX : 021.73.95.59 / 021.73.99.19

QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
MDN

Un élément de soutien
aux groupes terroristes a   été
arrêté à Khenchela, alors
que quatre casemates pour
terroristes et   trois bombes
de confection artisanale ont
été découvertes et détruites à
Batna par des détachements
de l'Armée nationale popu-
laire, a indiqué hier un
communiqué du ministère
de la Défense nationale.
«Dans le cadre de la lutte an-
titerroriste et suite à une
opération de   fouille et de re-
cherche menée dans la loca-
lité de Djbel Chlaala, wilaya
de   Batna/5ème Région mili-
taire, un détachement de
l'Armée nationale populaire
(ANP) a découvert et détruit,
le 1er juillet 2019, quatre (04)
casemates   pour terroristes
et trois (03) bombes de
confection artisanale, tandis
qu’un détachement com-
biné de l’ANP a arrêté à
Khenchela/5ème RM, un élé-
ment   de soutien aux
groupes terroristes», précise
la même source.  

«Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la
criminalité   organisée, et
suite à l'opération menée le
27 juin 2019 à Ouargla/4ème
RM,   qui s’est soldée par l’ar-
restation de trois (03) narco-
trafiquants et la   saisie de 352
kilogrammes de kif traité, un
détachement de l’ANP a saisi
un   pistolet mitrailleur de
type kalachnikov, 300 balles
et six (06) chargeurs   de mu-
nitions, et ce, lors d’une per-

quisition au domicile de l’un
des   criminels arrêtés»,
ajoute le communiqué du
MDN.  

Dans le même contexte,
«des détachements de l’ANP,
en coordination avec   des
éléments de la Gendarmerie
nationale, ont arrêté à
Blida/1ère RM et   Oran/2ème
RM, quatre (04) narcotrafi-
quants et saisi 7,3 kilo-
grammes de kif   traité,
tandis que d’autres détache-
ments de l’ANP ont appré-
hendé, lors   d’opérations
distinctes à In-Guezzam et
Bordj Badji Mokhtar/6ème
RM, trois   (03) orpailleurs et
saisi neuf (09) groupes élec-
trogènes, neuf (09)   mar-
teaux piqueurs, ainsi que
deux (02) véhicules tout-ter-
rain et 650   kilogrammes de
mélange d’or brut et de
pierres», selon la même
source,   ajoutant qu'«un
contrebandier a été arrêté à
bord d’une camionnette
chargée   de dix (10) quintaux
de tabac à Biskra/4ème RM».
Par ailleurs, «des Garde-
frontières et des éléments de
la Gendarmerie   nationale
ont appréhendé à Tlemcen
et Tiaret/2ème RM, 121 immi-
grants   clandestins de diffé-
rentes nationalités, tandis
que des Garde-côtes ont   dé-
joué à Annaba/5ème RM et
El-Ghazaouet/2ème RM, des
tentatives   d'émigration
clandestine de 21 personnes
à bord d'embarcations de
construction artisanale». 

Une cache contenant des
armes de guerre et des   mu-
nitions a été découverte
mardi à Tamanrasset par un
détachement de   l’Armée na-
tionale populaire (ANP), a in-
diqué le ministère de la
Défense   nationale (MDN)
dans un communiqué.
"Dans le cadre de la lutte an-
titerroriste et de la sécurisa-
tion des   frontières, et grâce
à l’exploitation efficiente de
renseignements, un   déta-
chement de l’Armée natio-
nale populaire a découvert,
aujourd’hui 02   juillet 2019,
lors d’une patrouille de
fouille menée près des fron-
tières   sud à Tamanrasset
/6eRM, une cache d’armes et

de munitions", a souligné le
MDN.  Selon la même source,
cette cache contient deux
(02) fusils   semi-automa-
tiques de type Simonov, dix
(10) lance-missiles de type
GRAD,   trente (30) obus de
mortiers de calibre 82 mm de
longue portée, et quarante
(40) fusées pour obus de
mortiers calibre 82 mm.  "Ces
résultats réalisés sur le ter-
rain confirment, une fois de
plus,   l’engagement et la dé-
termination des unités de
l’ANP à garantir la   sécurisa-
tion de nos frontières et à
empêcher toute tentative
d’atteinte à   l’intégrité et la
sécurité du territoire natio-
nal", a affirmé le MDN. 

ALGÉRIE-ONU
M. Boukadoum
reçoit M.
Overvest Eric  

Le ministre des Affaires
étrangères, Sabri   Bouka-
doum, a reçu mardi M. Over-
vest Eric, qui lui a remis les
lettres de   cabinet, l'accrédi-
tant en qualité de Coordina-
teur résident des activités
opérationnelles du système
des Nations unies pour le dé-
veloppement en   Algérie, a
indiqué le ministère dans un
communiqué.

LUTTE  CONTRE LE TERRORISME
Un élément de soutien aux
groupes terroristes arrêté 

à Khenchela et 4 casemates
détruites à Batna 

HABITAT
Relogement
de 41 familles

de Mascara
résidant dans 
le vieux bâti  

Pas moins de 41 familles de la
ville de   Mascara résidant dans
le vieux bâti ont été relogées hier
en présence des   autorités lo-
cales qui avaient mobilisé des
moyens humains et matériels
importants pour la réussite de
l'opération.  L’opération qui
avait démarré tardivement lundi
a été retardée jusqu’à   l’aube car
certaines familles avaient refusé,
au début, de quitter leurs   bâ-
tisses revendiquant plusieurs lo-
gements en contrepartie de
leurs   habitations précaires.  Ce
programme est le premier d’une
grande opération touchant 118
familles   résidant dans 23 mai-
sons, menaçant ruine dans le
centre-ville de Mascara,   recen-
sées par les services de la daira,
en plus de trois locaux  commer-
ciaux.

COMPLEXE DE LIQUÉFACTION 
DE GAZ À ARZEW : 

Un «incident» fait 2 blessés 

Deux personnes ont été blessées
lundi soir suite   à un «incident» sur-
venu dans l'unité de production du
Complexe de   liquéfaction de gaz
(GL1Z) à Arzew (Oran), a annoncé
hier Sonatrach, dans   un communi-
qué. 

«Un incident s'est déclaré dans la
soirée du lundi, 1 er juillet 2019,   vers
22H00, au niveau d'une unité de pro-
duction du Complexe de liquéfaction
de gaz le GL1Z, de la zone industrielle
d'Arzew, wilaya d'Oran», a indiqué   la
compagnie nationale des hydrocar-
bures, sans préciser la nature et les
causes de l'«incident».  

«Si tôt, l'incident déclaré, le dispo-
sitif Plan d'Assistance Mutuel +PAM+
a été déclenché, ce qui a permis la
maîtrise rapide de la situation»,   a-t-

on ajouté.  Selon Sonatrach, «aucune
perte humaine, n'est à déplorer. Ce-
pendant cet   incident a provoqué la
blessure de deux (02) personnes qui
ont été   rapidement évacuées et
prises en charge au niveau de l'éta-
blissement   hospitalier EHU
d'Oran», précisant qu'«une cellule de
suivi psychologique a   été également
mise en place».   Selon la même
source, l'incident «n'aura aucun im-
pact sur les capacités de   production
du complexe GL1Z».  Pour rappel, le
responsable de la communication de
la direction générale   de la protec-
tion civile avait indiqué, lundi soir
dans une déclaration à   l'APS, qu'«au
moins quatre personnes ont été bles-
sées suite à cet   +incendie+». 

APS

Une cache contenant 
des armes et des munitions
découverte à Tamanrasset  

«La réunion de la
Conférence de l'Opep
qui s'est tenue hier a été
un grand   succès. Pour
ce qui est du marché pé-
trolier, nous sommes
d'accord pour   prolon-
ger l'accord de réduc-
tion de la production
des pays Opep et non-
Opep   de 1,2 Mbj au 31
mars 2020», a précisé le
ministre en poursuivant
que   «ceci, aura sans
doute un impact très po-
sitif sur l'équilibre du
marché   pétrolier et
permettra de réduire de

manière substantielle
l'excédent des   stocks
mondiaux de pétrole». 

Il a affirmé que «le
second résultat très po-
sitif est l'accord sur un
projet de cadre de coo-
pération à long terme
entre les pays de l'OPEP
et les   pays non-OPEP.
Ceci permettra d'ancrer
cette coopération et de
la   structurer et d'attirer
d'autres pays produc-
teurs de pétrole».  

«L'Algérie a joué un
rôle important dans la
recherche d'un consen-

sus et   dans l'élabora-
tion du projet final», a
relevé le ministre.  Selon
M. Arkab, il a été «décidé
de tenir la prochaine
Conférence les 5 et   6
décembre prochain à
Vienne», ajoutant que
«ceci nous permettra
d'évaluer   à nouveau les
conditions du marché
pétrolier et de prendre
les décisions   idoines si
nécessaire».   Entre
temps, le JMMC, dont
l'Algérie est membre, se
réunira régulièrement,
a ajouté la même source. 

ALGÉRIE-OPEP-NON OPEP
M. Arkab qualifie de ‘’grand

succès’’ la 176e Conférence de
l'Opep 

Le ministre de l'Energie, vice-président de   l'Opep, Moha-
med Arkab, a qualifié de «grand succès», la réunion de la
176e Conférence des pays de l'Organisation des pays ex-
portateurs de   pétrole, qui s'est tenue lundi, à Vienne, a

indiqué hier un communiqué du   ministère. 

ALGER : 
Coupure
d'électricité
mardi dans le
marché de
Dergana à
Bordj El  Kiffen
(SDA) 

L'alimentation en électricité a
été interrompue   mardi 2 juillet
dans le marché de Dergana de la
commune de Bordj El Kiffen
(Alger) par mesure de sécurité, a
indiqué la Société de distribution
d'électricité et de gaz d'Alger
(SDA) dans un communiqué. 

Cette coupure intervient face
au développement par les com-
merçants de   plusieurs branche-
ments anarchiques et frauduleux,
souligne la même source,   impli-
quant «un grand danger et risque
d'électrocution ou d'électrisation
pour les centaines de citoyens qui
fréquentent chaque jour ce mar-
ché».  La Direction de distribution
de Sonelgaz d'El Harrach met à
disposition de   sa clientèle le nu-
méro «3303» pour de plus amples
informations. 
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